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O TEMPO - F rente fria: em curso. Pressão

atmosférica média: 1005.9 milibares. Tempe
ratura média do dia: 26.3 graus centígrados.
Umidade relativa média: 82 O por cento. Es

tado médio do céu: cumulus, stratus, de

meio a encoberto. Estado médio do tempo:
com chuvas leves e esparsas no Planalto e'

instabilidades no Litoral. Tempo médio:

Instável. Previsão: A. Seixas Netto.

o ESTADO - O Departamento de

Pessoal da Empresa Editora O ESTA

DO, solicita a presença dos acadêmi-
cos Paulo Lothar Schmidt, Márcio

Vieira Angelo e Maria, Ellzabeth. '.
Schneider, na sede da Empresa, ama

nhã, a partir das 20 horas, a fim de

tratarem de assuntos relativos às suas

Bolsas de Trabalho.
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Depois das cheias.

ro

atarina

Quandt (Comunicações) " reunião com técnicos para determinar providências.

Basquete tem

final ànoite
comSCxPR

Em partida emocionante a seleção paranaense de basquete só conseguiu
vencer os gaúchos no último segundo de jogo, pelo escore de

56x55. Esta noite o zonal chega ao seu final com S. Catarina e Paraná.

------------------------�--------------------�

•

Os Ministros da Saúde, Agricultura e Comunicações chegaram ontem a Florianópolis, a fim de verificarem pessoalmente, no Sul do Estado, a extensão dos danos causados pelas cheias nas áreas das respectivas

pastas. Todos prometeram maciços recursos dos seus Ministérios para a tarefa de reconstrução das regiões fla�eladas, principalmente em Tubarão, onde os danos foram maiores (Páginas 3,9 elO).

Os métodos são primitivos e a familia participa.

Primitivismo no

interior d-a Ilha
A exploração da mandioca é uma atividade mais que

secular no distrito de Ingleses do Rio

Vermelho, onde seus habitantes, por meio de

métodos primitivos e rudimentares, fazem daquela raiz

o suporte da escassa atividade econômica da região,
juntamente com � pesça artesanal (página 24).

Paulinelli (Agricultura) " "Nós temos ã obrigação de reconstruir". Almeida Machado (Saúde) : "Estamos aqui para contribuir':

.Avaíàgressívo faz 3 gols

Com dois gols de Balduino e um contra de Lúcio, o Avaí superou com facilidade a violência dos jogadores do Remo e aplicou tranquila derrota no time

do Pará, por 3 a O. A vitória avaiana mostrou um time bem.mais descontraido e que soube chegar ao ataque, principalmente no segundo tempo (P{íg.8).

(, r

Tsadicao de Passos

é revivida hoje
com a procissão

do encontro

Emerson apenas em
. .

70 lugar no GP

d-a Africa. Carlos

-Reutemann em 1 o

o

Emerson Fittipaldi ficou num modesto 70.

lugar no Grande Prêmio da África
do Sul de Fôrmute=t, disputado ontem

no autódromo de Johanesburgo. O,argentino
CarlosReutemann foi o vencedor da

prova com relativa facilidade. Clay
Regazzoni lidera o campeonato (P.7).

DASP vacina

6.500 pessoas
na sexta - ferra

"e no Sábado
Cingido pela aura de uma origem,

milagrosa - destinava-se ao Rio Grsnde e

tempestades meritimes impediram que

prosseguisse viagem - a imagem do Senhor

, Jesus dos Passos desperta nos fiéis

fé e contrição, desde o século XVIII. Às
16 h. dar-se-á o sermão do Encontro. (Pg.024)

/

Seis mil e 500 pessoas compareceram ao DASP

na sexta-feira e no sábado, a fim de

se vacinarem para poderem se deslocar

até Tubarão neste fim de

semana. A maioria foi movida pela simples
curiosidede.de verificar os

estragos ocasionados pelas inundações (P.24)..

Seleção enfrenta o México
com time bastante mudado

'Com o meio de campo formado por Carbone, Paulo César e Ademir e deslocando Rivelino para a ponta esquerda, a seleção brasileira joga às 16

horas de hoje contra o México, na sua primeira partida internacional, nos preparativos para a Copa do Mundo da Alemanha, em junho (Página 7).
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,$istema educacional- no

Chile regride 30 anos

..

.,

,

o Ministério da Educação do Chile enviou circular âs
escolas, cujas recomendações reimplantam um sistema
educacional rígído, vigente "há 30 anos".'

Declara o- Ministério que os estudantes devem voltar a

utilizar "um vocabulário adequado" bom tratamento e

respeito ao 'próximo, para proj etar a imagem de moças e

, rapazes que recebem umaeducação sadia". -;

Os estudantes devem, ainda, ceder seus lugares, nos
coletivos e outros meios de transporte, aos adultos "muitos
dos quais, carregando pacotes, suportam uma longa viagem
de pé ou voltam fatigados de mais um dia de serviço".

Os rapazes foram aconselhados a cortar suas longas
cabeleiras, vístír o uniforme composto de calça

Luta prossegue nas

colinas de Golan
Os combates sírio-israelenses nas colinas de Golan continuam

diariamente, .há três semanas, porém segundo observadores, as
batalhas têm mais significado político que militar.

Embora os combates tenham se iniciadono dia 10 de março,
oficiais de ambos os lados reconhecem ter havido pouco
progresso- tático. Tanto a Síria quanto Israel têm evitado
recrudescer a luta com ataques aéreos ou consideráveis
movimentos de tropas, apesar- de autoridades israelenses
afirmarem sempre que suas forças em Golan estão prontas para
qualquer eventualidade.

Fontes sírias disseram que o presidente Hafez Assad aproveita
esta luta limitada para demonstrar que seu país não aceitará a

indefinida presença de Israel em Golan, ocupado em 1967.
Segundo outras informações, Assad teria insinuado que, caso

não _ se chegue a um acordo satisfatório sobre separação de
tropas, em sete ou oito semanas, a Síria poderá reiniciar a luta
em grande escala, com o propósito definido de expulsar os

israelenses.
-

De acordo com fontes oficiais, na frente de batalha de Goian
os sírios disparam contra todo e qualquer movimento do lado
judeu 'da linha de trégua. Essa troca de tiros custa poucas vidas e

ambas as partes, embora exija milhões de dólares diariamente. E
os sírios, apoiados pelos demais países árabes e municiados pela
União Soviética, opinam que Israel tem muito mais a perder pela
pressão assim feita sobre sua economia.�

(� PROJECTUS
VAI CONSTRUIR?

Já sabe onde DE'SENHAR A PLANTA?
NÃO?

Então procure-nos sem COmpromisso

Rua Deod·oro, 35·1· Fone 2286 �Florianó'plilis se

Excelentes Oportunidades -

ENGENH-EIRO CIVIL

ARQUITETO
Empresa desta cidade necessita admitir 1

engenheiro civil. Exige-se 2 anos de experiên
cia na construção civil.

Precisamos admitir 1 arquiteto com experi
ência mínima de 1 ano.

,

t Apresentar-se ao Dr. Ascanio na Emedaux,
-

horário comercial.

F. SIMAS
�MPREENDIM ENTOS IMOBiliÁRIOS

C.R.E.C.1. - 167-

LANÇAMENTOS
. ,

EDIFíCIO MARTINHO CALLADO Jf.

Rua Almirante Lamego

3 - Dormitórios com Sacadas, \

2 - Banheiros Sociais (Um privativo do Casal)
Box dos Banheiros em Acrílicos
Sala de Estar - Sala de Jantar
Copa - Cozinha - Lavabo Social em Mármore
Hall de Entrada
Dependências Completa para Empregada
Rede de Ãgúa, Quente e Fria no Apartamento
Pia de Aço Inoxidável na Cozinha

'Garagem
Acabamento em Gesso
Azulejos Decorados Até o Teto
Esquadrias de Frente, Metálicas
Apenas 16 Familias
PERTI NHO DO CENTRO, LONGE DO BARU
LHO'
FINANCIADO EM ATÉ 20 ANOS PELA C.E.F.
PREÇO DE LANÇAMENTO
INCORPORAÇÃO EMPLACO
VENDAS COM EXCLUSIVIDADE
F. SI MAS - Rua Felipe Schmidt, 51 - Loja 1
Fone 29-79 Florianópolis.

azul-marinho, blusão azul sem gola e camisa branca, hábitos
que imperavam antes do governo de Salvador Allende.
Durante o governo deste, a maioria assistia aulas usando
coloridos blue jeanes e compridos cabelos. -

-

Por sua vez, as moças não poderão entrar em aula com
brincos e anéis, unhas pintadas ou levando bolsas com

fotografias de artistas ou jogadores de futebol. Além disso,
não poderão ir ao colégio com sandálias, pulseiras, cílios
postiços ou baton. Segundo alguns, essas medidas levam a
um retrocesso de 30 anos. E, se as coisas continuarem nesse
ritmo, dentro em breve os chilenos terão que sair às ruas

portando, obrigatoriamente, a bandeira
-

do país ou

entoando o hino nacional. Isto, partindo do Chile,
seguramente não causaria grandes surpresas,

Argentina preocupada
com situação cubana

O chanceler Alberto Vignes, da 'Argentina,_ disse ontem que seu

país levará às próximas reuniões interamericanas' ,
sua preocupação

pela sítüação de isolamento em que se encontra Cuba dentro do
hemisfério".

•

Acrescentou que a posição está baseada no "desejo de que se

analise um estado de coisas já superadas pelos fatos que tornam a

sanção imposta à Cuba um anacronismo perturbador das relações
ínteramerícanas" .

O chanceler informou que a posição será proposta na reunião a

ser realizada em Washington no dia 17 de abril, e em Atlanta, dois
dias depois. Em ambas- as conferências participarão chanceleres da
América Latina.

'

Os jornalistas perguntaram a Vignes que atitude a Argentina
assumirá nas próximas reuniões interamericanas. Vignes respondeu
que, 'ao nos aproximarmos de Cuba esperamos contribuir para a

diminuição-das dissensões internacionais, tendência que claramente
se observa em outras regiões do mundo e que deve também se

refletir em nosso continente".
-

Vignes também se referiu a declarações do secretário do Tesouro
norte-americano George Schultz, declarando que "nao existem
problemas com a venda de automóveis a Cuba" Afirmou que "as
empresas de capitais _ norte-americanos - que estão em território
argentino estão submetidas às leis da Argentina e têm que seguir sua.

política sem discriminações nem interferência de nenhuma
natureza".

Responsável, em parte, �Io dl1�eO)./Olvimen_to da Ódade.A;:u"

'EM tUBARAa
Vocês já visitou o EDIFíCIO CLÁUDIA? Não? Então dê
uma chegada na Rua São José (atrás do FORUM) e veja que
acabamento a CONESC faz.•
CASAS
Residência prox. Dehon - madeira escama, pi-so taco, vyC
alvenaria.
Temos 3 casas alvenaria por 80.000 cada, financiada' 120
meses nos locais: 1 perto angeloni - 1 prox, COBAl - 1
Oficinas.
Residência alvenaria, margem esquerda por 40.000,00 finan
ciada.
Casa Vila Moema - estilo médio e preço bom
Galpão e terreno próprio para fábrica de Carroceria, margem_
esquerda, barbada,

-
- -

Casa com bom terreno, margem esquerda, 'R. Rubens Faraco.
Residência prox. Rádio Tubá -'- qraríde valorização.
Casa prox, COlégio Industrial - financiada.
Terrenos
Em 36 meses sem juros nos seguintes locais:
lOTEAMENTO CATEDRAL - perto do centro
PARQUE BOA VISTA - Margem esquerda ,

E mais terrenos: Vila Moema, Oficinas, Av. Marcolino Cabral,
prox. Rodoviária, B R-1 01, Rua Recife, etc, etc, etc,
A lU G U� ISÚtimo apartamento-casa, com garagem -

1-.000,00. mensai s

Salão térreo próprio p/órgãos estaduais, federais - 1.000,00
mensais.

Apartamento com garagem, a desocupar, - 600,00 mais alt.
salários

- -

Predibens Imobiliária Ltda.
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

-

FPLP I utará contra acordo
de paz no Oriente Médio

O grupo guerrilheiro Frente Popular
_ para a Libertação da Palestina � FPLP

- declarou ontem que lutará contra
qualquer acordo de paz assinado pelos
países ârabes e Israel durante a confe
rência de Genebra.

j

-Nós rejeitamos a conferência de
Genebra e qualquer acordo que possa
resultar - disse Bassan Abu Sharif,
porta, voz da organização, em entrevis
ta a umjornal direitista de Beirute.

Abu Sharif também acusou o presi
dente egípcio Anwar Sadat de "percor-

rer um caminho que significa 100 por
cento de capitulação". "Sadat tornou

_
se a pedra angular das tentativas _ do se
cretário de Estado norte-americano

_ Henry Kissinger de obter uma solução
para a crise do Oriente Médio.

A FPLP, responsável por vários se

questros de aviões e atos terroristas in
ternacionais, diverge de outros grupos
guerrilheiros moderados. Apôía a parti
cipação dos palestinos na cmferência
'de Genebra e a criação de uma "autori
dade .nacional" palestina na margem

ocidental do Rio Jordão, assim que Is.
rael se retirar da área. tio Este-Estado
criado como resultado das negociaçõe�
de Genebra, seria definitivamente soo

brecarregado de condições que impedi.
riam a continuação da luta �los direi.

- tos nacionais palestinos". 'Qualquer
acordo resultante das conversações de

.Genebra respeitará a resolução 242 do
Conselho de Segurança da ONU, de
1967, que prevê o reconhecimento ára.
be de Israel". E a Frente Popular para
a Libertação da Palestina rejeita essa
resolução.

Governo uruguaio impõe rígid-as
medidas de economia energética

P'ROFISSIONAL PARA DESE'NVOLVIMENTO·�DE PRODUTOS
_,l1Ji"

A MANASA - Madeireira Nacional S.A. estã admitindo profissional para assessorar seu

,Programa 'de Desenvolvimento de Novos Produtos. O candidato deve conhecer rnáqu inas para
madeira e suas operações; estar familiarizado com as principais madeiras brasileiras, e suas

aplicações e possuir conhecimentos sobre o mercado nacional de manufaturados de madeira

maciça.
Os interessados devem apresentar-se na A�. Rudge, 700 - São Paulo, munidos de currículo e

pretensão salarial, ou enviar carta para o endereço mencionado, ;:lOS cuidados de Dona Suely
Roberto.

FÁBRICA DE RENDAS E BORDADOS HOEPCKE S/A

ATIVO

O governo preparou um plano para petróleo e os restantes 35 por cento,
impor a economia de energia, já que o por usinas Hidrelétricas.
povo não colaborou voluntariamente

_
Além disso, os novos preços do pe

em poupar os 30 por cento solicitados tróleo provocarão um deficit �econô
pelo governo, disse ontem fonte bem mico, pois até outubro, o Uruguai in
informada. -

'

vestia - cerca de 50 milhões de dolares
Um relatório da comissão de restri- (325 milhões de cruzeiros) na aquisi

ções indica que a poupança voluntária ção do combustível e agora investira
entre 18 e 24 de março foi de apenas tres vezes mais. Os 150 milhões de dó-
7,5 por cento. -lares (975 milhões de cruzeiros) são,

Pelo fracasso do apelo, as rígidas praticamente, metade da receita obtida
medidas governamentais começarão a pelas exportações desse país em 1973.
vigorar a partir de 15 de abril, ao fin- As medidas obrigatórias consistem,
dar a semana do turismo que começa na primeira etapa, em apagar as luzes
sábado e termina no domingo, dia 14. residenciais durante determinadas ho-

O governo do presidente Juan Maria \ ras. Na segunda etapa, se restringirá o

Bordaberry se viu obrigado a tomar se- uso da eletricidade no comércio. Estu
veras medidas, devido à crise mundial da-se também como reduzir o gasto no

dos combustíveis e aos elevados preços setor industrial sem afetar a produção
do petróleo. nem o nível ocupacional.

'

O Uruguai não produz petróleo. Os -As primeiras medidas de poupança
65 por cento da eletricidade são gerá- proibiam a circulação de veículos par
dos por usinas terrnincas operadas por ticulares em dois dias por semana, de

acordo com a matrícul; a circulação de
caminhões de transporte nos feriados e

domingos e trafegar nas estradas além
de 80 quilômetros por hora.

Além disso, o horário oficial foi
adiantado em 90 minutos e -os anún- I

cios luminosos diminuiram. Ao povo
em geral, foi solicitada uma, poupança

-

domiciliar de 30 por cento, cifra esta
nunca atingida.

Apesar de todas as medidas é fre
quente ver luzes de locais públicos ace

- sas em plena luz do dia.
O Uruguai consome anualmente

dois milhões de metros cúbicos de pe
tróleo, que importa dos países do Gol
fo Pérsico e da Mrica. 50 por cento
desta quantidade foram adquiridos da
British Petroleum. Os demais 50 por
cento que. assegurarão o abastecimento
até o fim do ano, estão sendo negocia
dos por uma missão oficial que viajou
para a Europa e Oriente Médio.

Senhores Acionistas:
Atendendo aos dispositivos legais, submetemos à sua apreciação o balanço geral, a conta de lucros e perdas e demais documentos referente ao exercício de 1973.

-

. Florlenópolls.B'l de Dezembro de 1973
JOSÉ MATUSAlEM COMElLl - DIRETOR PRESIDENTE

FRANCISCO ARCANJO GRILlO - DIR. VICE PRESIDENTE
ARNOLDO JOSÉ REGIS - DI RETOR

VIRIATO SOARES - DI RETOR

BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 31 DE DEZEMBRO .DE'1973

DISPONr'\tEL
Caixa e Banéos C/Movimento

REALIZÁVEL A CURTO PRAZO
Chente's, Contas a Receber, Matérias Primas, Material Secundário e

Embalagens, Almoxarifado. Estoque de Mercadorias, Produtos Acabados,
Produtos em Elaboração, Bancos C/Depósitos Vinculados, Contas Correntes
Devedoras . . . . .

-

REALIZÁVEL A LONGO PRAZO
Contas Correntes Devedoras

IMOBI LlZA-DO
Imobilizações Técnicas
Imobilizações Financeiras '.

PENDENTE
Contas de Resultados Pendentes

CONTAS DE COMPENSAÇÃO'
Contas Ativas de Compensação

Provisões P/Depreciações, e C/Correção Monetária e Créditos Duvidosos.
EXIGNEL A CURTO PRAZO

Fornecedores, Duplicatas Descontadas, Obrigações Fiscais, Contrib. Sociais
a Recolher, Títulos a p'agar, Gratificações a pagar e Provisão p/o Imposto de
Renda • . .-' .

EXIGIVEl A lONGO PRAZO
Contas Correntes Credoras

PENDENTE
-

Lucro à disposição da Assembléia Geral Ordinária
CONTAS DE COMPENSAÇÃO

Contas Passivas de Compensação

CGC-MF. - 83.872.549/001
RELATÓRIO'DA DIRETORIA

481.439,96
NÃO EX IGIVEl,

PATRIMÓNIO LíQUIDO

PASSIVO

3.958.038,21 -

Capital
Reservas
Fundo de Correção Monetária,
Fundo de lndenizaçêes Trcbalhistas
Participações cfAções Bonificadas
PROVISOES

77 ;394,75

2.660.758,12
999.238;?1

274.638,17

1.832.471,93

PARECER DO CONSELHO FISCAL
-Os abaixo assinados, rnern'jros �feti�os do Conselho Fiscal da FÁBRICA DE RENDAS E BORDADOS HOEPCKE S/A., tendo procedido ao exame dos livros, papéls. balanço geral, demonstrativo

da conta lucros e perdas dó ex-rcrcío de 1973, declaram ter encontrado tudo na mais perfeita ordem, exatldão e regularidade, pelo qU,e são unânimes em recomendar aos senhores acionistas, sejam aprova
dos o Balanço, as contas e a' .

_ praticados pela diretoria da sociedade,

10.283.979,35

Flortanõpotis, 31 de Dezembro de 1973
JOS� MATUSAl�M COMElLl - DIRETOR PRESIDENTE

FRANCISCO ARCANJO oruu,o - DIA. VICE PRESIDENTE
ARNOLDO,JOS� REGIS - DIRETOR

-

VIRIATOSOARES - DIRETOR
NllTON HAUSMANN - CONTADOR - REG. no. 5.486 - no. C.R.C. - se

,

Florianópolis, 20 de Fevereiro de 1974
HEITOR DE SOUZA LIMA

CARLOS BONETTI
ROBERTO MÁRIO SCHRAMM

1 .500.000,00
719.011,73

1.160.435,05
266.029,00 3.645'.475,78

489.467,47

3.435.690,25

144.974,45

735.899,47

I
I

1.832.471,93,
10.283.979,15
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·Ministro da Saúde garante verba
para assistência aos, f'ag_'ados

'Após ser recepcionado pelo' Governa

dor Colombo Salles e Comandante do Gru

pamento, Leste, General Florímar Cam

pello, às llh12mín, de ontem no aeropor
to Hercflio Luz, Q Comandante do 30.

Exército, General Oscar Luiz da Silva, de

clarou que veio trazer seu apoio ao Gover
no do Estado, "já que as áreas inundadas
fazem parte, de território jurisdicionado
pelo meu comando. E por, isso - prosse
guiu - é natural que exista alguma preocu

pação de nossa parte quanto à situação de

calamidade pública deste território".

Após, o General Oscar Luiz da Silva,
juntamente com o Governador do Estado

O General Oscar Luiz da Silva colocou recursos do 30. Exército à disposiçiio:
e com os seus assessores imediatos, Gene- voou as regiões assoladas pelas cheias f! por , ceiro Exército à disposição das autoridades

ral Mário Humberto, chefe do Estado isso conhece totalmente a situação real da estaduais a fim de contornar o problema.
Maior do Terceiro Exército, Tenente-Coro-

": cal:�W�4�r i" ; ,li o,.�' , �;' g :'. ;', ,Contudo, n?sjá�estaJ:nos cooper�do! mas

,
nel Pínto dos 'R,eis, chefe" de seçã'b:Tenen-'- ",,; >'" ••" ••,.. " ,'. tll�, ''t "� �;" % ,;;j, �'A ,.� mesmo. assrm ; nlls'queremos eontínuar

te-Cororiel Mário ÁSsunçã6, Assistente Se-
' "-",,' "Vi��os a Floiia16poIis� sem '�in prô�

".-

cooperando-no 'auxIlio das v,íÚr;as da cala-

.cretário do Terceiro Exército, seguiram ,grama estabelecido, Conhecemos plena- midade que assolou o sul deste Estado.

para o Palácio da Agronômica. mente as necessidades das regiões atingidas "As minhas conversações com o Gover-

'vIsiTA pelas enchentes", disse ele. E acrescentou: nador do Estado serão nesse sentido, isto

,

O programa oficial do Comandante do "a nossa visita é uma manifestação de soli- é, para escolhermos uma maneira de o Ter-

Terceiro EXército em Florianópolis será dariedade ao Governador do Estado". ceiro Exército participar da assistência e

cumprido somente em Palácio pois, segun- - Para tanto, VaInOS ouvir as Suas rei- das campanhas de soerguírnento das cida-

'do o próprio Comandante, ele já sobre- 'vindicl\ções e colocar os recursos do Ter- des arrasadas", adiantou o Comandante.'

:Ao desembarcar na manhã de on

tem no Aeroporto Hercílio Luz o mi
nistro da Saúde, Sr. Paulo de Almei
da Machado, declarou, que veio con

tribuir em matéria de programação e

recursos humanos, esclarecendo que
seu Ministério ainda não elaborou um

plano de assistência às vítimas do sul
de Santa Catarina. '

,
� Primeiro nós vamos inspecionar

os locais atingidos, para depois fazer
mos uma avaliação global das suas ne-

,

cessidades. Após esses dois estudos, a

serem feitos de uma maneira relâm

pago, o Ministério liberará 00 recur

sos necessários 'para o contor ne defi
nitivo da situação.

O Sr. Paulo de Almeida Machado
desembarcou' no aeroporto por volta
das llh3Om, acompanhado do chefe
de 'seu gabinete, Sr. Olavo Dantas, do

superintendente da' Sucam, Sr. Her
nani Motta, e do secretário especial
para a região amazônica, Sr. Sérgio
Franco. Foi recebido pelo Governa
dor Colombo Salles, que lhe expôs,
em linhas gerais, a situação dos muni

cípios atingidos.
Logo em seguida o ministro da

Saúde, juntamente com seus asses
sores e do secretário Prisco Paraíso, ,

tomou um avião para sobrevoar as re

giões de Tubarão, Lauro Muller, Or
leans e Araranguá, retomando poste
riormente para Florianópolis, deven
.do retomar na manhã de hoje a Bra-
sília.

' ,

Em suas declarações à Imprensa o

ministro da Saúde ressaltou o traba
lho desenvolvido pelos Ministérios do

Comandantedoôó.

Exército visita

região assolada

O Ministro ouviudo Governador detalhes sobre a situaçjfo rio Sul do Estado.

Interior, das Minas e Energia e do

Exército, acrescentando que "agora
'chegou a vez de a Saúde colaborar
nesse acontecimento de proporções
nacionais" .

Declarou que a medida mais opor
tuna a ser adotada no momento é a

"

avaliação do que existe, para' poste-
'

rior programação. "O que é certo ,

frisou - é que tudo faremos para dar
o maior suporte possível à Secretaria
da Saúde.
SITUAÇÃO MELHORA

POF outro lado, o Secretário Prisco
Paraíso, enquanto aguardava no sa

guão do aeroporto o desembarque do
.mínístro, comentava que as últimas
notícias provenientes das regiões
assoladas davam conta de que asitua

ção caminha para um estado'anima-
-:

• I

dor. Esclareceu. que a situação sanítá
ria está sob controle, prosseguindo-se
com a campanha de vacinação,

'

Disse também que o Departamen
to de Saúde já iniciou ós trabalhos de
sanéamento, construindo poços e fos
sas, -retírando o lixo e restaurando o

centro de saúde de Tubarão" para ser

vir de sede' às atividades sanitárias do

município,
- Além disso - informou - todos

os 22 municípios atingidos pelas
inundações estão recebendo a assis
tência necessária, através d!l equipes
especialmente orientadas. A medida
que se fizer necessário, remetemos re
cursos humanos para a prestação de
assistência médico-sanitária à comu

nidade flagelada.

o notidário sobre Quandt de Oliveira está na pág;n" rOi 'o de Paulinelli na rs.

-,

Quer conhecer os MARAVILHOSOS lançamentos de INVERNO?

já estão na A Modelar

Também a Grutinha recebeu o sortimento para o frio!
,

PROMOTORES - VENDEDORES
INDOSTRIA METALORGICA, COM Matriz em Porto Alegre, r..omercializand0 em todo

território nacional produtos para Construção Civil, Indústrias e Associações" necessita de

PROMOTORE'S-VENDEDORES para Santa Catarina (Capital e Interior).

Oferece: Salário fixo

Ajuda de Custo
Comissões
Amplas possibilidades de progresso

Exige: Comprovada experiência em vendas

Segundo ciclo completo
Desembaraço e ambição
Condução própria
Disponibilidade para viagens

Candidatos queiram se apresentar com Currieulum Vitae e cartas de referência no Hotel

Querência, nos diàs 4 e 5/04 e procurar pelo Dr. ltamar,
,

'
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A reconstrução
Sul, Paraná e São Paulo, pode,
sem sombra de qualquer dúvida,
ser considerado exemplar dentro
das sombrias características do

deplorável quadro dominante.
Por outro lado, a espontaneidade
com que foi deflagrada a como-

,

vente campanha de solidariedade
humana em socorro das popula
ções vitimadas marca de maneira

inigualável a participação da co

munidade catarinense - e da pró
pria comunidade nacional - nas

soluções' destinadas a minorar o

sofrimento dos flagelados.

No entanto, o sol já voltou a

brilhar e cumpre agora ao Estado
retomar as atividades normais nas

regiões onde a produção não foi

abalada. ,Mas Tubarão e os' de

mais municípios castigados pelas
inundações terão que enfrentar a

luta árdua e ilimitada para re

construir o que foi destru ído e

não' poderão, em hipótese algu
ma, serem esquecidos nessa tare

fa pelo Estado e pelo País. Os re

cursos catarinenses são absoluta
mente insignificantes para aten

der, na medida das suas reais ne-

cessidades, as obras de reconstru

ção. É necessário que o Governo,
Federal mobilize, em favor dessas

populações, uma grande soma de

recursos, sem a qual os. danos da
catástrofe jamais poderão ser' re

parados.

Neste dia em que se comemora

o 100. aniversário da Revolução
vale lembrar que as forças que as

sumiram a responsabilidade de

dirigir o País foram impelidas a

pegar em armas num momento

crítico em que o Brasil mergulha-
I va no caos. Dez anos são passa

dos desde 31 de março de 1964 e

iuma obra admirável de recupera

ção nacional foi realizada. A si

tuação de Tubarão e de vários

municípios sulinos também está
hoje envolta pelo caos, assim le
vada pela fortuidade de um flage
lo. Pelo que se fez neste Pa ís du
rante o decênio que hoje se com

pleta, a merecida confiança que
Santa' Catarlna deposita no Go
verno Federal para o atendi
mento das necessidades da região
flagelada não haverá de se frus
trar.

Fittipaldi chega em 70.

---

Dizia ontem um parlamentar da área
federal que nada-pode ser igualado à expe-

Informação Geral
riência de verificar "inloco" uma situação
de catástrofe. A tese é, substancialmente, a

de que os jornais dão diariamente notícias

de desastres em todo o mundo e as pes

soas, numa atitude de defesa, adquirem a

tendência de subestimarem estes aconteci

mentos. Nada mais positivo, portanto, que

os representantes de Santa Catarina no

Congresso Nacional, a quem, em última,

análise, tocará o encargo que sustentar

acesa a chama das nossas reivindicações,
quando elas estiverem sob o banho-maria

do tempo decorrido, visitem a zona atingi
da. Até hoje, já�tinham visitado Tubarão e

municípios circunvizinhos os senadores

Celso Ramos,Antônio Carlos Konder Reis
e Lenoir Vargas Ferreira, além da quase

totalidade dos representantes catarinenses

na Câmara dos depu tados, com destaque
para Comissão Parlamentar Externa consti

tuída por essa Casa e integrada 'pelos depu
tados Francisco Grillo, Cesar Nascimento e

Adernar Ghísí, Amanhã vai a Tubarão uma

comissão da Assembléia Legislativa, tendo

à frente o presidente Zany Gonzaga.

Testemunho pessoal
, Uma .hlstória - com final relativamente

feliz - da enchente: um funcionário gra
duado da Fazenda estadual, selVindo em

Tubarão, mora (melhor dizer morava) em

confortável residência no elegante bairro

de Vila Moema, em Tubarão. A enchente

chegou para ele - e para todos os ou tros

moradores do bairro - às 9 da noite de

domingo, com a água iilvadindo o seu jar
dim. Apenas meia hora depois, debaixo de

uma chuva torrencial e de fortíssima ven

tania, ele já estava alojando a sua família -

.

esposa, duas filhas e sogra doente - sobre
a laje da garagem,juntamente com a famí-

. lia de um vizinho. Lá ficaram, sob a intem

périe, sem luz, das 11 da noite de domingo'
'até às cinco da tarde de Segunda-feira,
quando foram recolhidos por um bote. De

talhe apavorante: pela metade da madru

gadá, a água su biu acima da laje, atingindo
a meia-canela de todos. Prejuízo, entre au

tomóveis (2), roupas, utilidades domésti
cas, móveis, etc.: Cr$ 100.000,00. Saben

do-se que Tubarão tem 70 mil habitantes e

toda a região atingida 500 mil, eis aí um

retrato da tragédia, em termos econômi-

cos.

Procissão

Cena pungente presenciada no entarde

cer de sexta-feira, sobre um pequeno vila
rejo do Vale do Tubarão: o helicóptero da

Marinha baixou sobre um grupo razoável
de pessoas que, enfileiradas, pareciam to

mar parte de um enterro. A aIjroximação,
contudo, deu aos ocupantes do aparelho a

realidade. Usando roupas enlameadas, os

homens sem camisa, ,todos descalços, su

bindo uma pequena colina coberta de

barro e detritos, participava o povo da

quela comunidade semi-destruída de uma

procissão.

Ah!, as listas .. _.
,

Há listas e listas. Há listas de convoca

dos para a seleção, há listas de roupa suja,
há listas de nomeação, há listas tríplices,
há listas sêxtuplas, há listas para palpites
esportivos, há listas de adesão, a banquetes.
Ainda agora, há uma justa profusão de lis

tas de auxlIio aos flagelados das enchentes.

Todas elas têm em comum, dentro das

condições .e:circunstâncias em que são ela

boradas, uma características: a seriedade.

Há, todavia, certas listas, das quais nem é
bOm pensar, quanto mais falar. Ponto' II

nat. \

Juiz ridículo

Jamais o público de Florianópolis assis

tiu a uma arbitragem tão caófica E) tão ri-,<

dícula quanto a do carioca Moacir Miguel,
na partida de ontem. Num jogo em que a

superioridade do Avaí f�ia com que a ar

bitragem pudesse decorrer sem grandes
problemas, o juiz começou a ilWentar tan

tas coisas e' tão absurdas, que, ;tão fora o

gol inaugural logo ao início do 20., tempo
e a partida acabava não terminando. Por
duas v�es ele apitou impedimentos e, logo
a seguir, pedia desculpas aos jogadores pela
marcação errada. Na segunda vez, ele che

gou à perfeição de punir um impedimento
de 8alduino no seu próprio campo! Nesta

altura, todo mundo pensou que o jogo tt·

vesse acabado. E devia ter acabado mesmo,
em sinal de protesto pelo incrível Miguel.

Racionalidade

Avaliados os prejuízos da catástrofe,
I socorrida a população quanto às suas ne

cessidades inais prementes, como de ali

mento e agasalho, {necessário que se co

mece a pensar numaaçâo racional, no sen

tido de coordenar todas as ações destina

das a recuperar a área assolada. Os órgãos
de auxílio da esfera federal, apesar da con

centração que encontram no Ministério do

Interior, se espraiam pelo menos em uma

dezena de Ministérios e entidades financei

ras. Já no âmbito local, em que pese a na

tural liderança do Governo Estadual, os

municípios atingidos são, muitos, assim
como diversos e variados os problemas a,

enfrentar. Assim, apenas um órgão de

emergência, criado especialmente para

concentrar e extrair rendimento máximo

da ajuda recebida, poderá se desincumbir

com eficiêncii da míssão, que desde agora
se desenha como gigantesca.

Racionalidade II
Dentro dó mesmo racioCínio, ao G0-

verno estadual ou, precisamente, a este no

vo órgão, caberá formular os planos objeti
vos com a finalidade de angariar recursos

para Santa Catarina. Engana-se quem

pensa que choverá dinheiro sobre o sul do

Estado, até porque o país não atingiu estE)

estágio de prosperidade. O tempo das fal

sas secas já paSsou. - 'e assim meSmo elas

beneficiavam aPenas o Norte e o Nonleste�
E, não sendo falsa a enchente, muito pelo
contrário, bastaJá sistematizar um esque-

'

ma de reconstrução para que o Governo

Federal compareça com o seu. pOder de

solução.' Dito assinl parece' simples, m�
não' é. Em comparação, simples terá sido

acudir as p�pulações flageladas no primei.
ro instante do desaStre. Difícil, muito mais

difícil, será ampará-las ,na árdua tarefa da
reconstrução, principalmente se levada em

conta a circunstância' de que o impacto
emocional dos primeiros momentos terá se

amortecido.
'

A noite negra

Não deve passar despercebida a promoção que o Ilustre

Conselho de Kadosch
:

no, 6 lançou ultimamente, visando à

dijitsffo cultural e arttstica em Sessão Especial durante cujos.
trabalhos ocupa a tribuna alguém que discorra sobre temas

literários, filosóficos, ou cientlficos. Dentro, pois, dos objetivos
educacionais que integram os ideais da Maçonaria, se abre, espaço

para essa louvável contribuição a estudos de alto significado
ctvico, histórico, Social ou orttistico versados por eruditos

cultoress da inteligéncia nacional.

Ainda ontem, o, Conselho Filosófico da Kadosch no. 6

proporcionou a seleto auditório, na Loja da ruá Vidal Ramos,
80, um desses magnifieos serões numa interessante palestra .do

Professor Silvio Coelho dos Santos; escritor que já enriquece
com alguns livros de sua autoria as estantes catarinenses.

Professor de Antropologia da Universidade Federal de Santa,

Catarina, o. Dr. Stlvio Coelho dos Santos é um dos mais

ardorosos e ilustrados propugnadores da integração social do

inâio, cuja situação tem pesquisado ativamente, denunciando-se
em preciosos volumes que a crttica nacional recebe com

justificados louvores. E precisamente o assunto sobre o qual
discorreu ontem à noite, perante uma assistência atenta e

esclarecida - "A situação do Índio no Sul do Brasil" - é o.que,

mais ampla e documentadamente, foi obieto de uma de suas mais

impressionantes obras: "Índios e brancos no Sul do Brasil",
monografia escrita com acurada objetividade, 'representando -o

-

fruto de dez anos de observação diretamente colhida, acerca da

experiência do grupo indigena Xokleng, cuja sobrevivência foi
alcançada bravamente contra obstáculos d� dramáticas

proporções.

A conferência proferida ontem pelo Professor Sílvio Coelho

dos Santos constituiu, ."10 série bimestral de estudos ãssim levados

à brilhante assembléia maçónica, mais uma alta oportunidade de

edificação cultural, expondo matéria de incontestável relevância,
qual o conhecimento de amo vivem os históricos remanescentes

das fortes gentes que, antes do descobrimento do País pelos
brancos, desfrutavam a alegria virgem do ambiente flsico do

Brasil.

Pesquisador armado de nobres sentimentos, humanos, que
todavia, não lhe alienam p senso de objetividade cientifico, o

ilustre Professor de Antropologia da U.F.S.C. possui ainda
excelentes dotes de expositor claro e fluente, sabendo oferecer'
assim-realce ao assunto de que se ocupa.

Os seus pendores humanos, condícionaâos talvez por um,

idealismo que prevê a integração racial do Brasil mais perfeita e

completa, sem a aberrante exclusão do tndio pela segregação
propositada, ii que evidentemente lhe sustentam a frequência dos

temas relaeionados com a existência dos antigos, indigenas e sua

maneira de reagir às hostilidades das circunstâncias de ordem

geográfica, econômica e sociolágica, IJ[! não de ordem

preconceitual, que impediram até hoje a participação espontânea
,

e natural do silv Icola na. formação étnica do País, onde o negro

assume peculiar posição. E a demonstração de que o Professor
Silvio 'Coelho dos Santos assim se firma irredutivel na sua tese

está no auspicioso fato de estar agora mesmo lançando mais um

livro, cujo t
'

ttulo - "Nova História de Santa Catarina" - lhe

revela a perseverança da tese.

Reservo para outra oportunidade o que esse novo livro me

,
sugere para registro nesta coluna, mesmo. porque a integração
que hoje me trouxe até aqui foi somente aplaudir a feliz
promoção da série de conferência de vulgarização cultura, pelo
Ilustre Conselho Filosófico de Kadosch,

A situação dramática em que

Estava em Lille, França, e alguém me informou - se encontra o Sul de Santa Cata

"Para ir à ma tal você toma àquela avenida ali, que é a rina e mais particularmente o

General de GauOe, vá Sempre á esquerda até à Praça município de Tubarão reclama

General de GauOe, em seguida pegue o Boulevard providências imediatas dos pode
General de Gaulle, etc". res públicos do Estado e do País

Cq.minhei so"irido e dizendo - "Vão ser puxa!" - E
na gigantesca obra de reedifica

logo. me lembreide um conhecido que depois de algumas ção da região. A crueldade com

gozações fI.ltis. sentenciara: "Aqui nós só podemos· .

homenagearno mhimo cinco anos após o falecimento". que as forças da natureza destrui- ,

Como era mentiroso aquele francês! - pois o Presidente
ram grande parte da área, ceifan

da época era Q mesmo de Lille. .

do vidas, arrasando a criação, di-

A verdade é que em nossos munictptos se gasta-muito .

zimando a 'lávóura, paralisando

tempo e esforçoparlamentar para dar nomes às ruas e os serviços públicos, estrangulan

'praças, às vezes beirando. O ridiculo de certos programas do, enfim, todas as atividades

de rádio. econômicas do Sul do Estado,
E como tem gente morando em rua sem nome é casa exigirá muitos anos para que se

sem número, ou em logradouros com dois nomes ou dois' jam reparadas as cicatrizes que
números: deixou na terra e no coração do

A meu ver a primeira providência deve ser a divisão aa: _;'pov,o caJarinense. Mas é preciso
cidade em zonas, e dando-lhes números romanos para que dos escombros dessa desgra

, fins de endereçamento. A�im teriamos: Rua da Alegria,
ça se levantem as forças genero-

��-m.
'

Esta divisão de preferência obedecerá o zoneamento' �s do homem, par� c?m a prote

indicando no Plano Urbantstieo, quando houver. Por çao de D�us, se redimirem .as for

Ialar nisto Florianópolis tem Plano? Tem ou não tem? ças exauridas e reconstruir, das

- "Aprovem logo esse troçq que a cidade está doente!". ru ín�s em ,que se encontra, a eco-

Mas prossigamos. Enquanto aguardam o batismo norma da area.

todas as ruas terão um número, com placa e tuda.tie tal O atendimento prestado desde

modo que a rua 405 pertença
à

zona IV. O que não pode à primeira hora às v ítinias do fia

é o morador, o contribuinte não ter endereço, seja para gelo pelos Governos Estadual e

os Cotreios, seja para entregas O,U o que for. Federal, com a ajuda generosa

,
Que não se adote esta Solução provisória como dos. E�tados do Rio Grande do

definitiva, arranjem logo um nome para as vias públicas.
Mesmo porque quem gosta de número é computador.
Aliás o italiano botou apelido até nas suas BRs, apesar de

terem número, pois a que vai de Milão à Veneza chamam
de "La Serenissuna", e a que se dirige às praias do sul

(Nápoles) é "La Strada dei Suole",
As vezes o próprio povo já consasrou a sua rua com

uma denominação autêntica e expressiva e neste caso,
por favor respeitem, senão vai acontercer como na

Capital onde chamaram de João Pessoa ao continente

mas o público conhece, mesmo é Q secular Estreito, �

assim 'um monte de ruas rotuladas com Doutores que a

'. turma insiste com a.sua tradição. Eme parece válido que
se criem nomes baseado no critério popular desde que

justiflCáveL Aqui entre nós acho bacana Baixa do

Sapatero, Ponte do . Vinagt:e, ! Ladeira da. Penitência;
MorTo do Céu, Rua,da Bica; do Latoeiro, etc. Não me

conformo terem dado outro nome em Florianópolis à
Rua dos Camâtnho« eàAvenida Tico-Tico, com 'toão o

, respeito que guardo pelo nOsS(J Clemente Rovere. Outrá
fonte é o folclore de cada cidade por exemplo Praça do

Pelourinho, das Renderas, Rua da Mãe Preta, do'Boi

Tatá, das Pamonhas, da Sinhazinha, do Nhõ João, do

Nêgo, do Pai Bento, etc.
'

E1!l canasvieiras tem uma rua que leva ao mar e que,

acredito,
. secularmente . o povo do lugar chama de

Caminho do "Rei; ai de desgraçado que me inventar o

nome de aigum potitico em seu lugar.
A natureza oferece um manancial 'inesgotável, como

Praça da Figueira, da Praia de Fora, Avenida do Luar de

Janeiro, da Porta do Sol, das Tardes em Cor, Rua do [pê
Amarelo, 'do Picapau, do Olho D'Jlgua, do Sabiá

Larameira; da Pedra Grande, etc.
.

,

Sem dUvida a Hist6ria é um ôtimo filão, mas é preciso
conhecer principalmente a vida das nossas cidades, pois
há muita gente com mêntos para ser 'lembrada. Fiquei
comovido quando o Prof. Osvaldo Cabralrevelou no seu
livro que Artista Bittencourt, era um sapateiro que com

suas poupanças comprava a liberdade de escravos

(alforria).
Aliás, seria um tema interessante para' os

pesquisarem ,- '''0' nome da minha rua", e

divulgarem entre os seus vizinhos.
.

Os portugueses desde que vieram, por circunstâncias
da época usaram e cruzaram este pais com os santos, a

coroa, e. o sangue asu! ou não que muitas vezes virou
mulato.

.

Mas antes deles estavam aqui os indigenas que,

coitados, viviam praticamente nq idade da pedra,
precisavam ser trazidos para a civilizàção branca; serem

aculturados.
Só sabiam reverenciaras maravOhas da sua natureza

com simplicidade, largueza e, até sonoridade, mas eram

atrasados pois que eu saiba nunca homenagearam um

pagé . Vejam - [taguaçu,. p(lTaná, Jurerê, Caiacanga,
1araguá, Anhato-Mirim, [tapocorói, Camboriú, etc.

Como 'tinha gosto 'o nosso (ndio!

{)

Gustavo Neves

I
'\

Cartas

NOVA DIRETORIA
Vimos pelo presente, com muita honra, participar da

eleição e' posse da nova Diretoria da Sociedade Musical
Guarani.

.

Os atos tiveram efeito em Assembléia Geral

Extraordinária realizada dia 4 do corrente às 20 horas, '

no Salão Nobre do Colégio Estadual Deputado, Nilton

Kucker, ficando a mesma assim constituída: Presidente
de Honra' - Frederico Olindio de Souza; Presidente -

Rafael Dutra; 10'. Vice-Presidente - Laércio Eloi da

Silva; 20. Vice-Presidente - Pe. Agostinho Staelíng;
Secretário-Geral - Prof. Renato André Wohlke; 10.

Secretário - Samir Jacob Galm; 20. Secretário - Mauro

AbrãoVitório; Tesoureiro Geral - Milton Prado Baião;
10. Tesoureiro - Arnoldo Teixeira; 20. Tesoureiro -

Adernar Garcia da Silva; Diretor de Patrimônio - Dário

Santos; Diretores Sociais - James Lenzi e Ludgero
Niehues; Direção Artística - Sidney Schead dos Santos,
Valmor Kreusch e Jair Maciel Rosa; Diretor Relações
Públicas - Pedro Paulo Rabelo e Manoel José Sagaz;
Orador - Dr. Júlio Cesar; Bibliotecário - Zilton Cruz;
Assessor Jurídico - Waldir Silva; Conselho Fiscal:
Prudente Pereira; Paulo Bauer; Dr. João da Rocha Mello;
Dr. Osmar de Souza Nunes; Wismar da Costa Lima Filho;
Carlos de Paula Seara; Abdon F6es.

Sem mais aproveitamos o ensejo para renovar a

V.Exa. protestos de consideração e alto apreço. Cordiais

saudações. Renato André Wohlke � Secretário-Geral

FIM DA PICADA
.

Há bem pouco tempo, uma empresa de publicidades
de nossa capital foi premiada pelos seus relevantes

serviços realizados no setor de sua especialidade. 1sto é

muito j 'uSlo. O que é bom deve ser prestigiado e

incentivado.
Fazer propaganda é uma arte e não é das mais fáceis,

mas também não é lá coisa do putro mundo.

Quem assiste televisão, há de concordar com o nosso

pensamento que tem uns·comerciais por aí que é de tirar

o chapéu. Aquele da compra da bicicleta por um

cruzeiro de entrada é péssimo. Sempre pensamos que

ninguém poderia bolar uma coisa pior. Para surpresa

nossa, há uns dias atrás começaram a divulgar um

comercial, onde aproveitaram uma sequência de um

filme da fama;a dupla "O Gordo e o Magro" que bem

demonstra o mínimo de criatividade e imaginação de

uma equipe.' Faço votos que esse comercial não tenha

sido produzido pela publicitária premiada. Porque se

assim for, é o fim da picada.
Dalcy Motta da Silva - Rua José do Vale Pereira, 15 -

Fpolis

I
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Há muitos anos, quando SANTA CATARINA ainda não contava com as modernas rodovias
que hoje dispõe e os meios de cornunicacâo ainda eram muito precários,

a LAVRE GUARULHOS, confiante no futuro e inspirada no espirita laborioso da gente
catarinense. instalou em Joinville sua primeira unidade da Região Sul. Hoje, decorridos mais

de 10 anos, a LAVRE GUARLJILHOS orgulhosa da sua realização pioneira naquele Estado
vem, de público, informar que está construindo em Joinville, um Centro de

Serviço de Aço com 4.500 m2 de área coberta onde serão instalados 3 galpões
inteiramente construídos em estrutura metálica, servidos por 3 pontes rolantes com capaci

dade para 12 toneladas, além de equipamentos modernos para corte rotativo,
'corte plano) de bobinas a frio e··a quente.rperfilação a frio, além da utilização de oxi-acetdenc,

pera=cortes especiais de chapas grossas. Levando para sua Divisão JoinviHe' toda
experiência adquirida ao longo de 20 laboriosos anos no mercado brasileiro, a LAVRE

GUARULHOS CATARINENSE acompanhando o crescimento deste Estado,
'

fez-se presente também nas cidades de Blumenau e Herval D'Oeste onde mantém
filiais, com excelentes instalações, que vem abastecendo toda região com um atendimento

. perfeito, oferecendo a seus clientes o melhor serviço de assistência técnica e

'Know- how'próprios. Esta iniciativa foi calcada no espírito 'da resolucão n.v õdo CONSIOER
'. Conselho Nacional de Siderúrgia que, 'basicamente; recomenda às grandes

.' Usinas Siderúrgicas Brasileiras.íCia. Siderúrgica.
Nacional, Cia. Siderúrgica Paulista, Usinas Siderúrqicas. de Minas Gerais S.A.

.

e outras) tratamento prioritário no abastecimento de matérias primas às empresas
distribuidoras que estiverem devidamente aparelhadas com equipamentos

que lhes permitam processar operações de beneficiamento que atendam às mais rigorosas
especificações exigidas pelo mercado consumidor.

,
Estamos convencidos que aOivisão-Joinville da LAVRE GUARULHOS

já alcançou plenamente os seus objetivos: .Iiderar o mercado de derivados de aço
servindo cada vez melhor,ao comércio e à indústria da regiãó fornecendo a

,

.

.

seus clientes materiaisde boa qualidade
,

com ótimo acabamento, a custos reduzidos, participando. '

assim, com o esforço do governo na meta das grandes realizações brasileiras.
Por estas e outras razões continuamos cada vez mais confiantes no

.
futuro e no espírito laborioso da gente catarinense.

)
,

LAVRE
GUARULHOS

LAVRE GUARULHOS S,A. - Indústria e Comércio de Ferro e Aco
• MATRIZ: São Paulo • FÁBRICAS: Guarulhos Sf'. (duas) e Belo Horizonte MG.
• FILIAIS: .Joinville. Blumenau e Herval D'Oeste SC.- Curitiba e Pato Branco PR.

- �')orto Alegre RS. • Barra Mansa e Rio de Janeiro Est. Rio· Ribeirão
.

Preto e São José do Rio Preto SP.

o ESTADO - 31 de março de 1974 - Página 5

Parte do

equipamento
pesado
a ser instalado
na Lavne
Guarulhos
de .loinville.
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�O_E_S_T_A_D_O_-_3_1_d_e_mu�ç_o_d_e_19_7_4_-_P_á_�_m_6_'---------------------------------------'1 �aci� J------------------------------------------------------------------
o excesso de projetos que para ela afluíram no início sem pelo menos um passo importante para sua maior

retorno previsível dos investimentos, o que não, só fiscalização pois, enquanto estes não tinham que dar

tumultuou o mercado' como reduziu aos poucos o interesse satisfação a'ninguém, agora o tomador de dinheiro negocia
empresarial pela entidade em si e pela própria região. com empresas ligadas ao Banco Central e, portanto, sujeitas

O resultado, em termos de incentivos fiscais, é à sua disciplina.
desanimador, realmente. As últimas estatísticas indicam que Ainda com relação aos incentivos, o Nordeste sofreu

os incentivos recolhidos à ordem da Sudene foram, em também as consequências de se ter estendido a outros

1970, de Cr$ 1.320 milhões (valores de 1972) e dois anos setores a regiões osbeneffcíos, até então exclusivamente

após, já haviam caído para Cr$ 789 milhões, apesar do PIB seus. Sudarn, pesca, 'reflorestamento e turismo passaram a

do País, ter crescido neste mesmo período em mais de 40%. "competir" com a Sudene e, com isso, a desproporção entre

O descontrole na captação destes recursos foi bastante o' número de projetos e' os recursos necessários à sua

responsável por esta queda vertiginosa, porque os escritórios execução cresceu.
'

,

• I

,

que a realizavam, à medida em que o número de projetos Que ao novo governo caberá uma tarefa árdua em

crescia, superando o 'montante de recursos dísponíveis, relação ao Nordeste, não resta a menor dúvida. As últimas

passaram a cobrar taxas extorsivas de 30 e até 40% sobre o estatísticas divulgadas pelo iBGE demonstram 'que,
volume das aplicações, provocando com isso urna"evasão enquanto o produto nacional bruto cresce em 48,9% no

i n c r í v e I dos i n c e n t i vos transformando-os em- triênio 70/72, o PIa nordestino aumentou em apenas
"desincentivos". 24;7%. E, certamente, não será apenas a moralização do

Esta distorção, entretanto, passou a ser sanada a partir sistema' de captação de recursos que irá solucíõnar este

de janeiro último, quando" através do decreto-lei 1304, enorme desequilíbrio regional.
determinou-se que tal captação só poderia ser feí.a pelas Agora mesmo,' o novo' ministro da: Fazenda, Mário

instituições financeiras credenciadas pelo Banco Central. Se Henrique Simonsen, acaba de anunciar a criação de um

o fim de tais escritórios não representa o completo grande fundo que reuniria todos os recursos existentes

saneamento do sistema de captação dos incentivos fiscais, é, provenientes de incentivos fiscais, tendo como principal

Correção no

sistei1la de
incentivos

por Luiz Tapias, da Aja

Primeira experiência na área de incentivos fiscais do

.Brasil, a Sudene sofrerá agora, segundo o ministro do

Interior, Rangel Reis, um processode revitalização, já que,
após mais de ,dez anos como principal entidade de

desenvolvimento do Nordeste, somente 162 dos quase
1.500 projetos por ela aprovados para a região estão

r '

realmente implantados.
'

,

Seu esvaziamento, que, na realidade, espelha o quadro
de toda uma zona defasada em relação ao desenvolvimento
nacional, teve várias causas mas, sem dúvida, a principal foi

RGS: Tarso Outra

diz'que governador
,

.

;á foi escolhido
,O senador Tarso. Dutra informou que já foram

escolhidos os nomes do governador e do vice-governador
do Rio Grande do Sul, mas abstev.e-se de divulgá-los por
não estar autorizado. Negou-se também a apresentar as

condições pessoais dos próximos governantes gaúchos
porque "revelariam os próprios candidatos"..

Reservado em seus contatos com a imprensa
portoalegrense, o senador gaúcho foi mais objetivo em

Livramento, onde concedeu uma entrevista, talvez'
motivado pela calorosa recepção a ele prestada naquela
cidade da fronteira gaúcha, onde correligionários
prepararam até faixas para recebê-lo no aeroporto onde
afirmavam "estamos com Tarso para governador".

Publicada na íntegra por um jornal de Livramento; a

entrevista, de sete perguntas, inicialmente colocou ao

senador gaúcho a sua desistência à indicação para o

governo gaúcho - feita em carta ao senador Petrônio
Portela - e a possibilidade de UQ1a revisão na atitude
adotada. '''Mesmo que meu nome, por injunções
partidárias ou de ordem superior, voltasse a ser

considerado, já não mais aceitaria a minha indicação para
,

o governo do Estado. Para os efeitos de opinião pública,
a retirada do rrieu nome da lista dos candidatos teve um

aspecto muito simples e, por assim dizer 1 formal",
afirmou Tarso Dutra.

Em seguida, disse que se negou a indicar nomes para
governador do Rio Grande do Sul, por "não me parecer'

, que seja o processo mais adequado à prática de um ato

de tamanha significação", declarando depois, que
"qualquer indicação, seja ela' qual for, que não encontre

receptividade no eleitorado gaúcho, será inconveniente

,para o resultado que todos nós almejamos para o Rio
'

,

Grande do Sul no próximo pleito.

E,COiA Df: 'NiC'BI:"O CRIATiVA

• ATEN�E!!':?l!S�R QU��!�It<RIAS
PARA CRIANÇAS DE :3 A 6 ANOS, COM.ATELlER DE I

PINTURA,DESENHO,ARTE DRAMÁTICA E ATIVIDADES •

MANUAIS.

,. ESCOLA DE ARTE DUAS VEZES POR SEMANA PARA

CRIANÇAS DE 6 A 12 ANOS.,
• A CASA DO BOSQUe: FICA SITUADA EM EXCELENTE ÁREA VERDE

NA RUA ALVES DE BRITO, N9 36. ,'"

• A ORIENTAÇÃO É FEITA POR PROFESSORAS ESPECIAL!ZADt.S E ,
,

A DiREÇAU PEUA�GGICA POR EDUCADORA COM ESTÁGIOS EM sÃO
PAULO E PARIS,

GENTE NELE.
CURSO DE PAOGRAMACÃO

NOVAS TURMAS PARA CURSOS DE

PROCESSAMENTO DE DADOS

PROGRAMAÇÃO DE COMPUTADORES:

INICIO: 15/04/74
T�RMINO: 25/07/74
HO�ÁRIO: 30. e 50. das 19,00 às 22,00
OPERAÇÃO DE COMPUTADOR

INICIO: .15/04/74
T�RMINO: 7:5/07/74
HORÁRIO: 30. e 50. das 19,00 as 22,00

COLOCAÇÃO PARA OS MELHORES
CLASSIFICADOS";' VAGAS LIMITADAS
·INSCRIÇOES: Praça 15 no. 21 (Editrcio João

Moritz) 50. andar conj. 504.

�...-5>- S6rvoDafo '

y
PROCESSAMENTO OE OAOOS L rtu.

incumbência a sua aplicação ordenada e em projetos
prioritários. Não foram ainda divulgados pormenores do seu

funcionamento, nem mesmo da sua futura estrutura.'
,

Na realida de, a partir do momento em que se limitou a

'captação dos recursos apenas aos agentes autorizados,
saneou-se praticamente este terreno, que sem dúvida viveu

até há pouco tempo numa faixa marginal, descontrolada e

combem poucas preocupações de ordem técnica ou mesmo

ética.
'

Mas o principal problema, de acordo com a maioria dos

entendidos, residiu sempre 'e de forma muito mais

acentuada em: 1) definição das prioridades nas áreas
beneficiadas pelos incentivos; 2) aprovação dos projetos; e

3) aplicação dos recursos captados.
' ,

Conforme manifestações, mais 'Ou menos tímidas, ainda

'de autoridades do governo Médici, existe a consciência de

que os'projetos aprovados desde 6 início nestas áreas não

corresponderam, quase' que na sua totalidade, às suas

verdadeiras necessidades econõmíco-socíaís.. Mais ainda:

uma parcela muito significativa dos projetos aprovados
pelos órgãos oficiais não, foram examinados com' a

necessária profundidade para déterrnínar, com maior

mugem de segurança, a sua viabilidade 'técníca e

econômica.

certeza de futuro'
Se você quer irucrar uma carreira promissora tendo

em vista ESPECIALIZAÇÃO E EVOLUÇÃO
PROFISSIONAIS, dentro de uma grande empresa
com possibilidades de estágios na Alemanha,
a 'oportunidade está, agora, ao seu alcance.

Basta ser jovem, possuir formação curricular adequada
e ter conhecimento do idioma alemão.

Pernambuco

terá sistema

penitenciário
.aberto

SIEMENS
,o primeiro estabelecimen

to' penal aberto do país será
inaugurado no próximo dia

10, no município de Floresta,
alto sertão de Pernambuco, em

solenidade para a qual foram,
convidados o Ministro da Jus

tiça, Sr. Armando Falcão, e

todos os secretários de Justiça
estaduais.

'

Localizada 'às margens do
Rio Sâo'Francisco, na fazenda

IGravatá, a Penitenciária do
Sertão dispõe de 700 hectares
de terra fértil, complétamente
cultiváveis, o que a torna auto

financiável.

Todas as condições - assistência mêdica, seguro em

grupo. Semana de 5 dias, etc. � das grandes 'empresas.
Enviar Curriculum e pretensões Salariais e 1 foto.

RUA FE�IX, GUILHEM, 1.360 - LAPA - SAO PAULO

ENGE,NHEIROS
ELETROTÉCNICOS .

E MECÂNICOS

Senhores Acionistas:
, •

'. Em comprimento às disposições legais e estatutárias, temos a grata satisfação de subme-ter a apreciação de V.Sas., o Balançc Geral e respectiva demonstração da Conta Lucros e Perdas acom

panhados do parecer favorável do conselho fiscal, referentes ao exerclclo encerrado em 31 de dezembro de 1973.
.

Os mencionados documentos por si só, exprimem fiel e declaradamente a situação da sociedade, wideilciando iguafmente os resultados obtidos no decorrer do exerctcío em pauta, permanecemos

todavia, a inteira disposição para quaisquer outros esclareclrnentos que V.Sas., julgarem necessários.

Flori��bpOlis, 20 de fevereiro de 1974 �

FRIGORIFICOS
.

HOEPCKE S/A - COM. E I,NO.

PARECER DO CONSELHO FISCAL

303.971,88

1.183.!l15,14

3.5Ên.361,29
'

1400'456;73

265.970,63
5.481.675,67

1.000,00

5.482.675,67

. , 7.876,88

1.606.130,26

C.G.C.-M F-83.894.113/001
RELATÓRtO DA DIRETORIA

EXERCíCIO DE 1973

fI"
Dr. Henrique Gabriel B" Berenhauser

Diretor Superintendente,
Dr. José Matusalém Comelli

Oiretor Presidente .oru,..
:) 1:),

BALAN·ÇO GERAL· ENCERRADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1973

PASSIVO
DISPONIVEL , EXIGIVEL A CURTO PRAZo

Fornecedores . • • . . .

Contas a Pagar . . • . '.'

Títulos Descontados '"

,

EXIGIVh A LONGO PRAZO
Fornecedores • • . . .

Títulos a Pagar
Contas Correntes Credoras
Financiamentos

NÃO EXIGIVEL
Patrimônio L fquido

Capital
Reserva Legal
Reserva p/Manutenção do Capital de Giro
Fundo de Correção Monetária . . . . .

PROVISOES
Provisão p/Depreciações . . . . . . .

Provião p/Depreciações C/Correção Monetárja
Provisão p/Créditos Duvidosos

PENDENTE
Lucro a Disposição da AG'O

109.910,10
25.497,95

5.1)48,68

1.299.08
35.369,87

168.298,45
.4.484,02
3.043,04
7.685,10
4.650,00

31.040,70
50.000,00

1.838,10
26.073,10

2.374,69 299.487,20

17.182,18

2.763.213,00
218.986,96

57.1)16,50
548.144,83 .

Caixa ••.•••.

Bancos C/Movimento
REALIZÁVEL A CURTO PRAZO

Clientes •.•••••.

Estoque de Prod. Fabricados
Estoque de Merc.p/ Revenda
Almoxarifado . • • •

Adiantamentos p/Empregados'
Adiantamentos p/Forne,cedores
Acionistas c/Cap. a Healiz,
Contas a Receber .••..

Investimentos .

Devedores em C/Correntes
REALlZÁVE,L A LONGO PRAZO

Colaboração p/o Desenvolvimento Econômico
IMOBILIZADO

IMOBILlZAÇOES FINANCEIRAS
Incentivos Fiscais ••..

IMOBI LlZAÇOES Tt:CN ICAS
Equipamentos e Instalações
ImÓ1'eis ..'......
Veículos ••••••..

Móveis e Utensflios • • • •

Obras em Andamento . • .

Correção Monetária do Ativo Fixo

PENDENTE
•

'

Despesas Antecipadas .

Despesas de Organização e Administração
Despesas a Amortizar •

CONTAS DE COMPENSAÇÃO
•

AçÕes Caucionadas

.' . 36.668,95
206.135,71

19.888,37
77.947,80

"

365.589,05
320.000,00
148.258 ,01
350.068,08

47.540,14

"
2.565.984,97
1.209.097,55

31.200,00
2.624,00

190.873,61
542.144,83

"

4.541.924,96

CONTAS DE COMPENSAÇÃO
Caução aa Diretoria

�1.880,!l9
348.191,25
108.800,00, 538.872,24

1.000,00
TOTAL DO PASSIVOTO T A L O O A T IV O 5.482.675,67

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA LUCROS E PERDAS

EXERCício 1913
CR�DITODÉBITO

Custos Operacionais do Exerc(cio
Custo de Produção das Vendas ..

En'cargos do Exercfcio
,

Despesas Administrativas e Desp.Fínancelras
Despesas Tributárias '. • • • • . . .

Despesas Diversas . . . . .

TOTAL DOS CUSTOS OPERACIONAIS

çustos Extra Operacionais do ExerdrciO
Resultado Negativo n/Vendade Imóveis
Provisão p/Créditos Duvidosos

Despesas Financeiras .

TOTAL GERAL DOS CUSTOS .: ..

Destinação do Rédito Positivo do Exercício
Reserva p/Manutenção do Capital de Giro Próprio •

A Disposição da Ass. Geral Ordinária . . • . .

Reversões
998.816,82 Provisão p/Créditos Duvidosos

Receit�s Operílcionais do Exerclcio

Receitas de Vendas . . . . .'

ReçeitQ"s Extra Operacionais do Exerclcio

315.913,,94 Receitas Eventuais .

1.314.73õ,76 Receitas Financeiras
Receitas Patrimonial
TOTAL'GERAL DAS RECEITAS

33.885,52
5.257,96
5.995,11

'. 92.295,47
• 168.327,80

55.290,67

13.000,00
'

5.048,68
30.500,00

45.138,59
1.659.145,73

41.548,68
1.356.279,44

36.895,66
265.970,63

1.659.145,73

Os membros do Conselho Fiscal da firma Frigorfficos Hoepcke S/A � Comércio e Indústria, abab�o-assinados tendo examinado o balanço geral encerrado em 31 de dezembro de 1973, "I demonstra

ção da c�ntalucros e perdas, o relatório e demais documentos referentes ao exerctcio de 1973, declaram haver �ncontrad1 tudo em perfeita �rdem, pelo que recome�dam aos Senhores Acionistas a sua

aproveçeo. ,

' , ' ...;' , .. ,
'

" " :' .". ,-, "
,

'_ "

,

;'

Florianópolis, 28 de Fevereiro de 1974
asso Carlos GasSflnf(lrth Neto

Robertc Mâi'io $Chr;irrmi ,

,

Edgar Rutkoski

TOTAL GERALTOTAL GERAL

Florianópolis,31 de Dezembro de 1973

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO
Aderbal Ramos da Silva

Presidente
Joaquim F. Ramos Annibal Siqueira Cabral

DIRETORIA

Horácio Sabino Coimbra
Vice-Presidente

Marcos H. Buechler

José Matusalém Comélli
O iretor Presidente

Henrique Gabriel Botelho Berenhauser
Diretor Superintendente

Nilton Hausmann
Contador�CRC�5486

1.659.145,73

,'''''
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Rio Negro x Cruzeiro, às 17 horas no Vivaldo Lima,
em Manaus, será o único jogo de

hoje pelo campeonato nacional, válido também pelo
teste 177 da Loteria Esportiva

Clássicos da 6� rodada
terminaram empatados

Apesar do resultado de �O xO , Vasco e Bota

fogo' realizaram um excelente jogo, ontem à noite

no Maracanã, com as defesas suplantando os ata

ques. Neri José Proença fói um péssimo juiz, não

coibindo o jogo violento e a renda somou

Cr$ 215.468,50.
O Vasco jogou com Andrada.Fidêlís, Joel, Mi

guel e Alfinete; Alcír, Zanata e Fred (Gaúcho);
Luiz Carlos, Roberto e Amarildo, (Jailson), e o

Botafogo comCao; Miranda, Valtencir, Osmar e

Mauro Cruz; Carlos Roberto, Nei e Ademir; Ro

berto Carlos, Nilson, e Fischer.

INTERNACIONAL 2 x O TIRADENTES

Na estréia, de Sergio Lima, que foi expulso na

fase final, o Internacional venceu com facilidade

o Tiradentes no Beiro Rio por 2 x 0., gols de Djair
e Pedrinho, ambos no.segundo tempo.

A renda somou Cr$ 108.550,0.0 e Oscar Scol
faro foi o juiz com boa atuação. Apesar da re

tranca, o Inter de Schneider; Valdir, Figueroa,
Pontes e Vacaria; Tovar, Djair e Dorinho; Pedri

nho, Sergio Lima e Lula não encontrou 'dificul

dade para vencer o Tiradentes de TOuilio; Joel,
Célio, Gilson, Murilo e Ivan; Cândido, Ronaldo

,
'

e Derivaldo; Joel, Miltão e Xavier.

tEUB 1 x 1 SANTACRUZ

Ceub e Santa Cruz empataram em um gol nu

ina partida muito disputada no estádio Hélio Pra

tes em Brasília, com arbitragem de José Caval

heiro de Moraes. Gilberto que desponta agora co-

Cr $ 72.171,00 com Emídio Marques de Mesqui
ta no apito.

O Atlético de Altevir; Cláudio Deodato, Scha

vala, Almeida e Ladinho; Caio (Didi Pedalada),
Toquinho e Didi Duarte, jogou melhor e mereceu

vencer o Fluminense de Roberto; Toninho, Bru

rel, Assis e Casagrande; Gerson Andreotti e Cle

ber (Silveira); Paulo, Mandrini, Luiz Alberto

(Moacir) e Rubens.

GUARANI 3 x GOIÁS
O Guarani derrotou o Goiás ontem à tarde em

Campinas por 3 x O, gols assinalados por Clayton
(2) e Darci. José Aldo Pereira foi um bom juiz e a

renda somou Cr$ 46.746,00.
.Mostrando um futebol rápido e objetivo, o

Guarani de Tobias; Odair, Amaral, Ademir e Wil

son; Flamarion e Alfredo; Afrânio, Lola, Clayton
e Darci não teve muita dificuldade em vencer o

Goiás de Amauri; Toninho, Macalé, Alexandre e

Cláudio; Matinha e Reinaldo; Lúcio, Spaghetti,
Lincoln e Raimundinho.

CSA O X O PORTUGUESA

Em Maceió, no estádio Rei Pelé, o CSA de Z�
Galego, Gato Preto, Isauro, Zé Preta e Jaminho;

Pires (Batore); Soareste e Ademir;.Miguelsinho,
Misso e Jorge Nunes (Zé Roberto): Portuguesa:

Zecão; Arengui, Mendes, Calegari e Isidoro; Bade

co (Dicá) e Basílio; Xaxá, Cabinho (Tatá), Adil

ton e Wilsinho.

ATLÉTICO (MG}i. X 1 AMÉRICA (MG)

mo o artilheiro 'da equipe marcou para o Ceub e Em Belo Horizonte, no Mineirão, com arbitra

Luciano empatou para o Santa Cruz. Os dois gem de Hélio Cosso e renda de 142 mil cruzeiros,

times jogaram assim: Ceub _:_ Valdir; Luiz Carlos, o Atlético de Mazurkiewciz; Getúlio, Mareio,

Pedro Praders, Emerson e Rildc>; Alencar, Gil- Vantuir (Silvestre) e Claudio; VanderIei e Fausto

berto e Renê; Cardosinho, Juraei e Dario. Santa (Totonho); Arlem, Campos, Reinaldo e Romeu,

Cruz - Gilberto; Gena, Lhua, Paulo e Orlando; empatou em um gol com o América de Eleio;

Givanildo, Erb e Luciano; Wilton, ,G�Il:�l-:4pl�, j, ij�aJl0' _Vªp'd�r, Luis Alberto e Claudio; Mário,

Paulo e Orlando; Gívanildo, Erb e Luciano; Wil- Edson (Alemão) e Juca Show; Eli (Rangel), Dir-

ton, Ramom e Zé Carlos. ceu e Jurandir. Gols de Edson para o América e

ATLÉTICO (PR) 3 x O FLUMlNENSE' Arlem para o Atlético.

O Atlético l>aranaense'não teve dificuldade em DESPORTIVA 1 X 1 VITÓRIA.
derrotar o fluminense por 3 a O onte� à tarde

no Belfort Duarte. Os gols foram marcados por

Sicupira t2) e Caio na partida que teve-a renda de

Em Vitória, no estádio Engenheiro Ararípe, a

Desportiva de Azevedo; Marcos, Juci, Eleir e Ba

tista; Russo (Alves), Zequinha e Sérgio; Evandro

(Magno), Zezínhoe Deo, empatou em um gol
com o Vitória de Jõel Mendes; Roberto.Tnrtra,

Valter e França; Didi, Davi (Roberto Menezes) e

Luciano; Osni, André (Natal) e Mário Sérgio. Ze

zeinho e Davi marcaram os gols.
CEARÃO X 1 CORÍNTIANS

Apesar do Ceará ter jogado melhor, o Corín

tians acabou vencendo-o por 1 a O ontem à noite

em Fortaleza; gol assinalado por Dimas (central)
aos 21 minutos da fase final. José Marçal Filho

foi o juiz e a renda somou Cr$ 6,1.413,00 com os

dois times jogando assim: Coríntians - Armando;

Galli, Pescuma, Vagner e Vladmir; Tião e Adãozi

nho; Vaguinho, Washington, Roberto e Marco

Antonio. Ceará - Hélio; Paulo Maurício, Odélio,
Dimas e Geraldo ; Artur e Samuel; Mano, Zé.

Eduardo, Jorge Costa (Erandy) e Da Costa (Gas
par)..
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Zagalo disse que espera hoje à tarde um

rendimento da seleção brasileira bem me.

lhor que o apresentado nos quatro coleti
vos que realizou "pois a motivação dos jo
gadores em um jogo é sempre muito maior
que em simples treinos".

A seleção brasileira está assim escalada

para o primeiro amistoso, hoje às
. 15h30min, contra o México, no Maracanã:

Félix; Zé Maria, Luis Pereira, Alfredo e

Marco Antônio; Carbone, Paulo. Cesar e

Ademir da Guia; Jairzinho, Mirandinha e

Rivelino.
Embora reconheça ser 0 México um ad

versário teoricamente fraco, o técnico disse

que o amistoso serviria como, um excelente

campo de observação pois 'são nos jogos
qie as falhas e as virtudes podem ser anali

sadas de uma forma mais objetiva".
Quando falou na importância da motiva

ção dos jogadores, Zagalo fez inclusive uma

comparação do último coletivo, na sexta

-feira, com os três primeiros que à seleção
realizou:

..

- Não é que eu tenha gostado mais des
se nosso último treino que os outros. No

aspecto técnico o time continuou cometen

do' falhas na defesa e, principalmente no

São Paulo

Zagalo espera melhor

rendimento do amistoso

estreou com;

ataque. Mas em relação a disposição, a von

tade de acertar de cada um, foi muito me

lhor que os outros.

O ADVERSÁRIO

Os mexicanos estavam bastante irritados
ontem à tarde porque não conseguiram pi
sar no �amado do Maracanã, apesar de te

rem conhecido as demais dependências do
estádio.

- Não entendemos como os brasileiros'
nos tratam tão mal assim. Quando qualquer
equipe vai ao México, colocamos nossas de

pendências à disposição e todos treinam no

Asteca ou Jalisco, afirmou Pena, capitão do
selecionado mexicano, apontado como um

dos melhores zagueiros doMundial de 70.
Ontem pela manhã o técnico Jauregui

dirigiu um treinamento recreativo na Esco
la de Educação Física do Exército. Após
uma partida de volei, os jogadores tornaram
banho de mar.

O treinador fez questão de explicar que
não tem "tática especial" para a partida de

hoje à tarde. Entretanto demonstrou preo

cupação com duas coisas: como furar 'o blo

queio defensivo do Brasil, e anular Ademir

da Guia.

Carlos Reutmann

ganhou GPda
África do Sul

BAIDA o X 2 FLAMENGO

Em Salvador o Flamengo de Renato; Aloisio,
Jaime, Luis Carlos e Rodrigués Neto; Liminha e

Zé Mário; Paulinho, Geraldo, Zico (Rui) e Aril

son (Vicentinho), ganhou de dois a zero com gols
Paulinho e Zico, do Bahia de Buttice; Ubaldo,

Sapatão, Altivo (Roberto Rebouças) e Romero;
Baiaco (Fernando) e Alberto; Heck, Piolho, Pico

lé e Peri. Arbitragem de DuIcidio Vanderlei Bos

chilia e renda de Cr$ 224.553,00.
, ITABAIANA 1 X3AMÉRICA(GB)

\

Em Aracaju, os gols de Tadeu, Luizinho e Fie

xa deram a Vitória para o América de Jonas; Or

lando, Alex Mareco e Alfredo; Ivo Tadeu e Edu

(Renato); Flexa, Luizinho e Volmir, sobre o Ita

baiana de Wilson; Edson Seott, Tota, Paulo Mes

sias; Cagnani, .Gustínho e Tatica (Paranhos); Cata

rina, Gaúcho e Duda. Catarina fez o único .gol do

Itabaiana e a renda chegou a Cr$ 6L293,00. Ar

bitragem de José Gilberto Faria Lima.

OUTROS JOGOS

Em Belém - Paissandu 1 x 1 Grêmio; em São

Luiz - Sampaio Corrêa O x 2 Coritiba; em Recife
- Náutico 1 x 1 Santos e em Campo Grande -

Operário 1 x O Fortaleza.

O piloto argentino Carlos Reuternann; com uma

, Brabham, venceu ontem o Grande Prêmio da Africa do Sul
de Fórmula-I, a terceira prova do campeonato mundial de'

pilotos. O francês Jean Pierre Beltoise, que saiu dos últimos

postos, com BRM, foi o segundo colocado. Mike Hailwood;
da Grã- Bretanha, chegou em terceiro lugar com Me Laren.
O francês Patrick Depaíller, com Tyrrel Ford, foi o quarto
colocado, seguido de Hans Stuck, da Alemnha, com March, .

e pelo italiano Arturo Merzarío, com Iso. A corrida foi

disputada em 68 voltas, no sinuoso circuito de Kyalami.
Apesar de não ter conseguido pontos no GP da África do

Sul, Clay Regazzoni, da Suíça, ainda lidera o campeonato
mundial de pilotos de Fármula-l de 1974.

Em segundo lugar estão empatados Emerson Fittipaldi
(sétimo colocado na corrida de ontem), Carlos Reutemann
da Argentina, Dennis Hulme da Nova Zelândia e MLe

Hailwood, da Gra-Bretanha, Cada um destes pilotos já
obteve uma vitória nas corridas de Fórmula-I disputadas
este ano.

A Ferrari de' Regazzoni manteve-se em terceiro lugar
durante a maior parte da corrida, mas teve que retirar-se na

última etapa, devido a problemas da caixa de câmbio.

Regazzoni, no entanto, obteve 10 pontos nas corridas
anteriores.

Jean Pierre Beltoise, da França, está em terceiro lugar,
com oito pontos, em-quarto Nicki Lauda da Austría, com

seis, Jackie Icix da Bélgica e Patrice Depailler da França
. têm quatro pontos.

.

José Carlos Pace, outro brasileiro que participou sem

conseguir classificação na corrida de ontem, está com três

pontos na classificação geral do campeonato. Hans Stuck,
da Alemanha 'Ocidental tem dois, Ronnie

'

Péterson da
Suécia, e Arturo Merzário da Itália terminam a lista'com um

ponto cada.

Paraná' desclassifica os

gaúchos e decide o

zonal com Santa .Catarina
A Seleção catarinense de basquete está

classificada e disputa esta noite com o Para
ná o título do zonal sul do campeonato
brasileiro, depois da vitória dos paranaenses
contra os gaúchos por 56x55.

Um público considerado regular assistiu
na noite de ontem no ginásio do Sesc a

desclassificação da seleção gaúcha e a vitó

ria do Paraná, que fDi superior tecnicamen
te desde o começo.

.

No primeiro período os paranaenses já
davam mostras de uma equipe certinha e

bem armado dentro da quadra, com seus

jogadores arremessando' de longe e conver
tendo a maioria dos' lances. Com uma mar

. cação perfeita e atletas de um bom equilí-
brio físico, o Paraná superou os gaúchos
que jogaram com as camisas da Fac, até
Com certa facilidade durante todo o pri
meiro período que t--mínou com a conta

gem de 27 a 20 em seu favor.

RECUPERAÇÃO
No segundo período a seleção gaúcha

Voltou apresentando os mesmos erros da
Primeira fase, mal estruturada' tecnicamen

te, e sem conjunto, facilitando para o Para
na que continuava a sorriar pontos. Aos 10
minutos o Paraná vencia com o marcador
apertado, apresentando 36x35. O treinador
José Heinz errava constantemente nas subs-

tituições, e a partir dos 15 minutos ele pas
sou a usar todo o banco de reservas, e com

isso a equipe cresceu de produção, chegan
do a igualar o marcador em 41x41.

A partir daí o jogo melhorou tecnica
mente com as duas equipes se empregando
a fundo. O Rio Grande do Sul, com lança
mentos em profundidade chegou à frente

do placar, com 47x45, aos 17 minutos, em

bora o Paranáfosse ainda melhor estrutura

do na quadra.

, Quando faltavam exatamente dois se

gundos para o encerramento da partida, os

gaúchos venciam em 55x54, momento em

que a seleção do Paraná fez prevalecer a sua

melhor técnica e. experiência. O atleta José

e m lance individual cavou uma falta, quan
do faltava um segundo. Em arremesso livre
o jogador 'converteu os dois lances, dando
vitória ao Paraná por um ponto de diferen

ça, 56x55, com todo o plantel comemoran

do na quadra.
Equipes: PARANÁ: Luiz Augusto, Wan

derlei, Luiz, Chico, (Tião e Cesar). RIO
GRANDE DO SUL: Paupério, Fossati, Sér

gio, Valencinha, Tiaraju, (Alex, Jamanta e

Paim). Roberto Vieira Machado, da DBB e

Airton Tomé de Souza, da FAC, foram os

juízes.

Construa sua "CASA DE PRAIA" com

madeiras e m�teriais de,
constr-ução de

vitória na

Libertadores

Na primeira partida pela ta

ça Libertadores da América, o

Sao Paulo derrotou o Palmei
. ras por 2 a O, gols assinalados

por Terto, no primeiro tempo,
ontem à tarde no Morumbi,
numa partida onde o vencedor
.dominou totalmente um Pal
meiras desfalcado e sem estru
tura.

O juiz Sebastião Rufino
nao teve grande trabalho a

não ser quanto a violência de

alguns jogadores, principal
mente depois do primeiro gol,
de Terto, marcado aos quatro
minutos. Depois do segundo
gol, aos 33 minutos, o Palmei
ras aceitou o resultado. A ren

da foi de Cr$ 83 334,00.

Os dois times jogaram
assim: SÃO PAU\-O - Valdir
Perez Forlan.Paranhos, Arlin
do e Gilberto; Chicão e Pedro

Rocha; Gerson, Terto, Ademir
(Murici) e Piau. PALMEIRAS
s. Raul Marcel, Eurico, Polaco
Joaõ Carlos e Zeca; Dudu e De
Rosis (Zé Carlos) Ronaldo,
Careca, Fedato e Nei:

,

A seleção gaúcha' esteve mal no primeiro perioda.imas se recuperaram no final.

o Paraná mostrou ser uma equipe bem estruturada e um adversário difícil para se.

aeç.
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Balduino
reztudo

nosegundo
, ,

tempo
A arbitragem ruim de Moacir Miguel t..

com qus.os jogadores, principalmente
no. primeiro tempo, deixassem a bola de

lado' e procurassem mais o corpo
do adversário. Zenon foi um dos mais

visados no titne do Avai, e Ademir
só se salvou das bordoadas no primeiro

tempo porque não chegou a jogar
como ponteiro, (fotos).

,

T;me foi escalado'

em cima da hora
A aflição de Jorge Ferreira antes da partida, só foi

compensada no final, onde o Avaí conseguiu sua primeira vitória.
Tinha realmente o treinador motivos para estar preocupado. '1\

partida estava marcada para as 16 horas e somente as 15h28min,
é que Jorge pôde escalar' o time, pois não sabia se Ademir,
Ubirajara e Juti, tinham condições de jogo.

Ontem pela manhã, o presidente da Federação Catarinense, .

José Elias Giuliari, antes de viajar para Joínville, informava a

imprensa que os três jogadores tinham condições de jogo. B foi

até írônicc: "De minha parte está tudo certo, agora só depende
do Jorge para o Avai ganhar". .

Mas para João Salum, Giuliari não deu a mesma ínformação.
Ele lhe disse que Ademir, Bira e Juti não tinham condições de

. jogo Como Jorge Ferreira ficou de�ido' por parte dos

diretores neste final de semana, sem saber uma solução do

_ problema, João Salum, por volta das 14h30mÍll mandou
Oswaldir Scheítzer ao aeroporto esperar Fernando Bastos e José

Amorim para saber a verdade, haja visto, terem surgido várias
. versões para o caso. Jorge já estava aquecendo Joceli, Veneza e

João Carlos, quando Oswaldir apareceu com uma cópia do telex

enviado pela CBD, dando condições para Ubirajara, Ademir e

Juti.
.

Bastos fala em

l11a;s contratações

·A bolavai I�lar! O pontapé inicialé
,

Depois de vere ouvir, você vai conferir

Jorge Ferreira nervoso no início, tranquilo no final
I

Elogios de Jorge até

para a arbitragem

dos Santos' conseguiu mexer com a torcida: primeiro, ao

marcar um impedimento de Toninho no campo de defesa
do Avaí. O próprio juiz encabulou com a marcação, pois I

colocou as mãos .n o rosto e sacudiu a cabeça
desconsoladamente. Depois, quando expulsou Marinho,
lateral direito do Remo, por agredir a Balduino, aos 43.

. minutos.

Avai 3 X O Remo

FIGUEIRENSE'

o A vai ganhou sua primeira partida no nacional jogando
com Ubiraiara; Souza, Ari Prudente, Vilela e Carlos Roberto'
Lourival, Zenon (Orivàldo} e Balduino; Ademir, Toninho e
Juti (João Carlos). () Remo perdeu com Dico; Marinho
(expulso aos 43 minutos do-segundo tempo), China, Queiroz
e Lúcio; Elias, Nena e Roberto; 'Luizinho, Alcino e Amaral,
Os gols foram de Balduino (2) e Lúcio, contra, todos no'

.

segundo tempo, O trabalho do trio de arbitragem foi péssimo,
com inversão de faltas, marcação errada de impedimentos e

complascéncia com o jogo violento. Tudo por culpa de
Moacir Mi1?Uel. o iuiz, e os auxiliares Roldão Borja e Rui da
Conceição, Renda 62304,00.

A última partida de '

François como treinador
Durante os 90 minutos, com -â. camisa 8 e o Zenon

.

I François Thin, na boca do
.

me impressionaram bastan,
túnel, portou-se normal- te. Esta foi minha última'
mente como o goleiro re-, partida como treinador e

serva torcendo pelos com- agora vou disputar a posí
panheiros. Em momento 'ç'ão com Dico.

.

algum agiu como treina- O goleiro, sentado no

dor, dando instruções à banco .dentro do vestiário,
equipe. .

comentou que não teve
Quando o juiz apitou o culpa nenhuma nos gols

final do jogo, François, que sofreu. Nem ele, nem

muito econômico em suas a defesa, e o que' prevale
declarações limitou-se ceu, foi a habilidade de
apenas a comentar que sua Balduino.

.

equipe foi infeliz. - Todo o time do Avai
-: Jogamos um belo pri- .jogou bem e tenho certeza

meiro tempo e chegamos a que não foi só o Remo que
criar mais oportunidades se impressionou com o fu
de gol que o Avai, No se- tebol deles e sim todos os

gundo tempo não-sei o que torcedores e li crônica es

é que houve com o pessoal portiva. Afinal venceu

e não repetimos o mesmo quem jogou melhor e no

futebol acabando por lance dos gols, valeu a ha
tomar três gols. O resul- bilidade do baixinho. .

tado até certo ponto foi O ponta de lança Alcí.

injusto em virtude do fute- .

no tinha uma opinião com

bol que apresentamos no /". pletamente diferente. Ele

primeiro tempo. Mas, co- ;1 achou o resultado. muito

mo o Avai teve mais sorte injusto. .

no final, marcou gols e
.

- A defesa do Avai jo
conseguiu a vitória. O juiz gou muito violento e me

teve urna boa atuação e ,marcou severamente, e

nao nos prejudicou, apenas acabaram acertando o meu

achei que ele foi muito ri- joelho, o que tentaram

goroso na expulsão de Ma- desde o começo da parti
rinho, O Avai toca muito a da. O resultado deste jogo
bola e aquele baixinho era para ser zero a zero .

�--------------------------------------------�--------------�.�------------------�--

Dando' 'continuidade à sene. de Britinho, Marcos, Jaci e Artur. Luiz
amistosos programados pela direto- Everton que regressou de São Paulo

ria, o Figueirense, invicto a sete par- e já se incorporou à equipe, ficará

tidas, volta a jogar esta manhã no no banco juntamente com os reser-

Orlando Scarpelli, em jogo revanche vas Sérgio, Eliseu, Edson e Ademir.
com o América de Joinville, que na TREINO

'

última vez foi derrotado por 2 a O. \
O treinador aprontou a equipe

A partida está marcada para as ontem pela manhã, fazendo 60 mi-
10 horas, e José Mauro Ortiga explí- nutos de trabalhos, divididos com

ca "Muitos são os torcedores que física e .um mini-coletivo. Roberto
ainda conservam o espírito religioso Silva, com alguns quilos à mais jun-
frequentando as missas dominicais. tamente com, outros atletas, que
Por isso mesmo a diretoria resolveu têm demonstrado cansaço no segun-
fazer o jogo às 10 horas, exatamen- do tempo das partidas, tem oreocu-

te depois da missa".
.

. pado o prepar� Analisan,' si-

O Figueirense já está escalado, e tuação juntamente com Iberê kosa,
tem a volta de Jaci no comando do Búrigo acha que a continuidade de

ataque substituindo a Ademir, e EI-, amistosos não dá as condições ide-

ton na lateral esquerda no lugar de ais para fazer um trabalho como de-
Noroel que teve o seu contrato ter- veria. .

<

minado. "Mas, até o mês de maio teremos

Lauro Bürígo definiu a equí pe um time armado e ,em situação de

com Oneide, Pinga, Jailson, Rober- enfrentar equipes de melhor catego-
to Silva e Elton; Jorge Luiz e Izalto; ria".

'

Além do Figueirense, outros clu- gelados. Por outro lado, em virtude

bes brasileiros também estão preo- -rÓ, de compromissos já assumidos ante-
cupados com os flagelos do sul do riormente, Ortiga ficou de se comu-

estado, vítimas das inundações do nicar por telefone na segunda-feira
último fim de semana. com os dirigentes paranaenses, para

Ontem, um dirigente do Colo- definir a situação.
rado de Curitiba procurou o presí- Alega o presidente que tem jogo
dente do Figueirense, oferecendo o marcado para terça-feira em Itaiaí,
seu clube para uma partida amistosa contra o Marcílío Dias. "Vou tentar

contra o time da capital na próxima um acerto com o presidente, do

quarta-feira â noite, com a totalí- Marcílio. Se tudo ficar resolvido,
dade da renda em benefício dos fla- faremos o jogo contra o Colorado

Um bom iogo ho]e, depois 'da
•

missa

Colorado também quer iogar aqui

AMÉRICA
O América tem treinado diaria

mente e o treinador Rubens Freitas

espera desta feita, não decepcionar
o públicc da capital, com o seu ti-

.

me fazendo uma boa apresentação.
Samara, Jairzinho, Nelinho, Jor

ge e Bebeco ainda não renovaram os

seus contratos, mas o diretor de fu
tebol Gil Gonçalves afirma que na

próxima semana tudo fica definido.

O América deixou Joinville esta ma

nhã, às 5h30m, viajando em ônibus
especial, chegando a Florianópolis
momentos antes do jogo. A equipe
está escalada com Vicente, Djalma,
Expedite , Paulo Cesar e Bebeco;
Jorge Cancelier e Pedrinho; Jaírzi
nho, Wilsinho, Tonho e Lico. En

quanto isso, Rubens Freitas conti
nua acertando a equipe que deverá
excursionar em abril pelo interior
de São Paulo..

na terça-feira à noite, transferindo a

partida com o clube de It'li aí para
-

quinta".
Mas tudo isso ainda depende da

_
resposta do ofício que o Figuei
rense enviou ao Avai, também para
a realização de uma partida com o

mesmo olj etivo, o mesmo aconte
cendo com João Havellange, diante
do convite para uma 'apresentação
da seleção brasileira em Florianó
polis.

Balduino passou a semanapreocupado com as críticas às críticas merecia no ataque do Avai, por prender demais a

suas últimas atuações e no treino de quinta-feira chegou a bola e pela lentidão que imprimia às jogadas iniciadas com

procurar Jorge Ferreira para uma conversa sobre o Lourival no desarme 'das investidas adversárias, aos dois

problema-
.

minutos e' meio do segundo tempo fez a única coisa 'que

E no primeiro tempo do jogo de ontem ele justificou poderia perturbar o Remo: o primeiro gol.
todos os comentários negativos sobre sua participação no A jogada iniciou com Toninho, que carregou a bola

campeonato naciorial, sendo um dos responsáveis diretos desde a intermediária até a entrada da grande área. Dali saiu

pela morosidade com' que a equipe chegava ao ataque, e o passe para Balduino investir, driblar a dois zagueiros e, na

também pelo isolamento de Toninho na frente.
'

saída de Dico, encostar para o fundo do gol.
S6 que os problemas do Avaí não se resumiram, no A-partir daí o Remo, que jogava fechado e distribuindo'

primeiro tempo, à lentidão da meia cancha, especialmente, bordoada (com o auxílio do péssimo trio de arbitragem),
de· Balduino, Ademir e Juti estreavam como ponteiros teve que ir fi frente em busca do gol do empate, facilitando

ofensivos, mas poucas oportunidades tiveram para jogar
.
então, a correção de parte do Avai, de alguns defeitos

como tal. O jogo estava afunílado, com todos os apresentados no primeiro tempo. O segundo gol começou'

lançamentos parando no meio da zaga do Remo. na cobrança de uma falta cometida por Queiroz em
.

Além disso Zenon e Souza embolavam todas as jogadas _

Toninho, Foi aos 12 minutos e Juti, encarregado da

quando o Avai atacava pelo lado direito, obrigando Ademir cobrança, apenas deu um leve toque para Zenon. O chute.

a fechar 'para o meio, onde ele pouco produz. O mesmo. saiu por elevação e violento. Na caída da bola, ela bateu no

acontecia na esquerda com relação a Juti e Carlos Roberto. gramado e foi ao rosto do goleiro Dico. Balduino entrou na

Com isso o Remo pôde ensaiar alguns contra-ataques corrida, chutou outra vez no corpo do goleiro e no rebote,

perigosos. Preocupado em jogar defensivamente, os caído pelo lado esquerdo, marcou o gol.
-

lançamentos do Remo. eram todos para o grandalhão Alcino O Remo não tinha mais forças parà tentar .a reação e

que, sozinho na frente, perturbava o esquema defensivo do nem o Avai estava muito interessado na busca do terceiro

Avai, principalmente a Vilela, muito desprotegido com o gol. Mas ele aconteceu, aos 37 minutos, depois de uma bela

avanço exagerado de Lourival.
.

jogada de Balduino pelo lado esquerdo, enganando com

VIRADA uma jogada de corpo ao lateral Marinho. Da ponta esquerda
No intervalo presumiu-se que Jorge Ferreira tentaria {alu o lançamento em profundidade para Toninho no meio.

corrigir todos os defeitos apresentados pela equipe no O ponta de lança, perseguido por Lúcio, já ia perdendo o

primeiro tempo. Mas, pelo menos em parte, o resultado da equilíbrio e a bola, na entrada da área, quando o próprio
conversa de Jorge Ferreira com os jogadores no intervalo lateral adversário deu um toque, encobrindo a' Dico

.

e

não pôde ser conferido. marcando o terceiro gol do Avai

Isto porque Balduino, exatamente o jogador que mais Com a partida decidida, só o juiz carioca Moacir Miguel
,

'

O sorriso espontâneo de Jorge Ferreira, em cinco partidas.voltou
na tarde de ontem, depois do Avai ter conseguido sua primeira
vitória no nacional. As modificações introduzidas na equipe, deram

maís mobilidade ao ataque que criou oportunidades de gol,
principalmente na fase final. Mas o treinador não achou nenhuma

diferença na maneira de jogar do Avai
- O nosso time jogou igual às vezes anteriores. A única diferença

que teve nesta partida, foram os gols que finalmente saíram, Achei o

, resultado justíssimo e o juiz também foi muito bom, apesar de ter

Muita gente ficou surpresa com a presença do presidente marcado uns impedimentos ínexistentes. O Remo é uma boa equipe,
Fernando Bastos na tarde de ontem no Orlando Scarpelli, pois só que jogou sem esquema definido e sem nenhuma disciplina tática,
minutos antes de começar a partida, no aeroporto Hercflio Luz, José procurando jogar na retranca para garantir o resultado. Acabaram

Amorim informava que ele havia ficado no Rio. tomando uni gol muito cedo e ficaram desesperados procurando o

No campo, Fernando Bastos foi cercado pelos repórteres. Todos empate. Quando marcamos o segundo, aí eles ficaram desnorteados,

queriam saber sobre as novas contratações do AvaÍ para o Felizmente vencemos, pois o Avai precisava muito desta vitória e

Campeonato Nacional. Depois de comentar que não houve interesse contra o Fluminense partiremos com uma segurança emocional

no meia cancha juvenil do Inter, Jair e do desacerto financeiro com muito grande. Tirei Zenon porque ele cansou e o Juti porque estava

Botjâo, falou .das prováveis contratações, que poderão acontecer sem condições, apesar de naquelas alturas, ser meu desejo 'colocar
ainda hoje. Joao Carlos para reter mais a bola e garantir o resultado.

- Com Edson Madureira, já está praticamente tudo certo. Só Enquanto os jogadores tomavam banho e mudavam roupa,

falta o jogador consultar sua esposa que está no oitavo 'mês de Balduino era atendido na enfermaria pelo médico Luiz Carlos

gestação. Acredito que vai dar tudo certo. O.jogador ficou de me Espmdola, Depois de medicado o jogador foi direto para o Hospital
telefonar amanhã (hoje) às 20 horas. Quanto a Lairton, que já jogou dos Servidores. Balduino teve uma' fratura na falange do dedo

no Santos, tive as melhores referências e ele também.ficou de me dar mínimo-da mão direita e teria que fazer a extração de uma unha,

uma resposta 'amanhã a noite (hoje). Sobre o jogo comentou que: "No primeiro tempo procuramos
Edson Madureira pediu 8 mensais e Lairton 6. Bastos ofereceu, marcar na marra e acabou não dando certo. No segundo, jogamos

seis' para o primeiro e cinco para o segundo. Enquanto Fernando normalmente e os gols apareceram' e· acabamos deslanchando.

.

informava que estas seriam as últimas contratações, Amorim Poderíamos ter marcado muito mais 'pois pensei que o time do

comentava que Jeremias também está nos planos do Avai, se Jorge Remo fosse outra coisa. Felizmente pra nós, não era. O caso agora é

Ferreira quiser-fez questão de frisar. pensar no Flu.

I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 3� de março de 1974 - Página 9

ca» lica
As águas se

recupera e todo$

são iguais
Aos poucos, a cidade vai voltando à normalidade,
embora haja muito trabalho para os tubaronenses.

Nas vias desobstruídas, os veículos e pedestres
começaram a circular ontem. A,cilJade, que já

contava com telefone, às 15h3Om, gailhou energia.

as autoridades. Por enquanto somente podem ser

feitas ligações interurbanas em cinco locaís-éife
rentes.

ÁGUA
, Diversos caminhões-pipa, oficiais e particu

lares, continuam realizando o abastecimento de

água à população, percorrendo as ruas. "A distri

buição é feita para que não se repitam cenas

como a que foi verificada pêlo prefeito lrmoto,
na localidade de Madre, onde quando da chegada
de um helicóptero do Sar, uma mulher ilhada des

de domingo pediu de joelhos um pouco de água
para mitigar a sua sede. Conta-se que, após receber

a água, a mulher permaneceu de joelhos e agrade
ceu a deus. ,

Permanece no auxflío, transportando vacinas,
remédios e alimentos, um helicóptero do Sar -

Serviço de Buscas e Salvamento - da base aérea

de Florianópolis, mas até a última sexta-feira,

quatro apare1'hosestavam baseados defronte a cate-

dral e dali rumavam para diversas regiões, voando

dezenas de horas, levando socorros aos flagelados.
Também se encontram na área, helicópteros da

Marinha (baseados em Capivari) Integrantes do

Salvamar, com três unidades que assistem a

outras regiões. Os abastecimentos .dessas unidades

é feito pOI avião até Imbituba e dali baldeados

para os helicópteros. Atuam ainda centenas de

oficiais e soldados do Exército, Polícia e Corpo
de Bombeiros, estes em atividades terrestres, bem

como médicos, enfermeiros e civis requisitados.
Os locais onde os flagelados foram inicialmen

te recolhidos deverão começar a ser evacuados

nas próximas horas, pois muitos já têm condições
de retomar às suas casas, e outros seguem para a

residência de parentes em outras cidades. Aqueles

que não têm para onde ir, serão agrupados no

grupo Benjamin Galotti, e ali deverão permanecer
com melhores condições de atendimento.

CIDADE FECHADA

A cidade está praticamente fechada, e somen

te têm acesso veículos -oficiais, enquanto os que

transportam gêneros devem descarregar próximo
da �R-101 e retomar às ,cidades deorigem, Per

mite-se a entrada de parentes' que trazem assistên

cia a familiares. Porém, aqueles que desejam fazer

"turismo", ou visitar a cidade flagelada. não po-

I dem entrar. O controle é bastante rígido e as

ordens são severas.
'

Dos enviados especiais Raimundo Caruso, Orestes Araujo, José Reinaldo Rosembrock, Lourival Bento, Ubaldo Balthazar; Sérgio Rosário da Silva e Wilson Medeiros:

foram, Tubarão se
.

'

, , ,

J

J

FALTAM GÊNEROS NO INTERIOR

Ricos e pobres são 'iguais na catástrofe que se

abateu sobre Tubarão e agora, lado a lado, são

encontrados nas filas para recebimento de alimen

tos que estão sendo distribuídos pelo Comando
Militar da Comunidade nos diversos pontos espa

lhados pelos bairros e localidades do interior. On

tem o ex-prefeito Dilney Chaves Cabral e sua es-
,

posa, integravam uma fila de, flagelados à espera

dos gêneros alimentícios.

Em declarações feitas aos jornalistas o prefei
to Irmoto Feuerschuette anunciou que pelas in

formações que tem recebido continuamente, o'

número de mortos já atinge, a 150, "isto os en

contrados e recolhidos em sepultamerttos na vala

comum, tanto no cemitério do centro como ou

tros' existentes nos bairros 'e -localidades da zona,

rural". A relação dos corpos sepultadosé a se-]
guínte: 42 no cemitério da cidade, 15 em Treze,

de Maio, 25 em Caruru, 5 em Sertão dos Correias,
,

3 em Braço do Norte, 3 em Gravatal, 3 em Capi-
vari, além dos que permanecem soterrados sob

toneladas de lama e terra.

Salientou também o prefeito que é elevado Q

número de pessoas à procura de familiares, e isto

o leva a acreditar que o número de mortos e desa

parecidos vai atingir seguramente entre 500 e mil.

Revelou ainda que aproximadamente 15 mil ca

beças de gado foram mortas pelas inundações,
principalmente as que estavam recolhidas nos

campos da Madre e Congonhas.
Não existem ainda em operação equipes de

resgate dos corpos, o que<SÓmellft"hxj�
'quando todos os setores de atendimento estive

rem realmente funcionando a contento; o que
deverá demorar ainda muito tempo, Muitas pes
soas desaparecidas (o número dos que procuram
informes é grande) provavelmente nunca serão

encontradas:

lO MIL CASAS

Um novo apelo do major Clavius: material emedicamentos '

Tubarão ainda carece

de material médico
.

o Comando Militar da Comunidade de Tubarão, que controla

todas, as atividades rio município flagelado pelas inundações,
solicitou através do maior Clóvis Medeiros Varela, na m'anhã de
ontem às autoridades estaduais ligadas ao setor de Saúde' que
enviem mais material para as equipes médicas 'que atuam na

região e medicamentos para as vítimas das cheias. Segundo
cornunicádo emitido nas primeiras horas da manhã de ontem,
estão faltando em Tubarão seringas de injeção, fios e agulhas
para sutura, luvas e campos cirúrgicos esterilizados, ataduras de

gesso e de crepom, e algodão ortopédico. As equipes médicas
estão pedindo xylocaína injetável, tetanobulin ou tetanograma,
soros antitetânicos e antibióticos, penicilina, buzantina e toda

espécie de tranquilizantes, pois há muitas pessoas em estado de

choque necessitando de tratamento específico.
Os sanitaristas que .atendem a região, por sua vez, pedem que'

seja enviada a Tubarão toda- espécie de detergentes e

desinfetantes, que devem ser aplicados o .quanto antes no interior

das casas para'evitar a proliferação de doenças.
,

Embora tenha chegado grande' quantidade de gêneros
alimentícios há escassez de gordura e sal em Tubarão. O sal é
necessário não apenas para o uso diário dos flagelados, mas

principalmente para salgar a carne do gado que será abatido antes

de mo�rer no lamaçal por falta de pastagem - toda ela sob a

lama, servindo de alimentação dos flagelados, já que de outra

.forma aumentará o número de cabeças de gado que apodrece na

região sem possibilidades de remoção para outras áreas.

Acesso ao Sul é ruim
e.Tubarão já tem luz

_j
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50. Distrito
Navallança
aOperação

Tubarão
o Contra-Almirante Anto

nio Leopoldo Amaral Sabóia,
comandante do So. Distrito
Naval, designou uma comissão
de oficiais, chefiada pelo Capi
tão dos, Portos do Estado de

Santa Catarina, Capitão-de
-Çorveta Luiz Paulo Aguiar
Reguffe, para através de enten

dimentos' � prefeito de Tuba
rão e entidades locais dar iní
cio a campanha denominada

"Operação Tubarão" .

• Segundo o serviço de divul
gação do comando do 50. Dis
trito Naval, esta operação Visa

colaborar, juntamente, com a

ajuda da população local, com
,

'os serviços estaduais ti munici

pais na recuperação de casas,
vias de .acesso e saneamento da
cidade.

Para tanto, seguiram ontem

pela manhã para aquela cidade
dois ônibus conduzindo cerca

de 80 marinheiros da Escola
de Aprendizes para iniciar os

trabalhos.
Por outro lado" o comando

do 50. Distrito Naval agradece
o apoio recebido das firmas
comerciais' que operam com

materiais de construção que
t o maram possível levar a:
efeito a campanha. Foram
doadas dezenas de ínstrumen
tos e aparelhos adequados a

construção de casas, serviços
de saneamento e trabalhos de

reconstruções que serão usa

dos pelos marinheiros devida-
•

mente orientados, para a exe

cução das 'tarefas.

/

lica

.pr incí palmente muitas casas estão completamente
destruídas"

- Problema de alimentação não existe, porque as

campanhas de solidariedade que se verificam no Estado e

até fora dele, possibilitam que todos, quando da hora das
,

refeições, recebam nas filas a sua porção. Só o grande
problema é a água que somente é suficiente como bebida.

Também visitou o Bispo Dom Afonso a sua cidade natal
São Ludgero e diz que, embora os prejuízos não sejam de
tao grandes proporções, o fato é que o Centro da cidade
ficou coinpletamente inundado e a lavoura destruída,
havendo também uma pe�soa morta.

INICIATIVAS '

Tendo a sua visita como objetivos obter, uma visão real
do problema, levar a sua solidariedade ao bispo de Tubarão
e ao seu povo, entregar donativos e principalmente procurar
com a paróquia de Tubarão unia maneira de auxiliar a

população, o, Bispo em seus contatos mantidos viu
demonstrada a decisão de' que se deveria primeiramente
auxiliar na, obtenção, de móveis, utensílios domésticos;
apoiar as iniciativas das autoridades federais, estaduais e

municipais, e diz que, para começar, 2a. feira haverá
reunião geral do clero de toda á arquidiocese' dê
Florianópolis e ao qual comparecerão representantes de '37

municípios, e na qual se deliberará a colaboração geral de
todas as paróquias, inclusive as do interior.

Fenômeno das chuvas' no Sul tem

reflexos, na pesca da sardinha
"Dez mil toneladas de sardinha, equiva

lendo a 25 milhões de cruzeiros, deixaram
de ser pescadas durante o período de chu
vas e de enchentes que assolaram o Sul do
Brasil".

A afirmação é do presidente do Sindi
cato das Indústrias da Pesca de Santa Cata
rina, Sr Aldo Severiano de Oliveira que
também participou da reunião, no Palácio
dos Despachos, com o Ministro da Agricul
tura Alysson Paulinelli e garante que "a
quantidade da perda foi equivalente a um

mês".
Entre os grandes problemas causados pe."

las fortes chuvas e pela enchente, os princi
pais foram a incapacidade de observação,
ainda dificultada por falta de sondas, da
água do mar para a detectação dos cardu
mes, devido a este se encontrar com grande

quantidade de água doce.
Também o vento impediu uma navega

çao calma e a correnteza das águas dificul
tou o lançamento de redes, as quais pode
riam se enroscar na hélice" sendo que inclu
sive com o aparecimento da água doce con

tendo elementos desconhecidos aos peixes,
estes de desorientaram e se dispersaram, fa
zendo, com que até os pescadores da costa
com sua pesca artesanal, ao retirarem suas

redes terem nelas somente de 25 a 40 pei
'xes.

,

"Somente nos dois últimos dias é que o

panorama para os pescadores, tanto os da
.costa como para as indústrias de pesca me

lhorou um pouco, sendo que na noite de
sábado, foi possível já uma pesca com a ar

recadação de 25 toneladas, conclui o presi
dente do Sindicato.

São Jósé também foi atingida e

decretoucalamidade pública
As fortes chuvas acompanhadas com fortes

, ventos; que assolaram o município de São José
nos dias 22 e 25 deste mês, à primeira vista des

truíram parcialmente todo o sistema viário, diver

sas residências e desmoronaram encostas situadas

, próximas à cidade. Contudo, depois do temporal
ter amenizado, a Diretoria de Obras. daquela pre
feitura percorreu todo o município onde proce
deu um levantamento, da situação, resul'tante do

temporal. E constatou durante essa inspeção a

destruição de doze pontes de madeira, desliza

mentos de barreiras e aberturas de valas profun
das, a destruição parcial das estradas munici ais e,

tendo ainda, o forte vento do dia22, atingido a

sede da cidade, destruindo em partes diversas resi

dências e o prédio da municipalidade, onde fun

ciona a Escola Profissional Feminina.

Devido a essas consequências do forte tempo-

ral, as autoridades daqueles municípios elabora
ram um relatório a ser destinado ao governador
do Estado, no qual teriam decretado o estado de

,

calamidade pública no município.
Contudo, diante dos casos mais graves.

ocorridos nas -cidades de Tubarâo, Orleãns, Lauro

Müller e Araranguâ, o prefeito de São José resol
veu suspender o pedido declaratório de estado de
calamidade pública e se dispôs a prestar assis
tência aos flagelados dos municípios atingidos pe
las enchentes.

Diz ainda a nota expedida por aquele órgão
que; além de: cancelar a declaração de calamidade

pública, a prefeitura se coloca à inteira disposi
ção", pata dentro dos poucos recursos dísponí- .

veis no município, prestar ajuda que se, fizer ne

cessária a Coordenadoria Estadual de Defesa Ci
vil".

Centrais 'Elétricas d'e Santa

Cal�.
,

D. Afonso: todos se
"-

ajudam mutuamente

Catarina SIA - Celesc

NOTA N° 4
A Centrais Elétricas de Santa Catarina SIA - CELESC, a

propósito das dificuldades oc�sionadas ao Sistema Energéticç Ca

tarinense pela situação de calamidade verificada no Sul do Ésta

do, adita às informações anteriormente expedidas' a seguinte evo

iução havida no quadro geral de suprimento de energia elétrica:
1 - Em decorrência das ações de emergência em execução desde
o dia 26 último, o abastecimento às regiões de Florianópolis,
Vale do Itajaí e Norte do Estado vai gradativamente retornando
à normalidade, tendo sido possível amenizar-se grande parte da

insuficiência de disponibílidade causada pela paralisação di! \Jsi
na Jorge Lacerda (SafELCA), com alimentação pelas usinas da

CELESC e energia proveniente do Paraná e agora também do Rio
Grande do Sul, pelo Sistema Eletrosul.
2 - O Sistema/CELESC que atende a área Sul do Estado, em 44

kV, encontra-se quase que inteiramente, recuperado; tendo sido

restabelecidas as subestações que o compõem, com exceção das

de Guarda e Rio Bonito, estas sob serviços de reparação.
Especificamente com relação à cidade de Tubarão, os traba

lhos de emergência realizados em alta tensão e rede primária
possibilitam sua energização parcial, o que para se concretizar
testá dependendo apenas: da, conclusão de serviços complemen
tares em execução na rede de distribuição, também fortemente
avariada. ,

3 - Nas últimas horas, conseguiu-se a liberação operacional de
um trecho da linha de transmissão Tubarão - Lages o que veio

possibilitar a energização intermitente da cidade de São Joaquim,
que se encontrava inteiramente isolada quanto ao suprimento de

energia elétrica. Na região, está sendo integrada ao Sistema CE
LESe uma geração adicional obtida da Papel e Celulose Catari
nense - PCC, em regime de colaboração.
4 - O suprimento ao Oeste continua afetado, em decorrência da

queda ,de torres na LT Tubarão - Lages, e localizadas em Guarda
- margem esquerda, Serra do Rio do Rastro e entre Orleãns e

Lauro Müller. Os danos afetaram estruturas metálicas. parcial ou

integralmente, inclusive as fundações de parte das torres, que

terão, de ser refeitas. A' recuperação, em regime excepcional de
, trabalho, está sendo procedida através de helicópteros, uma vez

que há impossibilidade de acesso por outro meio, No local en

contram-se as turmas especializadas na desmontagem das estru

turas atingidas e montagem das que as substituirão, as 'quais são

transportadas em peças isoladas.
E de esclarecer; por outro lado, que o. quadro já aicanado,

em consequência do ingente esforço das equipes mobilizadas,
não pode, por evidente, assegurar a plena estabilidade do Sistema
- constituindo apenas uma .resposta técnica mais urgente aos

diversos problemas existentes - de sorte que perduram, ainda

que amenizadas, as restrições no abastecimento normal.
.

Agradecendo, mais 'uma vez a colaboraçao até aqui recebida,
a CELESe continua a encarecer a atenção dos" senhores consumi
dores no sentido de que mantenham sob restrição o uso da ener

gia elétrica que lhes está sendo assegurada, até que o grave pro
,

blema existente possa Ser inteiramente, superado.
Florianópolis. 30 de março de 1974.

Centrais Elétricas de Santa Catarina SIA - CU,ESC.
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A fúria das águas não poupou pontes e a lavoura cultivada com o sacrificio do árduo trabalho, na zona mais baixa,

9rleaes tem 600 desabrigados
que pedem mais alirnentaçao'

Cerca de 600 pessoas continuavam

desabrigadas em Orleães até final da
.tarde de ontem e, a carência de alimen
tos se constitui no principal problema'
enfrentado pela comunidade flagelada.
No interior do município as inunda

ções destruiram - segundo as autorida
des locais - 40 residências, 40 indús
trias, 25 estufas de fumo, -cinco esco

las, uma igreja e aproximadamente 50

pontes.
Os desmoronamentos ocorridos so-

terraram grande parte da lavoura e pe
lo menos 100 quilômetros de estradas
foram destruídas. A área urbana da ci-

dade está sem comunicações com a re

gião periférica, em virtude da destrui
ção dos pontilhões, e os prejuízos ma

teriais são' incalculáveis. As únicas in-

formações obtidas pela prefeitura local
foram prestadas por pessoas' que com

muito sacrifício, transpondo rios e cru

zando por estradas desmoronadas, con-

seguem chegar à cidade".

.

Na área do perímetro urbano, as

águas subiram a mais de 12 metros aci-'
ma do nível normal, destruindo 60 re-

sidências e seis pontes responsáveis pe
la ligação da cidade com os municípios
vizinhos. As principais indústrias de

móveis foram arrasadas pelas águas e

cerca de seis estabelecimentos comer

ciais instalados nas principais ruas do
centro ruiram.

Min.istro vê situaçao e anuncia
, > ,

restabelecimento -das comunicações

o Ministro das Comunicações viu Tubarão e garantiu os recursos para o setor.

emergência, com um atendimento par-' Araranguâ, Criciúma e Tubarão, pas
cial. Para Lauro Muller e Orleans tere- sou ontem pelo Aeroporto, Hercílio
mos que fazer o lançamento de novas Luz, onde chegou às 18h30m, o sr.

linhas, o que demorará mais um pouco
/; Walter Perachi Barcellos, Diretor da

'e temos, ainda, que fazer uma aprecia- 6a. Região do Banco do Brasil, cuja
çao mais detalhada, pois a maior difi- área de ação congrega os estados do

culdade
é

que a ligação destas cidades Paraná e Santa Catarina que, na

.eram feitas por linhas f'ísícas que cai- oportunidade, adiantou: "Depois de

ram em sua totalidade, sendo necessá- me inteirar da *uação, deixei para to

ria uma recuperação maior de linhas". das as agências do Banco que operam
Sobre a situação em geral na área na área, instruções para o fornecimen

atingida, informou: "Iodas as comuni- to dos créditos necessários à indústria,
,

cações caíram, estão interrompidas comércio e agro-pecuária: tendo em

mas, amanhã ou depois, já estará resta- vista a retomada' e normalização das

belecido o circuito para aquela zona, atividades dos diversos setores, elevan

operando através de postos de servi- do, para tanto; os limites de recursos

ço' . para cada urna das agências da região".
Quanto ao desenvolvimento do PIa· - 'A agência de Tubarão - -prosse-

no de Telecomunicações da Cotesc na- guiu - foi a que mais sofreu II!as, mes:
que la área, revelou o Ministro das Tele- mo assim, deverá reiniciar suas ativida·

comunicações, "Acredito que o Plano des a partir da próxima segunda-feira,
não sofrerá retardamentos, pois fare- possivelmente no 1'0. andar do prédio
mos o máximo dos esforços para que ou" no I,�eu impedimento, no próprio
nao se atrase o programa fixado e a apartamento do Gerente da agência".
Cotesc receberá todo o apoio necessá- As fgências de Araranguá e de Cri

rio. Ainda não estimamos os prejuízo. ciúma y acrescentou, nada sofreram e

sofridos pela Cotesc, que terá que an- ficaram} - assim como Tubarão - em

tecipar e acelerar um trabalho que já condições de estudarem a situação de

vinha sendo feito, que é a implantação e cada um dos nossos clientes e
. de resol

da nova Central de Tubarão, adiantan- vererr{ os seus prob�e�s de acordo
do-se, desta forma, ao cronograma es-:

,

comJ� normas especiais que foram es

tabelecido para a instalação desta uni-

tabel�'cidas".dade". C ncluindo, disse o sr. Walter pera-

A respeito dos serviços de correios e chi ' arcellos - "Como não poderia
telégrafos, conclu�u ,o Mi�strb Eucli- deix?r de ,ser, co�id�rando a si��ação
des Quandt de Oliveira -

' A parte te- de

�alanudade
publica da regrao. o

legráfica foi duramente atingida, pois Banco do Brasil prorrogou todos o,s
ela depende muito de linhas físicas, praz s para o pagamento de emprést1-
que foram as que mais sofreram COIl). mos \: financiamentos feitos às classes
as cheias. Teremos que executar uma'>.prod'rtoras da área, variando esta me

S.OIUÇã�
co�junta p�ra a parte de ,tele-

dida�de
acordo com a atividade de ,ca

comumcaçoes e telegrafo. N� s9ór de da um, sendo que o prazo mais dIla
correios, sua dependência 'ê �e trans- tado naturalmente, caberá as faiXaS

portes rodóviârios que estão bem até agro -pecuárias".
Tubarão, mas dali para Sul ainda está Logo após o sr. Walter Perachi Bar-

interrompido". cellos VIaJOU para Brasília, onde rela-
BANCO DO BRASI L tarã a situação encontrada, visando sua

Depois de visitar as cidades de solução de forma rápida e satisfatória,

O Ministro Euclides Quandt de Oli

veira, das Comunicações, foi o segundo
a chegar ontem a Florianópolis, desem
barcando no Aeroporto Hercílio Luz
às 13h30m, sendo recebido pelo Go
vernador Colombo Salles, Gen. Oscar

,

Luiz ilit Silva e altas autoridades milita
res e civis.

Depois de ter ouvido um rápido re

lato da situação, feito pelo Sr. Douglas
de Macedo de Mesquita, Presidente da

Cotesc, o Ministro das Comunicações,
num helicóptero da Marinha, dirigiu-se
a Tubarão onde foi conhecer com

, maior realidade a situação das teleco

municações na área atingida pelas che-
ias. i

Na "sua ida a Tubarão, o Ministro
Euclides Quandt de Oliveria, fez-se

acompanhar pelo. Secretário Paulo
Müller de Aguiar, dos Serviços Públi

cos; srs, Douglas de Macedo de Mesqui
ta, Carlos Eduardo Porto, Milton Dal

Corona, e pelo engenheiro Geraldo
Garbi, Diretor Técnico da Telebrás.

ASITUAÇÃO,
Retornando por volta "das 19 horas,

ainda no Aeroporto, declarou o Minis
tro Euclides Quandt de Oliveira. "No

que diz respeito às telecomunicações,
estas já estão sendo atendidas parcial
mente, já que a Cotesc tomou todas as

providências necessárias e possíveis
devendo, dentro de 24 a 48 horas, es

tarem restabelecidas as ligações telefô
nicas, não em caráter normal, mas ain
da através de Posto de Serviço. A Co
tese já providenciou a instalação de
uma central telefônica de emergência,
'a entrar em operação dentro de oito -t
10 dias, atendendo parcialmente a ci

dade, com cerca de 200 terminais tele

fônicos, operada pelo sistema de

PABX,que é o de maisrápida instala-

ção".
'

"Ao mesmo. tempo - continuou -

'estaremos apressando a instalação da
.

Central definitiva, que já estava previs
ta e e cujo edifício se encontrava em

fase de acabamento e, felizmente, pou
-co sofreu' com a cheia, Optamos pelo
'aceleramento da montagem da nova

central, pois isto Levará menos tempo
do que a recuperação da velha central,
se é que há esta possibilidade, pois ela
foi consideravelmente atingida. A nova

'Central de Tubarão deverá estar con

cluída dentro de 8 a 10 meses, deven
do suas obras de montagem serem ini

ciadas imediatamente",
Prosseguindo, anunciou o Ministro

Euclides Quandt de Oliveira: "Estando
resolvido o problema de restabeleci
mento da linha de Tubarão, em segui
da, faremos a religação das demais ci
dades atingidas, religando o serviço in
terurbano de Criciúma, Araranguá e de
outras cidades menores, ficando todo
o sistema ativado, isto em caráter de

"O que de mais importante será preciso fazer no

momento é o soerguimento real dos espíritos, pois o

abatimento entre o povo é muito grande", foram palavras
do Arcebispo Metropólitano Dom Afonso Niehues ao narrar

suas impressões quando de sua viagem' ao Sul do Estado,
atingido pelas enchentes.

O Sacerdote que retornou no dia de ontem de sUa visita
ao Sul do Estado onde percorreu os municípios de Tubarão,
São Ludgero e Braço do Norte, afirma que realmente foram
de grande monta os prejuízos havidos, principalmente em

Tubarão", porém o povo mantém-se' calmo e está
providenciando dentro de suas possibilidades recuperar suas

casas, as ruas, readquirir pertences, etc,
SOU DARI EDADE

Afirma Dom Afonso que, embora enfrentando esta má
situação o povo se mostra solidário, todos se ajudando
mutuamente, e etão entendendo que foi uma fatalidade que
atingiu a todos, sem distinção.

I Também o clero está fazendo o possível para de acordo
com sua possibilidade ajudar a população, e desta maneira a

Igreja abrigou em seus prédios a' cerca de 400 pessoas,
número que agora já diminuiu porque muitos voltaram às
suas casas e outros se retiraram da cidade.

Somente, relata o bispo, o aspecto da cidade é desolador
porque as ruas estão descalçadas, 'as praças arruinadas. as

margens do rio .erosíonadas e muito alargadas e,
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OS DIVORCIADOS DO SÉCULO (Divorce)
Filme realizado na Inglaterra, com Richard Bur
rton e Elisabeth Taylor, sob a direção de Waris
Hussein, de quem se conhece Melodia. As infor
mações dizem que foi realizado inicialmente pata
a TV; entretanto o caso Burton/ Taylor fora do
cinema, com 'ameaças de divórcio, motivou o lan

çamento do filme em cinemas, naturalmente
aproveitando-se a publicidade surgida em torno
do casal. Technicolor - 18 anos. São José:
3-7,45-9,45 horas.

'

CINCO DEDOS DE VIOLÊNCIA (The Invin
cible Boxer) Produção do atual esquema do cine
ma chinês, onde a preocupação é movimentação e

violência, geralmente subordinados a cuidados de

produção. O protagonista chama-se Lo Lieh; o

filme relata as aventuras de estudantes, na área
das artes, marciais chinesas. Direção de Cheng
Chang Ho.Cine Ritz: 4-7,45-9,45 horas.

OS MACHÕES, nacional, com Reginaldo
Farias, Erasmo Carlos, Flavio Migliaccio, East
mancolor - 18 anos. Cine Ritz: 4-7,45-9,45
horas.

APOCALIPSE ,JOE, com Anthony Steffen
QyE FAÇO NO MEIO DE Uh�A REVO

,LUÇAO? de Sérgio Corbucci, com Vittorio Gas
sman, Technicolor - 10 anoso Cine Roxy: 2 e 8
horas.
A VIRGEM, de Dionisio Azevedo, com Carlos
Eduardo Nadia Lippi, Eastmancolor. Cine Jalisco:
4-7-9 horas.

NA CATEDRAL DE TUBARÃO. Foto Jornal

da Tarde

* Foi a mais terrível semana da história de
Santa Catarina. A semana passou, graças a,

Deus. E espero ,(todos nós esperamos) que
ou tra igual a esta não se repita.

Entre mortos, flagelados e doentes, entre a

lama, o mau cheiro e o abandono, um saldo
até então' desconhecido do catarinense: uma

cidade morta e várias outras semi-falecidas. É
o sul, tão nosso, tão logo ali. Tudo já foi fala

do, mas tão falado, que não há mais o que
'dizer. Só a ajudar. E isso o povo, -absoluta
mente maravilhoso, está sabendo fazer - mais
do que ninguém. O povo daqui, dali, de todos
os cantos. E é isso aí. Mandar brasa, ir em

frente, não parar que muitos estão a esperar

pela nossa ajudi!..Que nunca é demais.
, * Mas, masss, masssss muitos estão se apro
veitando, da situação' e estão a se promover.
Que horror!
* -E outros, tão inescrupulosos quanto os aí
de cima, aproveitando a desgraça alheia, arre

cadando daqui, dali e seus bolsos vão enchen
do. O pretexto é um só: "para as vítimas da

enchente do sul" ...

'

,

*, Depois da tempestade 'a bonança: ontem,
sábado pela manhã, o céu estava azul, o mar

prateado - e tudo o resto parece não passar
de um pesadelo. Um horror de pesadelo. E

'que, afinal; é realidade.
*

. E .uma perguntinha: esse desmatamento

pelo qual o Brasil está passando não teria sido
o grande causador da tragédia?
* A gasolina sobe de novo. A partir de hoje,
à meia-noite, ,o litro da gasolina comum passa-

,rá a custar o s 1,60 e a azul Cr$ 2,20. Até o

final do ano estaremos pagando Cr$ 4,00 por
um litrinho apenas se não mais. É só esperar

prá ver.
* Na terça-feira Antunes Severo, recebeu
em São Paulo, um prêmio para Santa Cata

fina: o de melhor campanha publicitária, do
sul brasileiro.
* Ubirajara chega a Florianópolis para de

fender o Avai. No avião, sentado ao meu, lado,
confidenciou�e: "O que falta aos jogadores
do Avai, não é técnica, mas desembaraço: qua
se todos estão excessivamente, deslumbrados
com a participação do azul e branco no Nacio

'na!. E o resultado aí está".
* -Paulo Egídío e'novo Governador de São

Paulo.
* E o daqui? Todos esperam por um nome

polftico. Engraçado: há cinco anos atrás todos

esperavam um nome técnico ... Por que, hem?
* Alice, Cooper chegou' ao Brasil e ontem

cantou .no Anhernbi, São Paulo. Cantou e en

cantou' às 100 mil pessoas presentes. "Em
'Nova Iorque ou em qualquer outro lugar isso
não aconteceria", comentou sorrindo. Aliás, o

que o pessoal mais tem visto no moço é o seu

sorriso: as suas cobras estão devidamente mo

cozadas. Só aparecem na hora do show,
Alice não se apresentará em Brasília con

forme estava programado. Em compensação
dará mais um espetáculo e'!J SP. Para o Rio
estão programados dois shows: um no Cane

cão, outro no Maracanãzinho.
* 'O tijucano Antonio Gallotti -deixaa presi- .

dência da Líght, No seu lugar, o mineiro José
'Luiz de Magalhães Lins. Prá quem não sabe, o

presidente dadita e iluminada companhia re

-cebe o mais alto ordenado db Brasil. De leve.
* Ana Fax embarcou para o Rio. Foi se des
pedir do seu amiguinho Jorginho Guinle, o

filho, que embarca para Nova Iorque onde vi

.sitará a mamã, a primeira pantera a rugir no

soçaitchi brasileiro, a Dolores, outrora Guinle,
hoje Sherwood. '\.
* E o mundo? Continua em crise? Sei lá,
respondem todos.
* Em, todo o caso, Kissinger fracassou em

1',Moscou: não conseguiu chegar a um acordo

í com Brejnev sobre um tratado definitivo para
a limitação ,de armas nucleares. Declarou um

membro d� comitiva de Kissinger: "a proposta
soviética é inaceitável e deverá causar verda
deiro alvoroço nos Estados Unidos". E qual
foi essa proposta?
* Sabem aquele sorriso? O oficial? Pois é:

'é à última moda entre os "grandes" homens
do mundo, Dizem que chega a desmoronar

guerras. Dizem; Quanto maior a divergência;
política ou ideológica, maior o sorriso. E lá
estão todos a sorrir ... De leve e em frente
senão a dentadura acaba caindo ...

* Foi confirmado mais um furo desta colu

na: Elízabeth Taylor rião virá a Florianópolis
para comprar jóias na JoaiIreiria Müller.

'

, *' E o Pipa casou-se. Newton Bruggemann
filho casou-se com Lúcia Gualberto. Foi na

sexta e o 'padre atrasou-se em 45 minutos. ,E
depois, ao invés do sermão, ficou 11 descul

par-se. Coisas que acontecem.
,

* Na mesma sexta o casamento da pantera
Marina Leite Costa com o médico e pantero
Evandro: Nóbrega. Desta vez o padre não atra

sou-se. Em compensação falou demais. Prá
que?
* E o papa enviou o Monsenhor Agostino
Casaroli, o Ministro das Relações Exteriores

do Vaticano, a Cuba a fim de bater um papo'
com Fidel Castro. É a primeira visita que um

representante da Santa Sé faz à ilha de Fide!.
Vamos ver no que dá. '

* Paulo VI negou-se á repousar corno devia,
quando era necessário. E�agora está sofrendo
as consequências: está doente.
* Pornpídou, da França; t�llém está doen-

te.

Cinema

* Tanaka: do Japão, idem, idem.
* O mundo está doente?
* E os remédios ocidentais estão desmoro
nando: todo� estão partindo, 'voltando 'para a

homeopatia. Dona FÍl9, da Pharmacia Homeo

pática da Praça XV, bate palmas de contenta
mento.
* A acupuntura é aplicada no Oriente. Com

sucesso.
,* Foi uma semana movimentada no Stúdio

A/2. E Max Moura continua vendendo. A sua

expo ficará tm cartaz até o dia 8. Dia 19 de

abril será a vez de Pléticos, o íuguslavo. Tito

não disse que vinha ...

* Enquanto isso a boutique )ossa Mimosa

Atacado & Varejo, na rua ,çonselheiro Mafra,'
acabou de receber as.últimas novidades para o

inverno que se aproxima, Olêlê-olálá vamos lá.
* Bom, os comerciais do meu trust já foram

feitos e eu vou m'embora ler a minha coluna.

Afinal, hoje é domingo, dia reservado, não só

prá ler-me, mas também para esboçar um lar

go sorriso - que' não é o oficial. E, o impor-'
tante é sorrir" largamente. '

Darci Costa

A COLÉRA DE TRINITY, com Terence Hill,
Maria Grazia Bucella e Fernando Rey; 18 anos.

Cine Glória: 4-7-9 horas.
OS CHACAIS DO OESTE (The Train Rob

bers), de Burt Kennedy; com John Wayne Ann

Margret. Technicolor - Censira 5 anos. Cine '

Rajâ: 2-5-8 horas.

FILMES EM MATINÉE

São José - 1,30 - Terry & Tom no. 2
Ritz - 10 'hs. - Festival Extra de Desenhos - 5

anos. ,

Ritz - 2 hs - Que Faço No Meio de Uma Revo

lução - 10 anos.

Coral -r- 2hs - Terry & Tom no. 2 - 5 anos.

Roxy - 2 hs - Apocalipse Joe - Que Faço No
Meio de Uma Revolução - 10 anos.

Jalisco - 2 hs - O Fantasma do Barba Negra - 5
anos.

Glória - 2hs - Festival Extra de Desenhos - 5
anos.

Rajá - 2hs - Os Chacais do Oeste - 5 anos.

r'
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.. IStodieck!
A semana não foi bem uma semana:

foi uma, tragédia

Na recepção, no Country Clube, o simpático
casal Gama D'Eça Neves e os noivos Marina e

Evandro.

DENER E GEORGIA
O mais comentado assunto na imprensa de São,

Paulo e Rio, é o romance da linda manequim profis
sional e atriz, Georgia Quetal com o elegante costurei
ro Dener. Ainda não está confirmado, mas Georgia e

Dener estão sendo convidados para participarem -da
comissão julgadora do concurso de Miss Santa Cata-
rina.

MÁRCIA
Quem está aniversariando hoje é a bonita Marcia

Boechat Alves. Para comemorar o acoritecimento Mar
cia vai jantar no Manolo's acompanhada do acadêmico
Carlos Roberto Cardenuto.

MARISA E RONAWO
Às 19,30 horas do próximo sábado na capela do'

Colégio Catarinense, vão receber a bênção do casamen

to Marisa Pereira Oliveira e o engenheiro Ronald Ra

mos Rízzo, Após a cerimônia os noivos recebem cum-

Marina e Evandro
recebendo a,

bênção do
casamento

, Acompanhada
de seu pai,

Milton leite da'
Costa, a linda

Marina é

conduzida .ao altar.

-Miriam,a
Demoiselle

.prírnentos na elegante recepção no Clube Doze de

Agosto.'
,"Debut" na noite do Baile Branco.

CASAMENTO
Acompanhada do pai Dr. Nilton Leite da Costa,

deu entrada sexta-feira as dezenove horas e quarenta e

cinco minutos na Igreja de São Francisco de Assis,
para sua bênção matrimonial com o médico Evandro

Nóbrega de Oliveira, Marina, uma das mais bonitas e

elegantes moças de nossa sociedade. A beleza de Mari
na melhor se destacou no vestido em crepe modelo
clássico e o lindo véu em tule, confecção do costureiro
Lenzi, Após a cerimônia, na Igreja os noivos e .seus

pais, sr. e Sra. Dr. Nílton Leite da Costa e sra. e sra, Dr.
Antonio José Nóbrega de Oliveira receberam cumpri
mentos de convidados. Miriam irmã da noiva não
menos bonita que Marina, foi Dernoiselles. Marina e

Evandro de São Paulo hoje viajam para Londres.
TERRAÇO

A moda outono 74 recentemente lançada no Rio e

São Paulo, está chegando para as elegantes de nossa

sociedade, na bou tique Terraço.
NOTA DE UTILIDADE PÚBLICA

OS Senhores, José Carlos Daux e Ademar Gonzaga,
num gesto de humanidade, colocaram a disposição dos
desabrigados da tragédia do Sul do Estado, VILLAGE
(vilas de casas montadas), na Lagoa da Conceição" e

Balneário Canasvíeiras.
FEIRA DA BONDADE

De São Paulo a senhora Ruth Carvalho Fontana

qU!l está a frente da barraca Santa Catarina, na IX
Feira da Bondade, está nos convidando para a cerimô
nia de inauguração da Feira, marcada para o dia lo. de
maio às 15 horas no Pavilhão da Bienal, Parque Ibira-

FEB
O Governador do Estado deferiu auxflio necessário

pleiteado por uma comissão da Associação Nacional
dos Veteranos da FEB - Secção de ltajaí, para a reali
zação de Congresso Nacional dos ex-Combatentes bra

sileiros, que deverá acontecer naquela cidade ainda'
este ano, A comunicação .foi feita pelo Secretário Oro
lando Bértoli,

'

CAMPANHA
Senhoras de nossa sociedade em colaboração com a

Primeira Dama do Estado Sra, Dayse Werner, Salles,
estão em atividades no grande trabalho da campanha
do calção,

CONVITE
Os casais Raquel e Byron Bonato e Margarida e'

Juan Mir Bestard, de São Paulo estão 'nos convidando

para o casamento de seus filhos Ana Luiza e Juan,
niarcado para dia 23 de abril. A cerimônia será na

capela do Colégio Nossa .Senhora de Sion e a elegante
recepção aos convidados será a rua Araporé 655 Mo-
rumbi.

"

DEBUTANTES
A Secretaria do, Clube Doze de' Agosto está nos

informando que terá início dia 2 de maio próximo
vindouro, a jnscriçâo das lindas jovens para, seu

puera;
D. ANITA

Cumprimentamos a sra. Deputado Federal, Francis
co Grillo (Anita), pelo seu aniversário anteontem.

SENADOR
Chegou sexta-feira a nossa cidade, o Senador Anto

nio Carlos Kondkronde no aeroporto Hercílio Luz, foi
recebido pot amigos e correligionários. O senador visi
tou o trágico acontecimento ocorrido em Tubarão e

regressa hoje a Brasflía,
'

GILSON

Gilson Camargo um caixa-alta da capital paranaense
deu rápida circulada em nossa cidade. Gilson viaja hoje
para o Rio devendo regressar na próxima semana.

. 31 de março.
10'

, ".

de"
"

,,' ,.

.anos· .

Aobrusó
se- compjeta

com 'O esbço
de cada um.

.Ajuda.nos
Santa Catarina

I

Pensamentq do momento

As estrelas também refletem na lama.

re5SO. 1
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150 anos de

Defesa Civil no Norte

já tem a �ua .comissão
CME de Blumenau tem

novos dir igcntes
Blumenau (Sucursal) - TOln;lfaJll posse 110 sãiiio Nobre da

Prefeitura Municipal os nov� dirigentes da Comissão Municipal de

Esportes de Blumenau, em cerimônia presidida pelo prefeito Felix

Theiss. Elc's responderão pelas atividades da CME até o ano de 1976.

Na presidência volta a atuar Horct Rocsscl, enquanto Silvio do

Vale Pereira e Romeu Ma.'( Jacrigh são, respectivamente, lo. e 20.

více-presidentes. A secretaria tem como titular Werner Archibald
Siebert C0ll10 lo. 'secretário e José Augusto Nóbrega como 20.

�ecretário. O departamento de tesouraria. ficou a cargo de Wilson.

Ribeiro e de Pedro Victor Garbe, respectivamente, lo. e 20.

tesoureiros.

Para assistente técnico esportivo roi escolhido o desportista
Wilbcrto de Oliveira Schucrmann e para assistente jurídico o Sr.

W�ldir R ichctt, O. engenheiro Lconid Daniluk será o assistente

técnico para obras e construções e finalmente corno diretor do

departamento de Material Esportivo, Ramiro Rudigcr,
Ao tomar posse' 'ontem, o novo presidente, Horst Rocsscí,

afirmou que fará tudo que estiver ao seu alcance, no intuito de

aprimorar ainda mais o ·quadro técnico da delegação blumenaucnsc,

para repetir o sucesso dos atletas, conseguir nos Jogos Abcrtos,j� há

sete anos consccu tivos,
, - Criciürna é outra meta para. o nosso-esporte. Tentaremos mais

uma vez mostrar que a nossa 'técnica, e o nosso 'esforço se aplicam a

um único objetivo: elevar o esporte amador em Santa Catarina.
----_ ... __ ._-----_.. ---

-

venham a. ser abertos com base no artigo 43 da Lei Federal no.
4320, de 16 de Março de 1.964.

No grupo de direção funciónarão o Prefeito Pedro Ivo Campos e

o Secretário Executivo, Sr. Renato Ramos Campos. Por outro lado,
para o grupo permanente foram escolhidos os seguintes membros

Capitão Lauro Lick de Castro e Souza, do 620. BI; 'Capitão João
Lázaro Braga Filho, Comandante da 2a. Companhia de Pol(cia
Militar; Coronel Olavo Rech, Delegado Circunscricional de PaI Icia:
Sr. Artur Zeitz, Comandante do Corpo de Bombeiros Voluntários de
Joinvillc; Sra. Edla Jordan, Diretora do Departamento de Habitação,
Saúde e Assistência Social da Prefeitura; Sr. Humberto Schwochow
Sub-Chefe da Companhia Catarinensc de Águas e Saneamento, e o
Engenheiro Agrônomo Dilson Bruske, Diretor da Fundação 25 de
M�

,
,

.Ioinville (Sucursal) - O Prefeito Pedro Ivo Campos assinou

decreto na tarde de sexta-feira, criando em Joinville a Comissão

Municip�1 di! Defesa Civil - CONOEC� O órgão tem por objetivo
desempenhar funções em diversossetores, principalmente quando de

emergência ou calamidades públicas,
O prefeito ocupará a presidência da Comissão e os demais

membros serão escolhidos pelo próprio Chefe do Executivo, através

de portaria. As despesas correrão por conta das dotações normais do

orçamento municipal, por créditos especiais ou extraordinários que

Outros carros simplesmente
passaram de ano.

.

,

O primeiro da classe veio com
mais potência ainda: 82 hp.

r

o Dodge 1800 é o primeiro da
sua classe.

Um primeiro da classe fora de série.
Vem preparado para uma performance

ainda melhor.
Os pequenos e médios que o perdoem, .

osçrandes que se cuidem
- o Dodge 1800/74 vem com mais potência
ainda: 8.2 hp.

Dodge
ê-

CHRYSLER
do BRASIL

E vem com um novo carçurador,
horizontal, que assequra completo

.
aproveitamento da potência doi motor.
O que lhe permite atingir 1 00 k�/h em apenas
'15 segundos. \i

O Dodge 1800 tem respost�s ainda
mais rápidas e trabalha com reserva de

potência. Isto quer dizer: mais econ(?mia e

maior vida útil do motor. E significa ifmbém
,
I

t

I

I
,

r
' .

) �
.

,

I ;

f ,

..

,MEYER VEiCUlOS
,

.

.

�'. '.

Rua Fúlvio Aducci, 591 - Fone 6393 � Estreito.

I'

\
,

Imigração
alemã tem

seu programa
Blumenau (Sucursal) -

Novos esclarecimentos e a

nomeação de sib-cornís.
sões para os trabalhos de

coordenação foram a te

mática da reunião realiza
da entre os membros efeti
vos

. da comissão organiza-'
dora dos festejos do Ses

quicentenário da Imigra
ção Alemã, em Blumenau.

Segundo o secretário
execu tivo da comissão,
Francisco Canola ,Teixeira,
este encontro serviu para

definir a posição do pes-
,

soal que ajudará na elabo

ração do programa oficial

para os festejos.
Por sua. vez, o Presiden

te da Comissão, professor
Ignácio Ricken relevou os

interesses da municipali
dade em comemorar tão

alusiva data, importante
também para os habi tan tes

dos municípios que cultí
vam as tradições pelos ger
mânicos seus fundadores.

Par melhor coordenar
os trabalhos foram nomea- .

das sub-comissões de Re

cursos, Festejos, Assuntos

Culturais, Assuntos 'on.
ciais, Divulgação e Recep
ção.
FESTIVAL DE DANÇAS
FºLCLÓRICAS

Francisco Canola rece

beu comunicação do go
verno paraguaio, que vai

mandar um grupo de Sa

pateadores do Conjunto de
Folclore de Assunção, con

stíturdo por. vinte figu
rantes, Este mesmo con

junto teve grande êxito em

suas recentes apresen
tações no. estado do Para
ná.

As previsões são de que

pelo menos trinta grupos
se apresentem durante o

Festival.

J}

"

, FAÇA SUA PASCOA �
.

NO PONTO CHIC .1

Vibradores Vibro

Gasolina - Elet. - Diesel

Compactador de solos
CM -13 Vibro

Gasolina - 'Elét, - -Diesel
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Santa Catarina I,,----------------__.;.;.-�-----.-.........,

Ilevo_Ao festeja lO' aniversário
, ESTADO DE SANTA CATARINA

'INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA IPESC

AVISO
o Diretor do Departamento de Administração Geral do Instituto de Previdência

do' Estado de Santa Catarina; de ordem do Senhor Presidente, torna público para

conhecimento dos interessados, que receberá propostas de Empresas habilitadas

preliminarmente nos termos do Decreto-Lei no. 200 e Decreto N.GE.

15-12-69/8.755, até às 15:00 horas do dia 08 de abril do cor.rente ano para compra

de 21 (vinte e uma) máquinas de escrever manual e 6 (seis) máquinas calculadoras

eletrônicas.

O Edital encontra-se afixado no hall de entrada deste Instituto, onde serão

fornecidos os necessários esclarecimentos.

Florianópolis, 22 de março de 1974

OSMAR PEDRO NUNES

Diretor de Administração

ESTADO DE SANTA CATARINA
\ -

INSTITUTO DE PREVIDENCIA - IPESC

AVISO
O, Diretor do Departamento de Administração Geral do Instituto de Previdência

do Estado de Santa Catarina, de ordem, do Senhor Presidente, torna público'para

conhecimento dos interessados, que receberá propostas de Empresas habilitadas

preliminarmente, nos termos do Decreto-Lei no. 200 e Decreto I'tGE

15-12-69/8.755, até às 15:00 horas do dia 08 de abril do corrente ano para a

compra de 8.0QO blocos, 50x3, formato 23x12,5cm e 200 blocos, 50x3, formato

23x16,5cm, conforme modelos e especificações constantes no respectivo Edital que

se encontra afixado no hall de entrada deste Instituto, onde serão fornecidos os
,

necessários esclarecimentos.
.

Florianópolis, 22 de março de 1974
OSMAR PEDRO NUNES
Diretor de Administração

BANCO SUL BRASILEIRO S/A
AGÊNCIA DE FLORIANOPOLI S

COMUNICAÇÃO
Comunicamos a nossa cllentela que a nossa sede à Praça 15 d.e,

Novembro no, 2, está sendo totalmente reformada, visando seu maior

conforto. Estamos atendendo provisoriamente à rua Felipe Schmidt, 19

(Antigo Banco da Provfncia),

EMPRESA BRASILEIRA DE CORREIOS E TELÉGRAFOS

DIRETORIA REGIONAL DE SANTA CA'TARINA

COMUNI CAÇÃO
DE ORO EM,' comunica a quem interessar possa, que faremos realizar a Concor- ,

rência no. 1/74 para aquislção de material permanente às 15 horas do dia 4 de abril

de 1974 no auditório do. p,rédio Sede da Diretoria Regional dos Correios e Telégra

fos, 20., Andar, em Florianópolis.
Outrossim, informo que o Edital foi publlcado no Diário Oficial do Estado de

Santa Catarina, no. 9953, do dia 22-3-74, página 10. Cópia do 'referido Edital

poderá ser obtida na Seção do Material desta Diretoria Regional.

Seção do Material em Florianópolis, 29 de março de 1974

GETúLIO DASILVA VELHO

CHEFESEÇÃO MATERIAL

Duplique seus originais
elerronieemente pelo processo

Gestefax-Gestetner em

Camilli e Cia. Ltda.

Revendedores - Gestetner Duplicadores Limitada - Olivetti do Bra
sil S.A. - Sharp do Brasil - Pitney - Bowes Máquinas Ltda

Jornita - Impressoras Off-Set e acessórios

Agora com Cred-IPESC

Rua Araujo Figueiredo 9 - Fone 3987
,

Assistência Técnica fone 4717

A Celesc e a Barro Branco firmaram convênio transferindo os serviços em Orleães,
.

A partir de amanhã, as Centrais Elétricas de

Santa Catarina assumem a responsabilidade do su

primento de energia elétrica no município de

Orleans. Depois de celebrar o Termo de Intenções
com a Companhia Nacional de Carvão Barro Bran

co, antiga concessionária dos serviços de energia
elétrica, o Sr. Osvaldo Moreira Douat, presidente
da. Celesc, declarou que Orleãns passa a integrar o

Programa. de Incorporações que a empresa desen

volve, em consonância com as diretrizes do Minis

tério das Minas e Energia que; "orientando a polí
tica energética nacional, firmou enunciado pelo

Diversas solenidades cívicas são realizadas em Joinville

Joínvílle (Sucursal) - O Décimo aniversário da Revo

lução de Março também será comemorado em Joinville,
com um programa de solenidades que foi iniciado na

sexta-feira, devendo encerrar-se hoje à tarde. Na

sexta-feira nas dependências da Casa da Cultura,
realizou-se a solenidade de entrega de certificados de

qual é indicado haver a unificação dos vários siste- conclusão do Curso de Alfabetização doMobral para

mas existentes nos Estados da Federação". 191 alunos que frequentaram o curso em núcleos

Logo após a assinatura do termo, tendo o Sr. Instalados-em bairros da cidade. Na mesma oportunidade
Osvaldo Moreira Douat representado a Celesc e o também foi feita a entrega de certificados aos alunos que
Sr. Dieter Dihlmann, a Companhia Barro Branco, a concluiram o curso de Educação Integrada no total de
nova concessionária anunciou estudos para a pro- 101.

.

gramação de obras naquele município, visando,

garantir a regularização do fornecimento de energia.
,Falando na oportunidade, o Prefeito Pedro Ivo

elétrica em Orleãns, Segulldo fonte da Celesc, o Campos analisou as correntes que se formam em todo o

planejamento prevê para fím do corrente ano sensf- País, "objetivando levar a todos os brasileiros a IU3 do

vel melhoria no sistema de abastecimento de ener- Saber, proporcionando mensagens de otimismo e bem

gia para OrIeãns.
.

estar comum a todos". O Prefeito elogiou o trabalho que
,

realiza o Departamento d e Educação: integrando-se aos

Sindicatos e Clubes de Serviço procurando descobrir

pessoas que ainda não foram alfabetizadas e tranzendo-as

para os bancos escolares.
Revelou que na segunda-feira vindoura novos cursos

serão iniciados, estando ínscrítos 220 alunos no Curso de

Alfabetização do Mobral e 130 em Educação Integrada.
Ontem dentro das festividades alusivas ao décimo

aniversário da revolução foram inaugurados os novos

equipamentos do serviço de Merenda Escolar nos

Grupos 31 de Março, Presidente Castelo' Branco,
Heríberto Hülse, Dom Jaime Câmara, Ana Maria Harger,
Santa Catarina, João Costa, Hoje, na piscimá do Joinville

Tênis Clube haverá composição de saltos ornamentais e a

terceira etapa do Campeonato Estadual de Natação. No

período da tarde, o Prefeito Pedro Ivo Campos
procederá a inauguração de duas pontes, uma sobre o

Rio Pirabeiraba e outra sobre o Rio Piraí.

Suprimento de energia de

- Orleães passa à, Celesc

Câmara de Slumenau rateia

Cr$.25 mil para e'ntidades,
Blurnenau (Sucursal) - Aproximadamente 25 nais - APAE - Cr$ 3 mil; a Associação de

mil cruzeiros saldo do orçamento relativo ao exer- Amparo aos Menores Desválidos Cr $ 3.409,63; a

cício de 1973, foram distribuídos pela Câmara Mu- Sociedade das Senhoras Evangélicas Cr$ 2.500,00

nicipal de Blumenau a entidades de' caráter benefi- e ao Serviço de. Assistência a Mãe' Pobre coube a

rente e estudantis. Em cerimônia simples, realizada quantia de Cr$ 2.500,00.

esta semana, o Presidente do Legislativo, professor Foram 'contemplados ainda a Ação Social da

Milton Pompeu da Costa Ribeiro, fez a entrega de
_ Paróquia de São Paulo Apóstolo com

inúmeros cheques aos beneficiados" Cr $ 2.500;00; o Asilo dos Velhos com Cr $ 3 mil e

A Escola Auxiliar de Enfermagem recebeu a o Restaurante Universitário da Fundação Universi

quantia de Cr$ 2 mil; o Hospital Infantil Cr$ 2 dade Regional de Blumenau comi a quantia de

mil; a Associação de Pais e Amigos dos Excepcio- Cr $ 2 mil.

--

�/ l_, ,r'\�
Deduza e Aplique.

''''''���.....

\

SUPERINTENDÊNCIA DO DESENVOLVIMENTO
DO NORDESTE -SUDENE b:.b
BANCO DO NORDESTE DO BRASIL SA.

GOVERNOS DOS ESTADOS [}\ AREA DA SUDENE

�e:,
�\>�

�1��''sr.
��

Quando Você destina as deduções
fiscais da sua Empresa para a área da
SUDENE, está lucrando com o

desenvolvimento do País,
Os incentivos do Sistema 34/18

contribuem para i�tegrar o Nord�ste ao

grande Cicio econorruco que esta

c<':iI1duzindo a Nação à prosperidade.
O desenvolvimento do Nordeste é do

interesse de todas as regiõesbrasileiras.
Os recursos investidos na área, além de
fortalecerem o mercado consumidor
nordestino, beneficiam, também, os Estados
de origem na forma de rendimentos,

.

contratação de serviços e aqurscào de
equipamentos. '

,

MUitas das novas empresas implantadas
na área da SUDENE se dedicam ao

beneficiamento dematéria - prima, suprindo
necessidades de outros centros produtores,
naoonais e mternaoonais.

Considere. estes fatos e aplique suas

deduções: DIriJa para a SUDENE 50! do
Imposto de Renda da sua Empresa. Investir
no Norde�te é contribuir, com lucro, para o

desenvolvimento Integrado da, Nação.
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História de Santa Catarina

contada em obra de 'Santos
(

Quando uma sociedade começa a vencer

obstáculos e a caminhar para a situação de "socie

dade em desenvolvimento", há muita coisa que se

, tem de simultaneamente fazer. Um delas, funda

mental, é se obter uma visão clara e objetiva do

,,,ue foi e do que ,é essa sociedade,
' ,

Pára responder a estas questões, explicando a

história 'e a formação sócio-cultural de Santa

Catarina, o professor Silvio Coelho dos Santos;
diretor do Museu de Antropologia da Ufsc, utili

zou dados coletados durante suas pesquisas de

vários anos desenvolvidas no sul do País e elabo

rou em quatro meses a "Nova' História de Santa

Catarina". O livro começará a ser distribuído na

próxima semana pela editora Lunardellí - tam-
•

bérn poderá ser encontrado 'em bancas de jornais
-, proporcionando aos leitores ii compreensão do

"mosaico étnico e cultural que caracteriza o terri

tório catarinense".

A REALIDADE

Uma história sem estereótipos: esta a caracte

rística principal da obra. Em 124 páginas, o au tor

aborda apenas o que é essencial, oferecendo uma

"macro-interpretação sócio-histórica" de Santa

Catarina. Conseguindo evitar situações etnocên-

tricas, o escritor explica com objetividade a ex

pansão da civilização ocidental rio Estado através

das 'verdades hístóricas.. "E, em paralelo, o ho

mem foi colocado por inteiro num ambiente geo

gráfico e sócio-histórico, permitindo o entendi

mento de como se deu todo o processo de forma

ção, de Santa Catarina", diz Silvio Coelho dos

Santos.

pelo que se passa com o ensino da história esta
dual nos estabelecimentos de ensino. de 10. e 20.

graus e, mesmo, de ensino superior. "A falta de

análises globais, que levem os docentes e 'discen
tes a se interrogarem sobre a efetiva razão do

suceder de. acontecimentos; tem dificultado so-'

bremaneira os objetivos que essa disciplina se pro

põe. De outro lado - diz Silvio Coelho - as fon

tes disponíveis nem sempre estão ao alcance dos

estudantes, seja pelo detalhamento com que apre
sentam os fatos, seja pelo próprio vocabulário

particular aos eventos' históricos".

o livro vem preencher uma lacuna importante

porque até agora a história de Santa Catarinà

vinha sendo divulgada em obras que se preocupa
vam com o detalhamento cronológico 'de, fatos

essencialmente locais. Ele preenche a falta de es

quemas de interpretação que permitam o entendi

mento e justificação dos acontecimentos, consi

derados decisivos. Desta forma as razões da con

quista européia no extremo da América do Sul e

as consequentes divergências entre portugueses e
'

espanhóis, são delineadas' objetivamente, em pou
cas páginas.

o mesmo ocorre com os motivos quelevaram
a migração açoriana; ao uso de trabalho escravo; a

conquista e povoamento do Planalto; aos confli

tos com os indígenas; a colonização; a guerra do

Contestado; a conquista do Oeste. Pinta-se o fun

damentaI, procurando-se compor um esboço sem

preocupações com os detalhes. Em ia 'capítulos;
.com fotos e mapas, o' autor oferece um excepcio
nal quadro do que foi e do que é Santa Catarina.

RAZÃO
O trabalho é produto da constância dp autor,

EDIFfclO CARlOS TAULOIS - Rua Te
nente Silveira, sobreloja com 47,97 m2. Fi

nanciada.

Foi para suprimir defjnitívamente tais dificul

dades que o autor tratou de se preocupar apenas
com os acontecimentos fundamentais, ,apresen

tando-os sempre de forma a ser compreendido o

por quê de sua importância. Em cada capítulo o

leitor encontrará uma relação de "referências

complementares" onde o autor destaca aspectos

paralelos e de uma maneira ou outra ligados
àquele abordado no capítulo em questão.

A obra tem, dessa maneira, um caráter de

macro-anâlíse em' oposição' i.s micro-análises que
têm caracterizado a maioria dos trabalhos de

caráter histórico ou sôcío-cultural existentes, O

autor se apóia em toda sua experiência de pesqui
sador e, especialmente, em vasta bibliografia, que

integralmente é arrolada ao' final da obra. A

"Neiva História de Santa Catarina" é uma síntese
dos muitos estudos particularizados e detalhados

que o esforço de diversos historiadores da geração
passada conseguiram realizar.

,
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CAS/lS lE PRAIA
I

Santos: O livro tem, antes de tudo, um caráter didático

•
r-----------------�--------------------------------------------------------------------------------------_,

VENDE-SE TERRENOS
ÓTIMO. TERRENO NO CENTRO DO
MUNICIPIO DE SÃO JOSÉ, COM
ÁREA DE 37.�14,00 m2, PREÇO:
Cr$ 120:000,00.

'

JOSÉ MENDeS - RUA SÃO JUDAS

TADEU, AO LADO DA FÁBRICA DE

COCA-COLA" UM ÓTIMO TERRENO
10,00m DE FRENTE POR 27,00m DE

FUNDOS, COM BENFEITORIAS DE

A.RRIMO E ENTRADA PARA vsrcu
L.OS. Cr$ 32.000,00 COM PEQUENA

FACILIDADE DE PAGAMENTO,

31/03/64 - 31/03/74

BRASI'L
DEZ ANOS DE PAZ E PROGRESSO

NINGUÉM, EM SÃ CONSCIENCIA, 'PODE NEGAR OS BENEFI:

CIOS QUE TROUXE A REVOLU.ÇÃO DE 31 DE MARÇO DE 1.964. ,

IN,ICIADA COM O MARECHAL HUMBERTO DE 'ALENCAR

CASTELO BRANCO, PASSANDO PELAS MÃOS FIRMES DO MARE

CHAL ARTUR DA COSTA E SILVA E, APÚS, PELO RECÉM

FINDO E BENFAZEJO GOVERNO DO GENERAL EMILlO GAR

RASTAZl) MÉDICI, f. CAMINHADA BRASILEIRA EM BUSCA DA

PAZ E DO PROGRESSO, NÃO SOFREU SOLUÇÃO DE CONTINUI

DADE.
MUITA COISA MUDOU E MUITOS FORAM OS QUE, DE INICIO,

NÃO VIAM COM BONS OLHOS OS PLANOS DO GOVERNO DA

REVOLUÇÃO, MAS, AOS POUCOS ELE. FOI SE IMPONDO E

NOSSA PÁTRIA, DESPONTA HOJE, COMO UMA DAS MAIS

ESTÁVEIS NAÇÕES DO MUNDO, CONQUISTANDO A CONFIAN

ÇA E O APOIO DE TODOS OS POVOS.
DIA 15, MAIS UMA ETAPA DA LUTA BRASILEIRA EM BUSCA

DO SEU GLORIOSO DESTINO, TEVE INICIO COM O GENERAL

ERNESTO GEISEL E O BRASIL SE UNE CADA VEZ MAIS, CHEIO

DE FE E ESPERANÇA NOS SEUS GOVERNANTES, POIS, TODO

BRASILEIRO ESTÁ PLENAMENTE CONSCIENTE QUE OS PRECEI

TOS DESENVOLVIMENTISTAS DE 10 ANOS ATRÁS S'ERÃO MAN�

TIDOS E 'NADA PODERÁ DETER OS PASSOS DO GIGANTESCO

CONTINENTE BRASILEIRO, VISA!'IDO DIAS MELHORES PARA O

SEU POVO, TRABALHADOR' E ORDEIRO.
Balneário Camboriú, 31 de Março de 1.974

JOÃO JORGE PIO
Presidente da Câmara Municipal

de Balneário Camboriú.

.

.

R PROJETISTA DE PRODUTOS
. você está sendo convidado a provar a sua capacidade profissional em projetos. Nós lhe

daremos todo o material necessáriO para que V. melhore mais um pouco o nosso réfrigerador,

que já tem fama de ser o melhor.
E difícil, nós sabemos. Afinal, provavelmente, V� nunca trabalhou em refrigeradores, mas

nós saberemos esperar sua adaptação.
Nós admitimos que pata ser bom mesmo, o projetista, deva ter nível técnico e pelo menos 3

anos de experiência. ,,'
'

Atendimento: - Os candidados deverão contactar com a seção de Seleção de Pessoal, rua

Araranguá no. 514 � fone 3941, ramal 21 ou remeter Curriculum Vitae para a Caixa Postal

267 - Joinville-SC. - 89.200 ale da Secão Recrutamento e Selecão de Pessoal.

Dias de Atendimento: 10.- 2 e 4 de'abril - horário das 7,3Ó às 12 horas e das 13,30 às 21

horas.
Nos demais dias: das 7,30 às 12,00 horas e das 13,30 às 18,15 horas.

P.S.- Nós não o desafiaríamos se não pudéssemosremunerá-lo convenientemente.

SAMBAQUI
Casa de alvenaria com 3 quartos, sala,

cozinha, com 6,50m de frente por 9,50m
de fundos - 61,75m2. Terreno de 9,50 x

60,00m - 570,OOm2, Com todos os

móveis,

PREÇO: 45.000,00

PRAIA DOS INGLESES - Casa de
alvenaria em acabamento em terreno de

12,OOm de frente por 35,OOm de fu ndos,
ao lado do Grupo Escolar.
Cr$ 30.000,00 sendo os 15.000,00 de
entrada e o restante financiado a curto
prazo.

Linda casa no Canto da Lagoa, bem

situada, com 2' quartos sala, cozinha, ba

nheiro, garag�m, etc. Terreno grande
com frente para a Lagoa. Trapiche. Cr$
ao�ooo,OO com pequena facilidade.

ICANASVIEIRAS:- Casa de alvenaria
com, área de, 94,OOm2, terreno de
407,86m2, tendo, sala, copa-cozinha, 2
quartos banheiro colorido varandão em
volta da casa. Cr$ 110.000,00.

RmEIRÃo DÁ ILHA -;- CASA DE
PRAIA - Casa de alvenaria toda cercada
com lindas árvores, recanto lindo, praia

, particu lar, com todos os móveis, inclusi
ve la neh a de passeio, mais um galpão,
também de alvenaria, com' 48,OOm2.
Área da casa 110,OOm2; Área do terreno:
1.650,OOm2.

A.GONZAGA S.A.
MEICADO IMOBILllRIO

\...

RUA JAIRO CALADO - PRAIA DE

FORA:- Casa de alvenaria para comér

cio, com área de 72,00m2, mais outra

casa também de alvenaria, com 3 quar

tos, salão, sala de jantar, cozinha, banhei

ro e depósito.

EDIFiCiO DANIELA - RUA ANITA
GARlBALDI:- Ótimo apartamento com

4 quartos, llvinq, hall de entrada, sala de

música, sala de estar, escritório, copa-co

zinha, banheiro social, dependência de

empregada e garagem. Área:- 240,OOm2,

SOLAR DE KASTELLORlZON - AVE-

NI DA OTHON GAMA D'EÇA: -

APARTAMENTO DE ESQUINA, COM

3 QUARTOS, LlVING, SALA DE JAN

TAR, COZINHA, BANHEI RO E ÁREA
DE SERViÇO. PARTE FINANCIApA.

RUA ANGELO LA PORTA - DUAS
CASAS DE MADEI RA EM PERFEITAS
CONDiÇÕES, EDIFICADAS EM TER
RENO DE 10,00x30,OOm. LINDA VI
STA PANORÁMICA, PREÇO
Cr$ 15.000,00

VEN,DE-SE
NO CONTINENTE

Linda casa mista sobre pilotis, situada à
beira mar, ao lado da Escola de Aprendi-

,
zes Marinheiros, de dois pavimentos, si
tuada em terreno de 600,00m2,' tendo 4

quartos, living, copa, cozinha, sala de

música, varandão, despensa, banheiro so

cial, área de serviço e cjependência com

pleta de empregada. Garagem para 3 car-

ros. Ótimo preço.
r '

RUA DIB CHEREM - CAPOEIRAS _

Casa de alvenaria bem localizada, com 3�
quartos, sala, banheiro' e cozinha com

azulejos decorados até o teto. Abrigo
'para carro, área de serviço e churrasquei
ra. Duas frentes, 1 00,00m2 de área cons

tru ida, Terreno de 300,OOm2.

JARDIM ATLÂNTICO - Casa de alve
naria com 2 dormitórios, llvinq, banheiro
e cozinha com azulejos em relevo até o

teto, abrigo para carro, ampla área para
churrasqueira. Dependência completa de
empregada, .depósito, etc., em terreno de
12,00 x 30,OOm. Parte financiada Dela
Provfncia,

.

RUA POETA FRANCISCO MACHADO
DE .sOUZA: - Casa bem situada, com

linda vista. panorâmica, tendo quatro
quartos, living, sala de estar, sala de TV,
copa, coz lnha,' três banheiros lavabo

churrasqueira, varandão- em �dor d�
casa" garagem para três carros, constru [
da em terreno de 4ao,OOm2. Transfere
financiamento pela PROVINCIA.

PRAIA DE SAO MIGUEL
Boa casa de madeira com todos os mó
veis, bem na linda praia de São Miguel.
Cr$ 40.000,00 à vista. Negócio urgente.

EDIFfcIO "CISNE' BRANCO" - RUA
G\SPAR DUTRA - E'STREITO:
Apartamento no 30. andar do Edifício
Cisne, Branco, com área dé 52,33m2 mais

14;Opm2 de garagem, 2 quartos, sala, ba

nheiro, cozinha e área de serviço.

RUA CAMILO SILVEIRA DE SOUZA
- CAPOEIRAS:_: Boa casá d� alv��arf�

com 3 quartos, living, copa-cozinha e ba-:

�heiro. <3aragem. Terreno todo murado.
Area da casa: 90,OOm2. Terreno de
13,OOx25,60m.

VENDE-SE NA ILHA
RESIDENCI�S E APARTAMENTOS

EDlFICIO DANIELA - RUA ANITA
GARIBALDI - Apartamento no 50.

andar, com 120,OOm2, tendo living, 3

quartos, banheiro' social com azulejo
decorado, copa, cozlnha, área de serviço
e dependência de empregada. Armários

embutidos em todos os quartos. Transfe

re financiamento.

Ampla sala de esquina, no CENTRO
EXECUTIVO MIGUEL DAUX, com

.

62,70m2., com -divisões e telefo,ne. Óti-
mo preço.

EDIFfCIO NA RUA FELIPE SCHMIDT
BEM NO CORAÇÃO DA CIDADE
Plantas e mel hores. lnforrnqções em nos-

sos e siritór los,
.

SOLAR DO FLAMBOYANT - RUA
ESTEVES JUNIOR .: Apartamento com

153.00m2 tendo 3 quartos, .sala de estar

e jantar, banheiro social:' cozinha e de

pendência de empregada.

com garagem.

CANASVIEIRAS - EDlFicIO BEIRA

MAR: Dois apJrtamentos conjuqados,
tendo área de 111,96m2, com dois dor

mitórios; duas amplas salas, duas áreas de

serviço, dois banhelros. Desocupados.
Cr$ 85.000,00

RUA ESTEVES JÚNIOR - .sOLAR DO
FLAMBOYANT (PARA SER ENTRE

GUE EM PRINCil>IO DE JUNHO) -

Apartamento com área de 209,OOm2,'
três dormitórios, escritório, sala de jan
tar, sala de estar, vestfbulo, cozinha e

dois banheiros com azu lejos decorados

até o teto, ampla área de serviço;' depen
dência de empregada e garagem. Ótimo
preço.

Rua Arcipreste Paiva, 11

I AVENIDA OSMAR CUNHA - CEN
TRO:- Loja com área de 30,00m2' óti
mo preço à vista.

.

RATONES - Terreno com

15.960,OOm2, com muitas árvores frutí

feras. Ótimo para granja. Perto da estra-
'

da asfaltada para Canasvieiras. Preço:
Cr$ 30.000,00 à vista.

'

PRAIA DOS INGLESES: - Terreno com

80,OOm de frente por 850,OOm de fun-
.

dos, com uma casa mista de 3 quartos,

sa I a, cozinha e banheiro. Apenas
500,00m da praia. Situado na antiga
estrada gera'!.. 'Cr$ ao.OOO,OO financiado.

JARDIM STA,MONICA - TRINDA
DE: LOTE DE 12,OOmxjO,OO NA QUA

DRA, 5, PLANO, ÓTIMO PREÇO,

PONTA DAS CANAS

CACHOEIRA DO BOM JESUS'

TERRENO COM ÁREA APROXIMADA
DE 61.000,OOm2,
PREÇO: Cr$ 80.000,00 (OITENT,.A MIL
CRUZEIROS)

CACHOEIRA DO BOM JESUS, CANAS.
VIEIRAS - Lindo terreno com 15 OOm
de frente por 60,OOm de fundos, perto
do mar, frente para a rua, geral. Preço:
Cr$ 35.000,00 à vista.

COQUEIROS - RUA "ARAÚJO" Ter

reno com 28,OOrri de frente por 28,78 de

fundos. Vende-se também a metade.

RUA CLEMENTE ROVERE, CENTRO:
Terreno com duas casas de alvenaria, an

tigas, perto do depósito da SADIA, com

área de 210,00m2.

LAGOA DA CONCEIÇÃO
2 lindos lotes no loteamento "ZERBI '

LINS", na Avenida Pr.inciPal. .

.CACHOEIRA DO BOM JESUS

2 lotes aCr$ 1 O,OOO,OOcada,um a 80 me_IN�VIEIRAS ,

tros da Avenida Principal. Negócio ur_rLlndO terreno .bem perto da praia com

gente.
. área de 520m�. Ótimo preço.

PROCURA-SE
CASAS

Na Ilha - Nas mediações da Avenida
Mauro Ramos, Hercnío Luz, ruas Bo
caiúva, Almirante Lamego, Duarte Schu
tel e adjacências.
Com 3 quartos, dependência empregada
e garagem, até Cr$ 200.000,00
Com 2 quartos, dep, empregada e gara
gem até ,Cr $ 150.000,00
Com 2 quartos, dep. empregada até

Cr$ 100.000,00

Nos Bairros - AgronÔmica, Trindade e

S. dos Limões.
Com 2 e 3 quartos, dep, �mpregada e de
preferência com garagem.

No 'centro, nos Bairros de Trindade

Aqrohõmíca, irnedíaçôes da /l,v. Maur�
Ramos, com 2 e 3 quartos, de preferên
cia cl garagem.

BAIRROS COQUEIROS E TRINDADE:
Casas de alvenaria com '3 e 4 quartos
com garagem.

'
,

Apartamentos com 2,3 e 4 quartos, com
garagem.
Terrenos tendo no m(nimo 12 metros de

�'ft;ente.
. .

O'FERTA

ESPECIAL

Casa de alvenaria situada, no Saco dos Limões, com 3

quartos, copa, cozinha, living, banheiro, área de serviço
" com tanque: Garagem de madeira. Dependência de

empregada.
(,

Cr$ 80.000,00 sendo Cr$ 35.000,00, de entrada e

Cr$ 45.000,00 já financiados pela APESC. Paga mensal

Cr5$ 297,00
'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ambas matérias primas para a produção de óleos.
Com relação à atual política da Secretária da' Agricultura,

declarou o secretário que Santa Catarina tem ainda um milhão de

hectares de solo inaproveitado que devidamente financiado poderão
produzir 4.000 mil toneladas de soja, trigo e milho.

Em seguida, aproveitando experiência similar realizada em -Minas

Gerais, informou Glauco Olinger que pretende criar em Santa

Catarina a empresa catarinense de pesquisa agropecuária.

Paulinelli quer producão racionalizada
E depois que discorrer sobre o preço internacional das matérias

primas, que em geral duplicou nos dois últimos anos; Aíyssom
Paulinelli convidou os agricultores a aproveitar as o portunidades do
mercado externo, à medida que houver excedentes exportáveis, para

que o País possa, captar recursos para contrabalançar a evasão de
divisas provocada pela compra do petróleo.

Neste sentido, o Ministro recomendou aos produtores rurais para

que racionalizem a produção para poder reduzir os custos, aumentar

a produção e a produtividade. Assim, contínuou, "depois de a

agricultura abastecer primeiro o mercado interno, os produtores
exportarão o excedente, captando desta formadivisas e auxiliando o

Governo Federal a equilibrar a balança de pagamentos". Para isso, o

Governo Ernesto Geisel vai acionar integralmente o dispositivo
.produtívo da agricultura e pecuária. Com relação ao mercado

externo, explicou que o produtor só pode competir regularmente
quando mantém constância na oferta, qualidade do produto e

preços baixos. Por isso, é urgente e necessária a modernização da

produção agrícola.
MERCADO INTERNO

A produção agropecuária foi sempre tratada pelo Ministro
considerando os mercados interno e externo. E depois de anunciar

as boas oportunidades que existem para -o setor de matérias primas
no mercado mundial, disse o Ministro que é tarefa prioritária dos

produtores abastecer primeiro o mercado nacional. Neste sentido"
informou que à alimentação do povo está muito abaixo das 3.000

calorias diárias e que "estamos alimentando o trabalhador para

operar apenas quatro horas diárias". Mais adiante, disse que "é

premissa fundamental do governo buscar novas divisas, porém nunca

comprometendo o abastecimento do mercado interno"
TRIGO

Durante a audiência concedida aos produtores e empresários
rurais, que o Ministro Alyssom Paulinelli denominou 'como uma

verdadeira "convocação para' a campanha de produção de trigo"
esclareceu que o País gasta anualmente 700 milhões de dólares na

importação deste cereal. O preço da tonelada do trigo está cotada no

mercado mundial a 220 dólares, quando há poucos anos valia 50

dólares, fato -que representa, para os que se dedicarem à produção
desta cultura, um estímulo' excepcional.

'0 Governo Federal garante um preço mínimo para o produtor de

Cr$ 80,00 a saca e espera, segundo palavras do Ministro, colher em

1974, 2.400 mil toneladas do cereal, economizando 500 milhões de

dólares em divisas.
GLAUCO: A INUNDAÇÃO

Em seguida, enumerando os danos 'provocados pela enchente

como um dos dois pontos principais de sua exposição, informou ao
Ministro o secretário Glauco Olinger que o sul do Estado teve

Paulinelli: Vamos reconstruir a região castigada.

Ressaltando .que "o setor de alimentos na produção econômica

total tornou-se muit<:> .importante, graças a escassez m�ndi�l de

matérias, primas" o Ministro da Agricultura, Alyssom Paulinelli, em'

audiência concedida ontem às �5 horas, no Palácio d? Go,verno,
convidou os produtores rurais catarinenses a racionalizar a

produção, aumentar a produ tividade e dirigir suas atenções ao setor

. tritícula,.que o Governo Federal garante com o preço mínimo de

Cr$ 80,00 a saca. "

Com relação às enchentes do sul do. Estado, declarou que a

"catástrofe que passou deixou-nos a obrigação de reconstruir a

região flagelada". Quando terminou a exposíçâo da política

governamental para a agricultura, que prevê para o próximo ano a

instituição do seguro agr ícola, o Ministro ouviu do Secretário

Glauco Olinger os planos do setor Para Santa Catarina, oportunidade
em que anunciou que com suficiente financiamento o Estado poderá
acionar 1.000.000 de hectares ainda ociosos; capazes de produzir
alimentos da ordem de quatro milhões de toneladas".

POLl'flCA DE GEISEL

Recordando que mesmo antes de sua posse o Presidente Ernesto

Geisel mostrava especial interesse para o setor agropecuário o que

não pretende desestimular a classe produtora que ele 'promoveu,

declarou o Ministro da Agricultura que o País atravessa um período
difícil, em virtude do desequilíbrio da balança de pagamentos

provocado pelo preço internacional do petróleo, que somente em

1974 empregará dois bilhões de dólares em divisas.
.

crpDi
SUBSIDIÁRIA DA elA. HANSEN INDUSTRIAL

ENGENHEIRO· DE MANUTENÇÃO
Para ocupar significativa posição em nossa Empresa, oferecemos oportunidade a Engenheiro Mecânico, que

respondendo ao Gerente Técnico, será responsaeel pelo planejamento, organização e controle, na área de

manutenção preventiva,elétrrca e mecânica.

Terá como objetivo básico propiciar o máximo de disponibilidade efetiva dos equipamentos, máquinas e

instalações para o processo produtivo, dentro de padrões de 'custos aceitáveis ..

Personalidade marcante, facilitada' para o relacionamento, alto senso de responsabilidade e conhecimento

dos idiomas inglês e alemão são requisitos desejáveis.
Além de remuneração à altura do cargo e amplo plano de benefícios, oferecemos perspectivas de desenvol

vimento em dinâmico ambiente de trabalho:
Os interessados serão atendidos na' Seção de Recrutamento e Seleção da Cia. Hansen Industrial, - Rua

Bahia, Portaria no. 4, - ou poderão enviar "Curriculum Vitae" para a Caixa Postal 147 - Joinville.

.

.

BANCO BOZANO, SIMONSEN DE INVESTIMENTO S.A.

BOZANO,' SIMONSEN S.A. CORRETORA DE CÂMBIO E

VALORES
têm o prazer de comunicar ao público em geral que

credenciaram como seu representante nesta Capital a

� moritz s.a
W corretora de câmbio e títulos

.

Felipe Schmidt, 58 conj. 306

Tel. 37-46 - Horianópolis.Sü.

L E T R A S O E C Ã M B laR E C I B O S 'E

CERTIFICADOS DE DEPÓSITOS BANCÃRIOS
COMPRA E VENDA DE AÇÕES NAS BOLSAS' DE

SÃO PAULO E RIO - INCENTIVOS FISCAIS -

FINANCIAMENTOS; ,

400.000 hectares alagados. Perderam-se 50 mil toneladas de milho,
400 mil toneladas de mandioca e toda a produção de soja, plantada
em grande quantidade na área do •. .vnicfpío de Meleiro. Solcitou

maiores financiamentos do Governo Federal para cobrir os

prejuízos, instrumentos de trabalho para recomeçar o trabalho e

alargamento no prazo de pagamento' dos empréstimos contraídos
anteriormente. Anunciou também que pretende substituir as

culturas devastadas por outras novas, como de abacate e mamona,

Ata 'da" Assembléia Geral Ordinária da PÁ'l'RIA -

COMPANHIA BRASILEIRA DE SEGUROS GERAIS, realizada

em 27 de março de 1974.
As quinze horas do dia vinte e sete de março de mil.

novecentos e setenta e quatro, na sede Social, à Praça Pereira de

Oliveira no. 10, nesta Cidade de Florianópolis, SC., reuniram-se,
em la. Convocação, os Acionistas da PÁTRIA - COMPANHIA

BRASILEIRA DE SEGUROS GERAIS. Havendo número legal,
isto é, a presença de· Acionistas representando 3.129.772 ações,
da 6.000.000 de que se constitui o Capital Social, conforme se

verifica do Livro de Presença de Acionistas, o Presidente da

Sociedade, Sr. Milton Fett, convidou os Senhores Acionistas a
'

elegerem o Presidente da Assembléia, recaindo a escolha, por

aclamação, no próprio Sr. Milton Fett, qual convidou os

Acionistas MARCOS HENRIQUE BUECHLER e BANCO DO

ESTADO DE SANTA CATARINA SIA., representado. por seu
.

Presidente Dr. Lauro Luiz Unhares, para 1.0. e 20. Secretários,
respectivamente, ficando, assim, constituída a mesa dirigente.
Após declarar a Assembléia instalada, o Sr. Presidente mandou

proceder à leitura do Edital de Convocação, publicado rio Diário

Oficial de 13, 15 e 19 de março 'do corrente e no "O Estado" de

13, 14 e 15 do mesmo mês, do seguinte teor: "PÁTRIA -

COMPANHIA BRASILEIRA DE SEGUROS GERAIS - C.G.C
- 84.290.097/001 - Assembléia Geral Ordinária ., la.

Convocação' - São convidados os Senhores Acionistas da

PÁTRIA - COMPANHIA BRASILEIRA DE SEGUROS

GERAIS, para a Assembléia Geral Ordinária a reunir-se no-dia 27

de março deste ano, às 15,00 horas, na sede social; à Praça'
Pereira de Oliveira no. 10, e que tem por objeto: a) Apreciação
do' Relatório da Diretoria, Balanço; Conta de Lucros e Peidas e

Parecer do Conselho Fiscal, relativos ao exercício de 1973; b)
Eleição dos Diretores, por término dos mandatos dos atuais; c)
Eleição' dos membros do Conselho Fiscal, para o corrente

-. exercício, e fixação da remuneração dos membros efetivos; d)
Assuntos de interesse social. Florianópolis, 08 de março de 1974.

Os Diretores: Milton Fett. Renato 'Ramos da Silva". Passando

ordem do dia, constante dos Editais de Convocação, o Sr.

Presidente mandou proceder à leitura do Balanço, do Relatório
da Diretoria, da Demonstração da Conta de Lucros e Perdas e do

Parecer' do Conselho Fiscal. Por proposta do Acionista· Mário

José Gonzaga Petrelli foi dispensada a leitura dos documentos

acima mencionados, por já ser a matéria do conhecimento de

todos os Senhores Acionistas, face a sua publicação no Diário

Oficial de 28 de fevereiro ppdo, 'e no Jomál de Santa Catarina de

22 do mesmo mês. Postos em discussão o Relatório da Diretoria,
Balanço e Conta de Lucros e Perdas e 'parecei: do Conselho Fiscal

e, como nenhum acionista pedisse a palavra, o Sr. Presidente

submeteu-os à votação, verificando-se, 'após, a sua aprovação por
unanimidade, inclusive em relação à distribuição do excedente."
como proposto pela Diretoria com as abstenções legais. Dando

prosseguimento à ordem do. dia, o Sr. Presidente declarou que

passaria ao item b da .Convocação, isto é, à eleição dos Diretores
.

para novo mandato de.1 (um) ano, por término do atual. Pediu a

palavra o acionista Antonio Carlos de Almeida Braga e solicitou

que constasse da ata um voto de profundo .pezar, peio
falecimento, em 06 de fevereiro deste ano do saudoso

companheiro de Diretoria, Dr. Mem Rodrigo Xavier da Sílveíra,»
que foi aprovado por unanimidade. Distribuídas as cédulas aos

Srs. Acionistas para a respectiva votação, verificou-se; após o seu

recolhimento, terem sido reeleitos pela unanimidade de votos

dos acionistas presentes, para Diretor Presidente MILTON FETT,
brasileiro, casado, econornistacresidente'e domiciliado na Cidade

de Florianópolis, Estado de Santa Catarina, à Rua Presidente

Coutinho. no. 94, portador da Carteira.de Identidade no. 11.397

do Instituto de Identificação e Médico Legal do Estado de Santa

Catarina, CPF.,.008.144.469; para Diretores Vice Presidente

ORLANDO CHESINI OMETTO, brasileiro, casado, industrial,
natural do Estado de São Paulo, residente e domiciliado na

'Fazenda Pau D'Alho, em Barra Bonita, Estado de São Paulo,
portador da Carteira de Identidade' SSP 703.639-SP.,
CPF-015.682.728, e RENATO RAMOS DA SILVA, brasileiro,
casado, advogado, re�idente e domiciliado em Florianópolis,
Estado de Santa Catarina, à Rua Alves de Brito, 20, portador da

Carteira de Identidade no. 28.772 do Instituto de Identificação e

Médico Legal de Santa Catarina, CPF-002.650.049; e para
Diretores MARCOS HENRIQUE BUECHLER, brasileiro, casado,
industrial, residente e domiciliado em Blumenau, Éstado de

Santa Catarina, à Rua Engenheiro Paulo Werner no.800,
portador da Carteira de Identidade no. 127.727do Instituto de

Identificação' e Médico Legal do' Estado de Santa Catarina,
CPF -0·03.788.369; PEDRO ROCHA, brasileiro, casado

contabilista, residente e domiciliado em Laguna, Estado de Santa

,Catarina, portador da Carteira de Identidade no. 12.838, da

Secretaria de Segurança Pública do Estado de Santa Catarina,
CPP:"'041.6-97.357; ILIDIO SILVA, brasileiro, natural do Estado

da Guanabara,. desquitado, segurador, residente e domiciliado. na

Cidade do Rio de Janeiro, GB; à Rua Ministro Viveiros de

Castro,' 50 apto. 303, portador da Carteira de Identidade no. ,

521.555 do I.F.P., CPF-004.704.657; OBERTAL PAES

FILHO, brasileiro, casado, analista de sistema, residente e

domiciliado na Cidade do Rio de Janeiro, GB., à rua Barata

Ribeiro no. 616, apto. 504, portador da Carteira de Identidade

no. 1.419.632, do I.F.P., CPF-009.609.007; ERIODES JOÃO
BATTISTELLA, brasileiro, casado, industrial, portador da

Carteira de Identidade no. 2.666.886, da Secretaria de Segurança
Pública do Estado de São Paulo, residente e domiciliado na

Cidade de Lages, Estado de Santa Catarina, CPF-003.967.109;
CARLOS AUGUSTO DE ARRUDA BOTELHO, brasileiro,

. solteiro, advogado, natural do Estado de São Paulo, residente e

domiciliado na Cidade de São Paulo, SP., à Rua José Bonifácio
no. 367, portador da Carteira de Identidade SSP-1.179.682,
SP., CPF-004.286.398; JOS�/MATUS{\LÉM COMELLI,
brasileiro, natural do Estado de Santa Catarina, casado, advogado

e industrial, resident� e domiciliado na Cidade de Florianópolis,
Estado' de Santa Catarina, à Avenida Trompowski no. 57,
portador da Carteira de Identidade do Instituto de Identificação
de Santa Catarina, no. 66.534, CPF-001.848.969 para novo

mandato de 1 (hum) ano, ficando ainda 2 (duas) vagas da

Diretoria a serem preenchidas a posterior. Passando ao item c da

Convocação, o Sr. Presidente pôs em discussão a eleição dos

membros do Conselho' Fiscal. Distribuídas as cédulas aos Srs.

Acionistas para a respectiva votação, verificou-se, após o seu

recolhimento, a reeleição, também por unanimidade, dos Srs.

ADHEMAR GARCIA, brasileiro, industrial, portador da Carteira

de Identidade no. 3.985 do Instituto de Identificação e Médico

Legal do Estado de Santa Catarina; residente e domiciliado em

Joinville, Estado da Santa Catarina, à rua Abdon Batista,
CPF-003.826.399; CARLOS PASSONI JÚNIOR, brasileiro,
casado, economista, natural' de Ponta Grossa, Estado do Paraná,
residente e domiciliado em Florianópolis, Estado. de Santa
Catarina, à Rua Ferreira Lima no. 30, portador da Carteira de

Identidade no. RG-43.395'SC, CPF-001.810.569 é MANOEL

DlLOR DE FREITAS, brasileiro, casado, industrial, portador da

Carteira. de Identidade no. 2.062.080 da Secretaria de Segurança
.Pública do Estado de São Paulo, Serviço de Identificação,
residente e ·domiciliado' na Cidade de Criciúma, Estado de Santa

Catarina, CPF-003.515.559, para membros Efetivos e dos Srs,

ANTÔNIO CÉLIO MOREIRA, brasileiro, casado, industrial,

portador da Carteira de, Identidade no. 76.784, do Instituto de

. Identificação e Médico' Legal do Estado de Santa Catarina,
CPF-005.323.129; A'_'CIDES MENEGATTI, brasileiro,
industrial, casado, portador da Carteira de Identidade no. 58.198

do Instituto de Identificação e Médico Legal do Estado de Santa

Catarina, residente e domiciliado na Cidade de Itajaí; Santa

Catarina, CPF-005.324.609 e ALDO SILVA, brasileiro, casado,
comerciante, portador da Carteira de Identidade no. 79.836, do

Instituto de Identificação e Médico Legal do Estado de Santa

Catarina, residente e domiciliado na Cidade de Itajaí, Estado de

Santa Catarina, à rua Almirante Barroso,.49, CPF-006.746.729,

para suplentes do referido Conselho, "sendo ainda fixada em

Cr $ 600,00 (seiscentos cruzeiros) a remuneração anual dos

membros Efetivos. Finalmente o Sr. Presidente .franqueou a

palavra aos Srs. Acionistas, tendo feito uso da mesma o Dr.

Mário José Gonzaga Petrelli, propondo um voto de louvor a

Diretoria que termina o seu mandato e que ora é reeleita.

Fazendo uso da palavra o Sr. Marcos Henrique Buechler,
salientou a presença do Sr. Mário David Andreazza,
congratulando-se com o Grupo Atlântica Boavista, por tê-lo
incluído na sua direção obtendo assim, a colaboração de um

homem que a frente do Ministério dos Transportes, demonstrara
a todo o país a sua excepcional capacidade de trabalho e sua

invejável personalidade. Propôs também, congratulações ao

ex-companheiro de 'Diretoria Sr. Claudio de Vicenzi, por sua

.nomeaçâo para conselheiro do Tribunal de Contas do Estado. O
Dr. Lauro Luiz Linhares, Presidente do Banco do Estado de

Santa Catarina SIA., fazendo uso da palavra, agradeceu ia

colaboração prestada pela Companhia e o entrosamento com o

Banco do Estado de Santa Catarina SIA., e a Besc SIA. Corretora

de Seguros, no sentido de projetar o Estado no mercado

Segurador Nacional. Com a palavra o Dr. Mário José Gonzaga
Petrelli, propôs, um voto de louvor e de congratulações ao Banco

do Estado de Santa Catarina SIA., na pessoa de seu Presidente .

. Dr. Lauro Luiz Linhares, pela magnífica colaboração que vem

prestando através da Besc SIA. Corretora de Seguros e dos

convênios firmados com a Companhia. Todas as proposições
foram aprovadas por unanimidade de votos dos acionistas

.

presentes. O Dr. Milton Fett, Presidente reeleito, agradeceu o

voto de louvor e consignou os. seus agradecimentos e os da
Diretoria da Pátria - Companhia Brasileira de' Seguros Gerais,
aos funcionários e colaboradores da mesma, pelo magnífico
resultado da Empresa, dizendo serem eles os responsáveis mais
diretos pelo êxito obtido. Com a palavra o Sr. Antonio Carlos de
Almeida Braga, sugeriu a Diretoria da Pátria - Companhia
Brasileira de Seguros Gerais, e mediante aprovação da

Assembléia, que, tendo em vista a catástrofe que abala o Estado
em consequência das inundações, principalmente na região Sul,
fosse colocado a disposição do Governo do Estado ou a quem
este determinasse a doação a importância de Cr$ 1.000,00 (cem

,
mi!' cruzeiros) como auxílio. as vítimas das enchentes. Colocada a

proposta em votação a mesma foi aprovada por unanimidade

pelos acionistas presentes. O Dr. Lauro Luiz Linhares, em nome

do Governo do EStado, agradeceu o auxílio proporcionado,
consignando também na oportunidade um voto de louvor pelo
trabalho desenvolvido pela Companhia, dizendo aproveitar a

oportunidade para lembrar a necessidade de quanto antes se

fazer o lançamento do Club 'Besc, cogitação que vem sendo

acalentada com muito empenho pela Organização que dirige.
Respondendo o Dr. Mário .José Gonzaga Petrelli, Diretor do

Grupo Atlântica Boavista, informou que em conversa com o

Presidente do Grupo Dr. Antonio Carlos de Almeida Braga, tinha

deste recebido instruções no sentido de montar o plano do Club

Besc, para implantação imediata, razão pela qual estavam sendo
tomadas ·todas as providências cabíveis, podendo adiantar que no

máximo de 30 a 40 dias, o referido plano seria lançado. Com a

palavra o Sr. Antonio Carlos de Almeida Braga, determinou que

fosse fixada a data de lo. de maio, para o seu lançamento, o que,
motivou aplausos dos presentes e o agradecimento do Presidene
do Banco do Estado de Santa Catarina SIA. 'Como ninguém mais

quizesse fazer uso da palavra o Sr. 'Presidente suspendeu a

. reunião pelo tempo necessário à lavratura da presente ata que,
reabertos os trabalhos, foi lida e aprovada, passando a ser

assinada pelos membros da mesa e demais acionistas presentes.
Florianópolis, 27 de março de 1974. Ass. - Milton Fett,
Presidente. Marcos Henrique Buechler, lo. Secretário, Lauro
Luiz Linhares, 20. Secretário.

.

PÁTRIA COMPANHIA BRASILEIRA DE SEGUROS GERAIS
C.G.C.-84.290.097/001

\
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TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA'
A Câmara Criminal' em sessão de 26.03;74, julgou os

'

seguintes processos': ,

, 'APELAÇÕES CRIMINAIS
No. 12.508 - POMERODE _ Aptes. Walter Teodoro

Brunken e HetIDuth Just. Apda. a Justiça por seu Promotor.
ReI. Des. João -de Borba _ "Negaram provimento ao recurso

de Walter Teodoro Brunken e deram provimento em parte ao

do réu Helmuth Just para, desclassificando o crime para o art.
2l da Lei das Contravenções Penais, condená-lo a 15 dias de

detenção. Unaãíme".
No. 12.385 _ BLUMENAU _ Aptes. o Dr. Juiz de

Direito, ex-officio, e a Justiça, por seu Promotor. Apdo.
Edwald. ReI.' Des.

, Ary ,Pereira Oliveira _ "Negaram
provimento. Unânime".

No. 12.504 _ SÃO JOSÉ _ Aptes. ,Luiz Hubert e João
Aloisio de Souza. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI.
Des. Ary Pereira Oliveira _:_' "Rejeitaram as preliminares'
argüídas e quanto. ao mérito, conheceram de ambos os

recursos, deram-lhes provimento em parte, para condenar o

réu João Aloisio de Souza a 2 anos e 4 meses de reclusão e

Cr$ 2,00 de multa e o réu Luiz Hubert a 3 anos e 1 mês de
'reclusão e multa de Cr$ 2,00. Unânime".

No. 12.471 _ CAMPOS NOVOS _ Apte. a Justiça, por
seu Promotor. Apdos. Mário ComuneUo e Cesário Mendes de'

CIA. DE ÂMBITO INTERNACIONAL AMPLIANDO
SUAS ATIVIDADES EM se

Precisa de SEIS PROMOTORAS para en

trevistas com clientes de alto gabarito. (Exe
cutivos - Diretores - Geréntes - Chefes -

etc... ).

PARA BLUMENAU - ITAJAf - RIO DO
SUL -JOINVILLE,- LAGES.

MIS"SA DE 7º DIA
Euclides Silva, Atílio' Facchini e sra.iOrl

valdo Stuart e sra., Golias Silva e sra., Izaías

Silva e sra., Alceu Zimermann e sra., Emeriana,

Silva agradecem o conforto de amigos e pa

rentes recebido por ocasião do falecimento de

sua esposa, inãe e sogra GERTRUDES ANNA

SI LVA e convidam para a missa de 70. dia, a

ter lugar na Capela do Coléqio Catarinense,
dia 2 de abril, às 19,00 horas .

.

Masene. ReI. Des. Marcílio Medeiros _ "Proveram o recurso

para reformar a sentença no que tange a prescrição, e,
ex-officio; afora, em oportunidade própria, julgar prescritaa
ação penal. Unânime".

No. 12.509 _ SÃO FRANCISCO DO SUL _ Apte. a

Justiça, por seu Promotor. Apdo. Rogério José Bento. ReI.
Des. Marcílio Medeiros _ "Negaram provimento. Unânime",

No. 12.005 _ BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ _ Apte, o

Assistente do Ministério Público. Apdos. Carlos Sens e sIm
Maria Madalena Senso ReI. Iles. João de Borba _ "Negaram
provimento. Unânime".

No. 12.329 _ PALHOÇA _ Apte. Luiz Germano
Holthausen. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des.

-João de Borba _ "Negaram provimento. Unânime".
RECURSOS CRIMINAIS,

No. 6.568 _ CONCÓRDIA :_ Recte. o Dr. Juir de Direito,
ex-officio, Recdo. João Menges. ReI.' Des. Marcílio Medeiros
_ "Deram provimento ao recurso tão somente p:p:a,.2 anos no

mínimo a duração da medida de segurança. unânime".
'

No. 6.558, _ TIJUCAS _ Recte. o Dr. Juiz de Direito,
ex-officio, Recdo. Osvaldo Venâncio. ReI. Desa. Thereza

Tang _ "Deram provimento. Unânime"."
No. 6.560 .: BLUMENAU _ Recte. li. Justiça por seu

Promotor. Recdo. o Dr. Juiz de Direito. ReI. Desa. Thereza

Tang _ "Negaram provimento. Unânime".
'

O Tribunal Pleno em sessão de 27.03.74, julgou os
'

seguintes processos:

�:-.....
-----

J
<,

<,

-

HABEAS CORPUS
No. 5.088 _ ITAJAi _ Impte. e Pacte. João Silvino

Ignácio. ReI. Des. Ary Pereira Oliveira _ "Não conheceram
do pedido. Unânime".,

.

No. 5.078 --: PALHOÇA _ Impte. dr. João José
Pamplona. Pacte. Germano Genésio de Souza. ReI.' Des.
Aristeu Schiefler _ "Denegaram a ordem, determinando ao
dr. Jui� de Direito que designe a audiência de inquirição de
testemunhas para a data mais próxima possível. Maioria de
votos". Vencidos os Desembargadores Eduardo Luz, Thereza
Tang e Ayres Gama que concediam a ordem, tão somente
para determinar a antecipação da audiência.

'

No. 5.081 :- JOINVILLE _ Impte, dr. Ary Silveira de
Souza. Pactes. Johannn Hachow, Hélio José Schmittz e

Wand,erley de, Rezende. ReI. Des. Waldir Tàulois _

"Concederam a ordem para anular o processo a partir do
despacho 'de fls. 20, mantida a prisão em flagrante.
Unânime".

RECURSÔ DE HABEAS CORPUS ,

,No. 1.166 _ FLORIANÓPOLIS _ Recte, dr. Juiz de
Direito da la. Vara Criminal, ex-officio. Recdo, Pedro

\

Campos. ReI. Des. Alves Pedrosa _ "Deram provimento para
anular a sentença recorrida, determinando porém o

recolhimento do mandado de prisão, visto ter o Juiz'
competente julgado extinta a punibilidade do recorrido.
Unânime".

REVISÃO ÇRIMINAL ,

No. 989 _ LAGES _ Reqte. Joel Andrade de Oliveira ou
Joel Ramos de Oliveira. ReI. Des. Ayres Gama _ "Não
conheceram do pedido por incabível e, de ofício, concederam
habeas-corpus para decretar extinta a punibilidade pela
prescrição. Maioria de votos", Vencidos em parte os

Desembargadores Alves Pedrosa e Cerqueira Cintra, que
deferiam o pedido para decretar a prescrição da punibilidade.,

MANDADOS DE SEGURANÇA
No. �18 _ LAGES _ Reqtes. .Dariu _,Antunes MedeiroS�1

sm muIllJ' e a DIa. AkIê AntuJei. ReQoo. dr. Juiz de llirIib da la. Vam
Cível, ReI. Des. Alves Pedrosa _ Não conheceram do pedido.
Unânime. "

No. 822 _ CRICIÚMA _ Reqtes. Maria Livia de Castro
Faria VilIa Verde e outros. Reqdo. Secretário da Educação do
Estado. Rei. Des. Ary Pereira Oliveira _ "Indeferiram o
pedido. Unânime".

' '

RECURSO DE MANDADO DE SEGURANÇA
No; 1.114 _ JOINVILLE _ Reéte. dr. Juiz de Direito da

'ia. Vara Cível, ex-officio. Recda. Irmãos Canella. ReI. Des.
Eduardo Luz _ "Negaram provimento, Unânime".

)

Zenon Vitor Bonnassis Filho

,Diretor

GUINDASTES
Lança Telescópica
Giro contínuo 360·
14 TON - 20 TON

III
IUSTln-IIISTIRn

- "

ro

'Mlq.tAEL ED81
Engenhariaeilinércio

FLORIANÓPOLIS· se

As candidatas deverão residir nas respectivas cida
, des, ter boa aparência, serem dinâmicas, caráter ínte

�ro e ambição para progredir,
.

Para entrevistas com sr. Rolini em Blumenau - das
14 às 18 horas em 01/04/74 (somente segunda-feira)
no Hotel Glória - rua Sete de Setembro, 954.

Um tiro de craque
Sob medida, corri tudo calcul.ado.

ada de exageros,' apenas um bom trabalho
de equipe.

De gente que sabe'fazer/ as' coisas.
Um lançamento' direto, r-edondo e macio.

É só pegar e marcar o gol do seu futuro.'
Vai ser de placa, histórico para você e sua família.

Afinal. o time que você lidera merece o seu esforço.
Conte com a preciSãO do, nosso laricarrierito

e capricho. Você vai assinalar um' tento.

\
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APARTAMENTOS
Bom apartamento servido por 2 ele

vadores, contendo: living todo atapeta

do, 3 dormitórios, sendo o de casal com

armário embutido, lavabo, banheiro,
co/n azulejos coloridos até o teta, com

box e porta de acrílico, copa, cozinha,
com azulejos brancos, copa com armário,
dependência completa de empreqada,
área com tanque, garagem. Todos os dor

mitórios são acarpetados e o apartamen
to é com cortinas em todas as janelas .

. Cr$ 175.000,00 REF: 269

'Apartamento em edifício 'novo, com

2 elevadores, de orientação norte, con- ,

tendo: living, 3 dormitórios, banheiro,
copa, cozinha, dependência completa de

'lmpregada, área, corredor, entrada de

serviço, Sacada no living e 2 dormitórios,
todos com armários embutidos. Cozinha
com armário, apartamento todo acarpe
tado, e lustres.

Cr$ 180.000,00 REF: 287

'Apartamento de frente para a Baía

Sul/contendo: living, 3 dormitórios, ba

nheiro, cozinha, área, dependência com

pleta de empregada.
c-s 140.000,00 REF: 289

Apartamento bem iluminado, em zo

na central, contendo: living,2 dormitó

rios, cozinha, banheiro com azulejos até'
o teto, área: 2 dorrnitórios com armários

ernbutldos, dependência completa de

émpregada. ,

Cr$ 120.000,00 REF: 290

CASAS

Casa de alvenaria, bem localizada,
,

êbntêiia9�-living: sãia de jantar. 4 dormi
tórios, cozinha, banheiro, área, banheiro
e cozinha com azulejos brancos, piso de

ladrilhos; quintal com uma construção
mista contendo: living, banheiro, cozinha
e 1 dormitório.

'

Cr$ 230.000,00 R EF: 267

COQUEIROS
TERRENO

Excelente terreno de esquina, coma

área de 800m2, 'para várias finalidades,
possuindo uma velha casa.

Cr$ 150.000,00 R E F: 277

TRINDADE
CASAS

Casa de alvenaria, toda murada, con

tendo: living, .sala de jantar, 4 dormitó
rios, 2 banheiros, cozinha, lavanderia, 2

-peças, jardim. Càsa tendo nos fundos

construção com 3 peças.
Cr$ 145.000,00 REF: 211

Boa casa de alvenaria, com .sinteco,
e m zona calma, toda gradeada, conten
do: living, 3 dormitórios, copa-cozinha,
conjugada, o banheiro com azpteios de

corados até o teto, dependência comete
'ta de empregada.
Cr$ 125:000,00 REF: 244

Otima casa de alvenaria, em uma rua

estritamente residencial, contendo: am

plo living, 2 dormitórios, cozinha, depen
dência completa de empregada, garagem.
Cr$ 85.000,00 REF: 246

Bela residência em ótima zona, re

cém-constru ída, contendo: living, 3,dor
mitórios, sendo um com armário embuti
do, banheiro com box e azulejos colori
dos, com plso" vitrificado. Cozinha toda
Com armário embutido de fórmica bran
co inclusive com fogão a gás' de luxo,
embutido' no balcão de inox com uma

Cuba, parte de baixo com área de serviço,
garagem para 2 carros, terreno todo
murado, com portões de ferro. '

Cr$ 170.000,00 REF: 284

SACO DOS LIMÕES
CASAS

Casa de esquina, em ,terreno plano,
em zona residencial, com jardim e quin

tal', contendo: living, 3 dormitórios, .ozi
nha banheiro,
Cr$ 85.000,00 REF: 070

CENTRO

Casa de' estilo antigo, contendo: sala,
varanda, 4 dormltórios. banheiro: çOIT)

,

azulejos coloridos até o teto e piso de
cerâmica vermelha, cozinha com azulejos
coloridos até o teto e piso de cerâmica
vermelha com" balcão em fórmica com

uma cuba aloçada e armário em fórmica,
dependência completa de ernpreqada, Ia',
vanderia de madeira; jardim, quintal.
Cr$ 18qJ:lOO,00 'REF:279

Casa com 2 frentes, contendo: living,
gabrnete, dormitório do casal' de frente, '

banheiro com azulejos trabalhados, piso
de, cerâmica vitrificado e box, cozinha
com piso de granitinha e fórmica, aloca
do ecuba, dependência completa de em

pregada. 1 peça que poderá ser dormitó

rio, área com tanque e perciana no dor-
mitório do casal.

'

Cr$ 220.000,00 REF: 148

Casa geminada, de alvenaria, com

orientação norte, contendo: living, 2 dor

mitórios, banheiro, cozinha, ambos com

azu I ejos coloridos até o teto e piso de
cerâmica. Cozinha com balcão de fórmi
ca e uma cuba inox, também comarmá-
rio de fórmica. .

'

Cr$ 130.000,00 REF: 258

Casa bem no centro, com 2 pisos,
contendo: 10. piso: área, hall acarpetado,
living; sala de jantar, copa, cozinha com

armários embutidos e azulejos até o teto,
piso de cerâmica, balcão de fórmica e

mármore com duas cubas, banheiro, de

pendência com p leta de empregada, área

de serviço com 2 quartos. 20. piso: hall,
com ladeira ornamentada, gabinete ou

quarto, 2 dormitórios, ambos com armá
rios embutidos, 2 banhelrcs, ambós com

piso de mármore e ar mários embutidos
de fórmica também com azu lejos colori

dos' até o teto e box, assoalho em par:
quê, 2, saca das, ,garagem para 2 carros,

jardim.
Cr$ 450.000,00 REF: 262

Casa com 2 piso s , contendo o 10.

piso: living, sala.de jantar, copa-cozinha
com -azulejos e. piso de cerâmica, cozi-

'

nha, com balcão de mármore e uma cu

ba. 20. piso: banhe i ro com azulejos e

piso de ladrilhos, 3 dormitórios.
Cr$ 160.000,00 REF: 265

TERRENOS

Terreno com 300m2, ótimo para
construção de casa; com mgn ífica vista

para a Baía Norte, ao lado de uma exce

lente casa.

c-s' 70.000,00 REF: 281

Terrenos co ntendo 2 casas, sendo
,

uma de, alvenaria e outra de madeira.
Casa de, alvenaria contendo: living, 4
dormitórios, banheiro, cozinha; copa,
banheiro e um dormitório. Banheiro com
azulejos coloridos e piso de cerâmica.
Copa-cozinha com azu lejos e piso pavi
flex, Casa de madeira contendo: livihg, 2
dormitórios, área, .qu intal, banheiro.
Cr$ 185.000,00 REF: 276

TERRENOS

Bom terreno para construção, sendo
em posição plana, possuindo duas casas

antigas, área de 6.000m2
'

c-s 300.000,00 REF: 239

Terreno bem localizado com vista pa
ra a Baía-Sul, servindo para construção
com área de 750m2.
Cr$ 80.000,00 REF: 205

ESTREITO
,�

'/

Casa em terreno ,la x 34, contendo:

living, sala de jantar, 6, dormitórios,
cozinha, 2 banheiros, quintal, lavanderia,
3 dormitórios com armários embutidos.
Banheiro com azulejos até o teto.

Cr$ 90.000,00 REF: 203

2 casas bem localizadas, em terreno

plano, rua pavimentada, contendo: 1 a.

casa: living, sala de jantar, 1 dormitório,
cozinha, banheiro" garagem, área'. 2a.

casa contendo: living, sala de jantar, 3�

dormitórios, cozinha, banheiro, churras

queira, quintal, todo cimentado; banhei

ro e cozinha com azulejos decorados até

o teto, piso vitrificado.

Cr$ 75.000,00 REF: 204

Casa de madeira, contendo: 2 pisos.
10. pisó contém: llvinq, 2 quartos, copa,
cozinha, gabinete, cozinha com balcão
de mármore e uma cuba. 20. piso: 2

quartos, 1 sala. A casa é também muito
iluminada, rua pavimentada.
Cr$ ,70'.000,00 Ref: 238

Casa com frente para o mar, em lu gar

tranquilo, com. parte íntima, social e de

serviço completamente independentes,
contendo a parte social: hall, living,
varandado , sala de jantar, sala de estar,
banheiro. A parte íntima contém: 3

dormitórios, '2 banheiros, rouparia, área
de serviço, quarto de vestir, copa, des

pensa, cozinha, lavanderia, circu lação,
dependência completa de empregada, ga

ragem, jardim, churrascaria. Living, com

lareira, arm á rio embutido em todas as

peças, banheiro com azutejos coloridos

Ótimo terreno com água instalada,
boa localização, possuindo uma área de

92"7,50m2, 'imediações do Departa
mento de Saúde.

.

Cr$ 260.000,00 REF: 263

Terr�no com boa localização, pos
suindo 364m2, ót i mo para const rução
de.urna linda casa.

Cr$ 250.00Ó .oo R E F ; 058

LOJAS
'Ótima loja, toda acarpetada, parede

toda forrada, com divisão de madeira.'
Servindo inclusive pa r a escritórlo.
Cr$ 50.000,00 REF:,292

HOdE
É DOIVIINGO

Pegue sua família e saia por aí para
fazer o melhor negócio de S'Ja vida:

ESCOLHER UM BOM ilv10VEL ,

Um bom imóvel

fi
é o melhor

mague aCRCI�4' negócio
Av. Rio Branco, esq. Esteves Jr.

, Fones 3946 e 3028

até o teto e piso de cerâmica vitrificada.
Dormitórlovdo casal tipo apartamento
com hall quarto de vestir e banheiro, 2
dependência completa de empregada
com 2 dormitÓrios, jardim social ou

íntimo, churrascaria garagem para 2 câr-
ros.

Cr $ 400.000 ,00 Ref: 068

Casa de alvenaria no balneário, bem

próxima da praia, contendo: livinq, 3

dormitórios, banheiro, cozinha, área e

rancho. ,

Cr$ 110.000,00 Ref: 2'16

Casa 'de alvenaria, de esquina, 'com
um ano de construção.próximo à praia do

balneário, contendo: living, 3 dorrnitó
rios, 2 banheiros e cozinha com azulejos
até o teto. A casa tem estrutura para
mais um pavimento, banheiro, cozinh�
com o piso vitrificado e azu lejos decora
dos até o teto.

c-s 157.000,00 REF: 214

Casa toda em sinteco, contendo: área
de entrada, living, circu lação, 3 dormitó

rios, banheiro com azu lejos coloridos até
o teto com o piso vitrificado, e chuveiro

elétrico, cozinha çom azulejos coloridos
até o teto, balcão de fórmica e inox com

2 cubas, quarto de empregada, área ou

terraço em cima da qaraqem servindo
também para estender roupa, Casa taBa
gramada com entrada para carro em

lajotas e toda murada.
Cr$ 210.000,00 REF: 271

TERRENO

Bom terreno de esquina, contendo:4
casas todas podendo ser habitadas, todas

em bom estado, com pintura nova. Sen
do 3 de madeira e 1 de alvenaria. O
terreno é de frente para a rua Gaspar
Dutra, área do terreno de 925m2 e área
das casas de 350m2.

'

Cr$ 350.000,00 REF:241

AGRONOMICA
CASAS

Bom terreno, em rua estritamente
residencial contendo: 2 casas ide alvena
ria, sendo que a primeira contém: living,
3 dormitórios, cozinha, área de serviço,
banheiro, garagem, despensa: segunda

,casa contem: living, 4 dormitórios, 2
banheiros, cozinha.
Cr$ 130.000,00 REF: 272

.-=

Casa bem central, com '2 pavimentos
contendo: 10. piso: avarandado, living,
sala de jantar, cozinha, garagem. 20.
piso lavanderia, com fogão, tanque azu

lejado, balcão azulejado e uma cuba.
Cozinha e banheiro com azulejos..
Cr$ 95.000,00 REF: 236

Casa de alvenaria com 2 pisos,
contendo: 10. piso - living, sala de

jantar, saleta, banheiro, cozinha, garagem
e um pequeno ra�cho de madeira. 20.

piso: sacada, corredor, 3 dormitórios,
banheiro, com azu lejo s brancos e piso de
cerâmica e cozinha com azulejos bran-
coso

Cr$ 130.000,00 REF: 242'

Casa contendo: área de entrada, li

ving, sala de jantar, 2 dorm itó rios, ba

nheiro com azulejos coloridos, copa,
cozinha também com azu lejos coloridos,
balcão .com cuba inox, área/e serviço,
quarto nos fundos para emprf9ada.
Cr$ 190.000,00 \ REF: 259

Casa, em estilo moderno, contendo:
living, 3 dormitórios, banheiro, .cozinha,
copa: dependência completa de emprega
da, área de serviço, terraço, 2 dorm író

dos com armários embutidos, sendo um

com papel de parede, e cortinas esteiras
na fachada, banheiro em mármore e

azu lejos decorados até o teto, e aquece
dor a gás.
Cr$ 210.000,00 Ref:-272

Boa casa, em rua pavimentada, con

tendo: área deentrada,living, 2 dormitó
rios, banheiro com azulejos, cozinha com

azu lejos, balcão cem uma cuba. Casá>
toda murada com quintal.
Cr$ 60.000,00 Ref: 285

J. ATLÂNTICO
CASAS

Ótima casa de alvenaria, com apenas
6 meses de construção, em zona total
mente residencial, contendo: livinq, sala'
de jantar, 3 dormitórios, banheiro com
azu tejos coloridos até o teto e piso de
cerâmica vitrificado, cozinhar.terreno to

do murado.

Cr$ 85.000,00 Ref: 067

-

.\.

CE·NTRO
�

Apartamentos prontos, no centro próximo ao Palácio dó

Governo; com somente duas unidades por andar,.contendo:

living, três dormitórios, circulação, banheiro, cozinha, depen
dência completa de empregada, área de serviço."
ÓTIMAS CONDiÇÕES DE FINANCIAMENTO, PELO'

S.F.H. EM 5, 10 e 15 anos.

Cr $ 1"77.471,22 Ref.: 249/253

SE
VOCÊ TEM

�MÓVEL PARA

VENDER,
VÁ DIRE..TO

AO ASSUNTO:

I
ICarteira deImóveis

Avulsos da Maguefa, que

sabe como unir rapidamente a

, oferta com a procura, Se para
você também, tempo é dinheiro,
ria Maguefa seu lucro é

maior�",,�,
'

magu�fatR�I44
- Fones: 3946 e 3028

SE VOCÊ ESTÁ
P,ROCURANDO IMÓVEL,
ECONOMIZE SEU TEMPO:·
vá direto à Carleira de Imóveis Avulsos da

Maqueta. que seleciona somente os melhores
imóveis em todas as faixas, A Maguefa tem
a casa ou apartamento (novo ou não) que você

procura, pela
'

melhor oferta e .........� .

com as melhores..4!IIV1I �ficondições de mague afinanciamento, CRCI "

Ótimo terreno de esquina/de frente

para a praia, com ótimaS condições de
uma casa de práia, possuindo a área de
600 m2. Tendo um rancho nos .u ndos.
c-s 160.000,00 Bef: 270,

BIGUACU/
Casa novâ de' esquina, com terreno

12x32, contendo: living, 2 dormitórios
copa-coz inha, conjugada, e banheiro corr{
piso de paviüex e azulejos COloridos 'até
o teto, estaci.onamento.
Cr$ 80.000,00

TERRENOS.
Ref: �O

Terreno para sítio área de 60.000,00
m2, próximo ao trevo.

Cr$ 60.000,00 . ,. Ref: 261

Excelente casa em' zona afastada de

todo e qualquer agente polu idor, em

ótimo terreno cem: living amplo em'

forma de L, 4 'dormitórios amplos, 2 '

banheiros com azulejos decorados até o I

teto e piso de cerâmica vitrificado, ampla
cozinha com azulejos decorados até o

teto e piso Vitrificado, dependência com

pleta de empregada, churrasqueira e gara

gem paraZ carros. Esta casa é vendida
completamente mobiliada com móveis
de alto estilo.

Cr$ 200.000,00 Ref: 278
.

fI
ITerreno bom pará sítlo-com uma área

, de 70.000 m2•.
Cr$ 90.000,00, Ref: 233

ITAGVAÇO
CASAS

CANASVIEIRAS, .

Boa casa de alvenaria, de esquina,
'contendo: living, 4 dormitórios, sala de
jantar, 2 banhe iras; copa-cozinha. gara
gem, jardim, rouparia, área, quintal, r.<,"'õ
nha cem balcão de mármore, com 2
cubas inox, armário de fórmka, banheiro
com box com porta de acrílico.
Cr$ 300.000,00 Ref:165TERRENOS

Born terreno' plano, de esquina, ser

vindo para cõnstrução de casa praiana.
Cr$ 18.000,00 Ref: 291

Boa casa em estilo antigo, com boa
localidade, contendo: livinq, sala de jan
tar, cozinha, 2 dormitórios, com 2 pisos.
Cr$ 100.000,00 Ref: 196

Bom. terreno de esquina, servindo
para' construção de uma casa de' praiacom' área de 325 m2.
c-s 18.000,00 Ref: 295

TEHREI\lO

Ótimo terreno para construção de
uma bela casa de prala. terreno de

esqu ina com a área de 500m2. '

Cr$ 70.000:00 Ref: 091'
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·A
pÁSCOA

·VEM Ai!

INDÚSTRIA,lOIAS HMeVOCÊ!

,

REFRIGERADORES

Consul,
Climax, GE

Brastemp
e

Frigidaire!

A partir de 990 00
a vista

,

.ou 59,'90
mensais

sem
emrada!

l'

TVS
PORTÁTEIS

Philips,
Philco,

GE e
Admirai.

A partir de 869,00
a vista

ou ,53,80
mensais

sem
entrada!

FILMADOR

CANON
318-M

Auto Zoom -
objetiva F.I,8

com estojo.

Apenas 1.469,00a vista

67 80
mensais

ou ,
sem.

entrada!

.+0:

BERLlNETA

CALOI

Apenas 25,00
sem

entrada!

JOGO DE
JANTAR

'

Finíssima
porcelana,

completo p/6 pessoas.

Apenas 119 00
a

vista!

' ,

,
•

-,
•

PRÊItII.O
.

BRAS/LIA

·

e3rrs SEMp
.

,
•

:rÓCA�FITAS
ESTÉREO

Importado,
p/automóvel

De 1.100,00 por 826,00

ou apenas 56,00
mensais!

sem_entrada!

G.RATIS:- 2
alto�f�lantes

e Instalação a jato. _:

FERRO

AUTOMÁTICO

GE

Apenas 7'4 00' ,a
vista.

MOLINETE

DAIWA

1.000-A

De 165,00

por
apenas 141,00

'"

�,

.'

'

:-
-

-

.. ,

/

-_

',�'

,-'"

:� ,

, .

-

"

.... '-, -

"-

. " :' -

-

-;. �

,

MAQ.
COSTURA

VIGORELLI

Automática.

A máquina
doméstica

também para
uso

profissional.

.

Apenas 925,00 a vista

,

.

ou 49,00
mensais

•-::;:::::::::::::::-
..J.�"""""Ii.......l....�se�m�en::trada!

Vários
móveis a sua

escolha!

CONJUNTO

HELEN

GUANABARA

8 peças.

Apenas695,00 a
vista.

ou 39,90
mensais

sem
entrada !

CONJUNTO

PANEX

FIORELLA

12 peças

Tampas

decoradas

De 284,00 por
apenas

194,00
a

vista!

GRAVADOR

HI-LlTE .

A vista.299,00

ou apenas 27,90
mensais!

FITA
C-60

IMPORTADA'

Oferta: 7,90

'

" .

COLCHÃO

ORTHOFOAM

Apenas 89 00
a vista.

,

BANCOS

RECLlNÃVEIS

_

Super-Monza

"Procar"
p/VW

De 2.290,00 por
1.760,00

ou apenas 95,00
mensais

sem
entrada!

(

RÁDIOS
NISSEI

Portáte is 185 00
A partirde ,

a vis.ta.

,
. ,
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Conv�nlo garante uma melhor alimenlacão
r

. '.
.

I

Aos Acionistas

o Governador Colombo Salles assinou, com o Instituto

Nacional de Alimentação e Nutrição, representado por seu

presidente em exercfcío, Sr. Jorge Humberto Rievers, convênio

para execução de· programas de srpleinentação alimentar,

educação nutricional, elevação das condições sanitárias e

habitàcionais, aumento da oferta de alimentos e iniciativas

tendentes a ampliar a taxa de emprego e consequente renda

familiar.
A assinatura teve lugar no Palácio dos Despachos, presentes,

também, o Secretário da Saúde, Sr. PriscoParaíso, :-'.
O valor do acordo, segundo suas cláusulas, será apurado em

função dos custos dos projetos e de outras participações do

Estado e importará, também, na instalação em Florianôpolís de

Representa_ção Estadual da �NAM.
,-

Estado terá fábrica
.

.

'de óleo de abaca'te
A crescente importância economica da fruticultura

catarinerise, . levou um grupo de empresários a criar a Cia.

Catarinense de Õleos Essenciais, que se dedicará a exploração do

abacate e cujo projeto será entregue ao Governador Colombo

Salles, já que o empreendimento, pelas sus metas economícas e

sociais, se integra perfeitamente no espírito da Ação Catarinense

de Desenvolvimento.
.

O projeto será levado ao Governador no dia de amanhã, às 11

horas, .pelo General Juvenmír Pires de Castro, Diretor-Presidente

da Cia. Catarinense de Óleos Essenciais, que se fará acompanhar,
na oportunidade, pelos SIS. Francisco, Júlio da Costa Bueno e

Manuel da Costa Martinho, Diretores da empresa e, ainda, do dr.

Alberto Starace, Consult-or Jurfdíco,
Atualmente, o abacate vem sendo explorado unicamente

pelos norte-americanos, que exportam o óleo obtido pata todo o

mundo. Assim, Santa Catarina seria pioneiro na exploração e

beneficiamento do abacate que possibilita o refinamento de

óleos comestíveis' de alto teor de proteínas e 'calorias, além de

excelente sabor, devendo agradar o mercado consumidor,
O óleo de abacate, que é facilmente abs�1Vido pela pele,

constitui-se, também, em excelente matéria prima' a produção de

cosméticos. Q óleo de abacate, na manufatura de produtos de

beleza, é um excelente saponíficador, pela sua suavidade e leveza,
proporcionando uma espuma fina e cremosa. É utilizado ainda

como loções, bronzeadores e óleos para crianças.
.

Os resíduos da industrialização do õleo do abacate;'
conservam urn alto. teor proteico, originando urna excelente

ração para animais, principalmente bovinos para corte.

Somando-se os três produtos extraídos do abacate, pelos mais

mOdernos- m"Lucfbs�e íiliaaosaoprograrna de plantio de cercâdI:
200 mil abacateiros, inclusive com a participação por conta

própria de lavradores catarínenses, Santa Catarina passará a

contar com o maior centro mundial de plantio e industrialização
do abacate.

COMPANHIA CARBONIFERA DE URUSSANGA
CGC/MF no. 33.032.467/001

.

Comunicações

Acham-se à disposição dos senhores acionistas desta com

panhia, na sua· sede social, à rua Dr. Paulo Marcus. 208/210.
em Criciúma, neste Estado, os documentos a que se refere o

Decreto Lei no. 2.627. de 26.09:40; Ar.t. 99. a saber:
'

.

a) Relatório da Diretoria referente ao exercício findo de

1973;
b) Cópias do Balanço e da conta de Lucros e Perdas;
c) Parecer do Conselho Fiscal.

Criciúma (SC), 25 de Março de 1974

João Zanette - CPF no. 003515719
Diretor-Presidente'

Jorge Cechinel Filho - CPF no. 003519469
Diretor

SOCIEDADE CARBONIFERA BOA VISTA S/A.
CGC/MF no. 83.647.156/001

ComunJcação
Aos Acionistas

Acham-se à disposição dos senhores acionistas desta com

. panhla, na sua sede social, à rua Dr. Paulo Marcus, 208/210,
em Criciúma, neste Estado, os documentos a que se refere o

Decreto Lei no. 2.621, de 26.09.40. Art. 99, a saber:

a) Relatório da Diretoria referente 80 exercício findo de

197�;
b) Cópias do Balanço e da conta de LlJcros e Perdas;
c) Parecer do Conselho Fiscal.

Criciúma (SC), 25 de Março.de 1974

João Zariette - CPF no. 003515719

.b i retor":'Presidente

Jorge Cechinel - CPF no"003506649
Diretor

Ccléqio JMenino Jesus

Rua Bocai úva

Praça dos

Namorados

Av. Beira Mar Norte
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VOLKSWAGEN 1300'- BEGE

VOLKSWAGEN 1300 - BRANCO

FORD CORCEL LUXO - TURQUESA ROYAL

FORDE CORCEL STANDARD - GRENÁ .'.-.

FORD CORCELSTANDARD CUP� - TURQUESA

RURAL WILLYS -VERMELHO CARDEAL ...

FORD CORCEL 4 PORTAS LUXO - OCRE MONT.

CHEVROLET OPALA ESPECIAL - BRANCO

SIGA ESTA St.1A.
'VOCEVAI ,

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.

Departamento deVeiCulos Usados
do seuConcessonérlo de Qualidade '9hl'W'''''

HOEPCKE VEICUlOS, SIA
,

FONE 31-17
DEVU - Dep. de Veículos Usados

Ruar Rita Maria

COMPRA - TROCA E VENDA DE VEÍCULOS
Relação dos veículos existentes:

1970/71
1969
1972
1971
1971 '

1971
1970
1971

COM�IO m'

'AUTOMOVElS

CHEVETTE Marrom Cajó .

OPALA CUPt Cinza Cam. Met.

CORCEL CUPÊ LUXO Bronze Fogo Met.

CORCEL CUPt LUXO' Amarelo Indy . '

DODGE CÜPt GRAN-LUXO Branco c/Preto
DODGE CUP� Vermelho Xavante

OPALA CUPt SS 4.100 Grena e/Preto
OPALA CUPt Amarelo Limão . . .

, CORCEL CUPt LUXO Bege c/Preto

\ FUSCÃ,O Vermelho • • •

:, FUSCÃO Br/anco L01;US
VARIANT Azul Diamante

, VARIANT Azu'l Diamante

VARIANT Bege Claro
"

TL Branco Lotus

TL Bege Claro
KARMANN-CHIA TC Azul

GALAXIE 500 Ouro Metálico .

POSSUÍMOSJ:ARROS'ZERQ QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito

Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianôpolis,
-

OK
OK1
OK
OKt-

1973
1972
1974
1972
1971
1972

'

·1971
1972
.1971
1970
1971
1971
1971
1972

GATÃO AUTOMOVEIS
'Francisco Tolentino, 13 - Fone 29·�0

1. Fuscão Azul Safira 1500

2: Variant Azul Diamante ..

'

3. Corcel Cupé Branco c/Vinil
4. Volkswagen Branco Lótus

5. Chevrolet Opala Luxo

. ,OK
. 1972
.1971
.1970
.1971

� JENOtROBA ��AUTOMÓVEIS LTOA. �
.

. R. SaldãlÍha, Marinho Esq. de: Joâo Pinto.
'FONES:4673 -'2952

OPALA VÁRIAS CORES : 1974.

.DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974

CHEVETTE : 1974

i GALAXIE LANDAU OK COR OURO LIBRA MET. TETO

DE VINIL BEGE 1974

MAVERICK ; ,. ' 1974

CORCEL GT ' ,. ,1973,
GALAXIE , 1971

GALAXIE � 1969
'

LANCHA FI BRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS,

F\!'JAI\iCIAM�S SEU VEfc��o ATÉ 40 MESES

NAO FECHAM@S PARA AI"MOÇO
.-

COMÉRCIO DE AlITOMÓVEISj BARCOS
Financiamentos até 36 meses

..... ', �.

'(?:"
COl1t�:"" ,

'

-

�' ,

� 'i C.' RAMOS S.A.
....� t, :VEH�ULOS NOVOSc:' ' , • . ,

'�, POssufmos topa Iinha vw nas diversas co.� " ro',74
.

REVENDEDORES AUTORIZÁÕOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel, Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Ppolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS'

TL 4 - Vermelho

1.�00 - Branco

1.500 - Verde .

1.300 - Vermelho

1972
1973
1972
1968,

Dispomos de motores 1.300, 1.500 e' 1.600,
" novos ou recondicionados à base de troca.

.
'

, FiNANCIAMOS SEU VE(CULQ AT{40 MESES

EXTINTORESI CONTRA INCÊNDIO

RecargaVenda

Sul Peças
kua Dr. Fúlvio Ádúcci, 9/8 - Fone 62Lb

DOCÜjVlENTOS EXTRAVIADOS·
Foram extraviados os seguintes documentos pertencentes 'ao Sr.

Nelson Monteiro, Cédula de Identidade, Carteira de Motorista,

Carteira Profissional, Cartão de Crédito, Passaporte, 3 Talões de

cheques, e vários outros documentos, quem encontrar favor devolver

a Rua Cristiano Michels 163 '- Blumenau - SC.

Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza

Aguiar, da Lagoa e Santa Casa de Misericórdia do Rio
de Janeiro. Esterilidadecenjugal, prevenção do câncer

genital feminino, parto e cirurgia ginecológica:
Consultório: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 - Rio do
Sul.
Atendimento: das 8 às 11h30min e das das 14 às
18h30min.

CLíNICA DE SENHORAS
DR. NODGI PELÜZZETII

DR. DECIO FINARDI

DR. VICTOR HUGO GOMEZ TAGLE

CRM:1072 - CPF 003923599/87
CL(NICA E'CIRURGIA DE SENHORAS

EXAME PREVENTIVO DE CÂNCER GENITAL

Horário: 11:00 às 12:00 horas

16:00 às 18:00 horas
,

(aos sábados hora marcada)

Consultório: Rua Dr. Fulvio Aducci, 1240 ( Laboratório de

Análises Clínicas) - fone 9291. •

Residência: 'R. -Alves de Brito, 51 - apto. 102-C - Fone 2476

FLORIANÓPOUS - SANTA CATARINA

PSICOLOGA
Ora. Vera Lucia Rocha

DI AGNÓSTICO PSICOLÓGICO DE CRIANÇAS-E ADULTOS
, ,

ORIENTAÇÃO VOCACIONAL

SELEÇÃO PROFISSIONAL PARA FI RMAS.
,

Consultório - Rua Deodoro, 15
sala 202 Fon'e 4138 -, Florianópol is, SC.

"

Ora. MOEMA DESJARDtNS

Ginecologista e Obstetra
Consultas das 15 às 19 horas, no Edifício CEISA, rua

Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.

andar, Conjuntos 801 e 802 - fone 3683 - Florianó

polis

1

,I

Assistente Estrangeiro da Faculdade de Medicina

da Universidade de Paris.

Ed. CeÍ6a - Conj, 401

Rua Felipe Schmidt, Esq. Jerônimo Coelho. Tele-
'

fone (Res) 22-11.

,GINECOLOGIA - OBSTETR�CIA

DR. SAVAS APOSTOLO PITSICA

MEDlCOS
Ur. FfUPE FEUGIO

PkOGTOLOGIA
Estágio de 3 anos no Hospital de Ipanema

da Guanabara

Dr. OTHMAR BAUER
PNEUMOLOGIA

Consultório: Rua Felipe Schmidt, 27

Ed. Dias Velho - 70. andar - sala 714 .

Hora marcada no local das'14,30 às 18,30 horas.

Ora. MIRIAM K. TAVARES DA CUNHA MELO

Especialista em Ginecologia,e Obstetricia.

Residência de dois anos no Instituto de Ginecolo-

gia da U.F.R.J. \

Consultório: Casa de Saúde São Sebastião de 2a. a

6a. das 16 às 18 horas.

Fones: Consultório 3153 - Residência 3263

DERMATOLOGISTA
Dra. Maria Carmem de S. Santos Berber

Doenças na pele, couro cabeludo e unhas

Limpeza de pele, depilação
Consultas no período da tarde,

Consultório: Rua Deodoro, 15 - s/202 - Fone

4138 - Florianópolis.

10. ENCONTRO DE VEREADORES DO

ALTOVALE URUGUAI, PROMOÇÃO
DA ASSOCIAÇÃO CATARINENSE

DE CÂMARAS MUNICIPAIS.
Em sinal de solidariedade ao flagelo que se abateu

sobre o Sul do nosso Estado e em atendimento à
\

solicitação das diversas entidades do governo estadual

e federal que se f�riam representar no referido

conclave, ficou o mesmo transferido para, possivel

mente, o próximo dia 27 de abril.

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVAO SI A

HORÁRIOS DE ÓNIBUS PARA LINHA CRICIÚIVJA -

BALNEÁRIO
DIARIAMENTE: 6,30 - 7,30 � 8,30 - 9,30 - 10,30 -

11,30 - 12,30 - 13,30 - 14,30 - 15,30 - 16,30 - 17,3Q _:

18,30 - 19,30 - 20,30 - 22,30.
Com partidas simultâneas

Criciúma - Balneário
,

Balneário - Crii::iúma
AOS DOMINGOS E FERIADOS

HORÁRIOS DÉ ACORbo COM O MOVIMENTO EM

MÉDIA DE 10 EM 10 MINUTOS.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS ,

Foram extraviados os documentos pertencentes ao Sr. Olindõ

Margotti, conforme especifico: Cart. Nac. Habilitação cateqória
profissional, Títule Eleitor, Cart. de Identidade, Cart, Ass. Sindicato

dos condutores autônomos.
'

'1:1
,

:.I ,BrÇ)gnoli 100Õveis
VENDE E ALUGA EM QUALQUER ,PONTO DA

CIDADE
'

VENDE
643 - Casa de alvenaria -' 132 m2 - Rua Osvaldo Cruz com

fundos para .a Rua Mattos Areias. - Estreito - Cr$
150,000,00.
645 - Casa de Madeira - 54 m2 - ótima locatlzeção e- Praia

do SonhO -, com 3 quartos, sala, cozinha, banheiro,
s/habite-se - Cr$ 25.000,00.
654 - Terreno c/ 291,55, m2 - Rua Caetano Costa -

Estreito - Cr$ 8.500,00.
.

628 - Casa de alvenaria - c/ /158 m2 - Rua Celso Baima -

Estreito - c/ 3 quartos, living, copa - cozinha, banheiro,
dep. Empreg.' Ar. Serviço garage e anexo - Cr$ 170.000,00.
639 - Sala c/,31 m2 - Rua João Pinto - Centro - Cr$
20.000,00,.

,
'

644 - Casa de. madeira - c/terreno de 360 m2 - Av. São

José - Campinas - Cr$ 35;000,00.
649 - Casa de madeira - c/63 m2 - Rua Pedro Cunha -

Estreito -:- c/ 2 qtos, sala, cozinha, banheiro, área de serviço
- Cr$ 30.000,00.
634 - Casa de madeira - 84 m2 - 4 quartos, sala, copa,

cozjnha, banheiro e garage - Cr$ 60.000,00. Casas de

Madeira para pronta entrega, a partir de Cr$ 9.500,00.
lotes a partir de Cr$'5.000,OO, situado próxjrno ao trevo da

BR-101 em ,Barreiros
Areas de Terra na Rua João Me.irelles - Bairro Bom Abrigo.

ALUGA
,

107 - Rua Felipe Schmidt - Ed, Dias Velho Apto 1304- 2

quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, área de serviço, dep..
de empregada, Cortinas na sala e quartos - piso Pavltlex no

banheiro e cozinha, Lustres na sala e quartos, Armários
embutidos nos quartos, Armário de Fórmica na cozinha -

os 1.,000,00
001 - Rua Paula Ramos, 1,30 - Capoeiras - 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro e anexo - Cr$ 600,00.
429 - Rua Des, Pedro Silva, 430 - 2 quartos, sala, cozlnha,
banheiro, dep. de empregada completo e quintal - Cr$
1.000,00. ::._

,

SEQE PRÓPRIÀ E ESTACiONAMENTO PARA CLIENTES
Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente
ESCRITÓRIO ILHA:

'

'

Rua Nunes Machado no. 12 conj., 3,

Fones 6462 - 6616,- CRCI 55

ALUGA-SE
Aluga-se lojas e salas em prédio recém constru Ido, situado

à rua Deodoro, 35. Tratar à rua Deodoro, 24.

� --

APARTAMENTO NO 'CENTRO.
ALUGA-SE no Ediffcio Praça 15 [lado da Catedral), um 5

APARTAMENTO pequeno no. 308, e outro conjugado no.

705 e 706., Tratar Rua Preso Coutinho, 56-fone 2263 ou

Casa Oriental, fone 3493.
-

- APARTAMENTO'AlUGA-SE
, Aluga-se um apartamento situado no Edifício Florêncio

Costa (Comasa) - 40. andar - apto. 405. Tratar à rua Anita

Garibaldi Ed. Daniela - apto. 703. ou pelo fOJ)e 4217.

ALUGAM'-SE'
APARTAMENTOS
Rua Felipe Schmidt, 96, Ed. Margarida, apto, 303 - 3 quartos; sala,
cozinha, banheiro, área, dep. empregada.
Rua Des. Pedro Silva, Ed�-Itaguaçu, apto 402

,2 quartos, living, banhelro.jírea, garage.
Av. Atlântica, 468, apto 201
2 quartos, sala, cozinha, banheiro, área serviço.

Rua Brigadeiro Silva Paes, 4,',aptos. 103 e 104 - 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro, área
AI. Adolfo Konder, 27, apto. 301 - 2 quartos, sala, cozinha,
banheiro, área
Rua Tte. Silveira, ed, Taulois, apto. 1102 - quarto, sala, cozinha,
banheiro
Rua Anita Garibaldi, Ed. Anita Garibaldi, apto 904 - quarto, sala,

cozinha, banheiro. [semi-mobiliado]
.Óv Rua dos Ilhéus, Ed. Alcion, apto. 601 - quarto, sala, cozinha,
i banheiro área

Rua Padre Roma, �3, 10. andar - 3 quartos, sala, cozinha, banheiro

Praça Pio XII, Ed. Brig. Fagundes, apto. 66 - 2 quartos, sala,

cozinha, banheiro, área
'

,i

CASAS
Rua Dom Joaquim, 12,7 - 4 quartos, livihg, sala, copa, cozinha,

banheiro, dep. empregada, garage
Rua Esteves Júnior, '178'
Líving, 4 quartos, sala, copa cozinha. banheiro, dep, de empregada,
entrada para carro, quintal.
'Rua Des. Arno Hoeschel, s/n - 2 quartos, sala, cozinha, banheiro

Rua Júlio Moura, 13 - 4 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro

Loteamento Sul-Brasil - Trindade
ótima residência, recém-constru ida, 165m2, mobiliada

Rua Teófilo de Almeida, s/n, Coqueiros - 3 quartos, sala, cozinha,
banheiro, garage, dep, empregada
CONJUNTOS E SALAS

Rua Jerônimo Coelho, 359, C/ 31,33 e 55

Rua Arcipreste Paiva, Ed. Praça XV, C/ 305 e 306

Rua Saldanha Marinho, 24, 10. andar
Rua Cei. Pedro Demoro, 1612, Cf 4 salas

Rua Felipe Schmidt, 58, S/102 e 605
,

Rua Felipe Schmidt, Ed. Dias Velho, S/ 1014 e 1114

Rua Nunes Machado, 20, C/5 salas

Rua Tte. Silveira, 56, S/6 e 7

TRATAR À RUA FELIPE SCHMIDT,42-A, 10. ANDAR, FONE:

4056

• DESPACHANTE SONAGlIO:�
HERMINIO SONAGlIO & CíA. lTDlt

,

: R. CEL PEDRO DEMORO; 21?7. - ESTREITO'

AO LADO DO DETRAN

encaminhamos carteira de motorista, identidade,

passaporte, reqs, no DNE R, imposto sindical, atestados,

certidões, fotocópias, fotografias, seguros total, incêndio e

obrigatório, plastifir:ações, instruções te6rjcas,
EMPL ACAMENTOS, etc,

,

RAPIDEZ E EFICIÊNCIA.

Vence-se a toda prova c] rádio Blaupuntic preço: 17.000 a

vista.
Tratar no posto Cordeiro - Av. Francisco Tolentino.

VOLKS .. 72 - 1500

r Escola de Datilografia �
"PIERRE MENDES"
Matrículas: das a às 12 horas

\
das 14 às 18 horas

Horários diurnos e noturnos
Turmas mistas e femininas
Máquinas manuais e elétricas

39��a Tenente Silveira, 15 - Sala 105 Fone

APARTAMENTOS

·PARA PRONTA ENTREGA

Apto. em Coqueiros c/sala, 3 quartos, copa
cozinha, sanitário social, área de serviço, quar
to empregada c/WC e banheiro, P. garagem.
Área total ....... 138,00 m2

'

Preço - Cr$ 115.000,00
,

LOJAS PRONTAS

.

:' 'Lojas p/entrega em 120 dias, no

Edifício ao ladi) do Clube Doze, Pé direito de

5,50m p/construção de Sobre-!oja.
'

Quantidade: 11 lojas
'

Maiores detalhes em n/Escritório ou pelo
,

telefone 6442.
ENC0 :_ Eng. e Construções Ltda.
Rua Santos Saraiva, 441.

VENDÊM-SE - APARTAMENTOS
".

no centro, prontos para

morar de um, dois ou três
,

Quartos .,: Edifício. "A.COELHO'"

Ver e tratar à rua Felipe Schm!dt, 85
, ,,', o

Telefones 277Te 276,5,.
,

,
'

i1t� ,

'-, \.'--�_ • .1 ,

, ,

r---,-v-e""'�d-e--se-C-um-�-�-a�-a-c-o�-E-2-�-�-2E-,-:tS-ua-�-à..1"Schutel, 49 - Trindade. Tratar à avo Mauro Harnos, 288-

30. andar - apto. 71 - no per Iodo da manhã ou da noite.

VENDE-SE APARTAMENTO
Apartamento em final de acabamento no 10. andar do Edifício

ITAÚNA na rua Aracy Vaz Callado no Estreito, com quartos, sala,
cozinha, banheiro social, área de serviço, banheiro de empregada e

garagem. Ótimo preço. Tratar à rua Antonieta de Barros, 80 - fone

6538.

NEGÓCIO' DIRETO
Vende-se casa de alvenaria recém-constru ída, parte

financiada área 165m2, três quartos amplos c/armá- iii
rios embutidos de fino acabamento, living grande, sala

de jantar tudo de sinteko, cozinha e banheiro c/piso
vitrificado e azulejo decorado até o teto, na cozinha

armário americano de fórmica 2,40rri duas cubas

inox, no
\

banheiro armário de 'fórmica, garagem,

dependência de empregada, churrasqueira e área livre

com lajota vitrificada. Ver e "tratar. Próximo a rua

"Santos Saraiva/ Rua Projetada A no. 94. Praça Paulo

Schlemper.

Apartamento (Centro)
Transfere-se apartamento à rua Arno Hoeschel, Ed. São

Francisco', apto. 2 (Térreo) c/pequena entrada e saldo finan

ciado. Tratar c/proprietár io no local.
------------------�-----"�

--------------------�

CASA, EM ITAGUAÇO - V,ENDO

Excelente .tocalização, em centro de terreno, com

171 metros de área construída, ajardinada e gramada,
'área total de 339 'metros quadrados. Com duas salas
em pisos diferentes, escritório com estantes embuti

das, três quartos, sendo dois com armários embutidos.

\ Dois banheiros sociais, um com piso, e pia em

mármore e azulejado até o teto. O segundo com piso
vitrificado e .também azulejado até o teto. Copa com

armário embutido, cozinha azulejada até o teto,

armários. Área de serviço com dois tanques azuleja
dos, quarto e banheiro de empreqada, Garage interna

para carro grande. Toda acarpetada, cortinas, Marcar •
visita pela telefone 4517. Condições de pagamento:

Cr$ 175.000,00 de sinal a combínar
:

e

Cr$ 125.000,00 já financiados pela Caixa Econômica

Federal. Entrega em 20 dias.

Casa' na Irlndade
Vende-se casa de alvenaria 'no loteamento Sta, Mônica, c]

três dotm. Salas conjugadas garagem, banheiro e cozinha c]
azulejos até o teto. Preço - 125.000,00 estuda-se

financiamento. Tratar no Posto Cordeiro avo Francisco

Tolentino.

BOM ABRIGO.
Residência para fam ília 'de fino trato. Vendo total

mente decorada ou somente o imóvel, edificada em

terreno de 1.000m2. Base do negócio

Cr$ 500.000,00, sendo parte financiada pela C;E. F.

Maiores detalhes na SObreloja do Edifrcio Dias

Velho, sala 15; horário comercial.

Vende-se
Vende-se uma Boutique, localizada em área comercial 'da

Cidade. Tratar a Rua Monsenhor' Topp, 17 apto. '202.

TELEFONE
Vendo telefone na I Lha. Tratar pelo fone

'6654 ou 2160.
'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Aco.nteceu .•.sim
J

Walter tange

blema, o médico que
acompanhou a execução
garantiu que o veneno era

au têntico e a dose que ele
tomou suficiente para ma

tar até dois homens. A lei
- era omissa para um caso

·

como este. Declarou ainda
o médico que o condenado
não morreu porque o seu
organismo' devia ter algu
ma anomalia. Devia ser na

turalmente "imunizado".
Baseado nisso o advogado
de defesa, argumentando
que a sentença fora regu
larmente executada e o cri
minoso devidamente enve

nenado' como mandava a

lei, alegandoainda que era

_ contrário a todas as nor

mas do direito executar
duas vezes um homem pe
lo mesmo delito, conse

guiu', afinal, que ele ... fosse
· em paz.

·

Um fazendeiro na Argenti
na, por cujas terras passava
a estrada. "Resístência
Sãenz Pena", colocou à
margem da mesma diversas
tabuletas com os seguintes
dizeres: "Atenção! O gado.
atravessa seguidamente a

estrada. Tenha cuidado
com o mesmo, 'já que a

vida que hoje poupas, po
derá perfeitamente repre-

Se alguém perguntar qual
o animal que mais come,
naturalmente respondere-

·

moS: Deve -ser o elefante
ou o leão ou o touro. Mas
não' é nenhum desses. Um

· antigo entomologista ale
mão provou cientificamen
te que o animal que mais

como é ... : a aranha domés
tica. Ela come o equivalen- •
te de três vezes o seu

próprio peso de m�ã ou

seja o que chamar íamos o

"café", nove vezes ao arn

"café", nove-vezes ao almo

ço e treze vezes ao jantar.
Isto quer dízer que a ara

nha doméstica absorve nas

vinte e quatro horas do

dia, vinte e cinco vezes o

seu peso de insoto.
O que se segue é uma

história verídica que se

· paSsou na Est.Ôni�, no an�
de 1933. HaVIa ali uma lei

secular ainda em �gor, que
um condenado à morte po
dia escolher: ou a forca ou

o veneno. No mês de julho
do citado. ano UIIl homem
condenado preferiu o ve

neno e tomou uma dose
maciça de cianureto de po
tási as .. :' não morreu.

tá$D. Mas... não morreu .

Os juízes se viram diante
de um caso de grave pro-

sentar o teu beefsteak de
amanhã".
Premido pela opinião pú
blica, um caudilho outor
gou o seguinte código fun
damental: "Articulo pri
meiro: Nohay articulo pri
mero. "Articulo segundo:
"Ni .

segundo' tampouco.
"Articulo tercero: Quedan
revogadas todas las disposi
ciones en contrario.'?
Discurso proferido, há
tempos passados, em uma'
das nossas câmaras de ve

readores: "Senhor' presi
dente da Câmara. Meus Se
nhores. A situação. de nos
so país é de uma gravidade
perene. e incomensurável.
Imaginai: Estamos palmi
lhando palmo a palmo a
senda íngreme, a vereda
alcantilada,'. aviltante e

. concomitante da horripi-
lante inflação. Senhores.
Tão grávida, gravitfssima..
se me apresenta a inflação
que vem estiolando, depre
dando e chafurdando a

economia brasileira, que o

benemerente governo,' as

pirando os arpejos do povo
. tem em pau ta deflagrar o

mal que consome a econo

mia brasileira, com todo ,o
poderio civil e militar que
tem em suas mãos veneran

das e sacrossantas."
Certo jornalista, depois de
injuriar durante largo tem

po a Martins Francisco,
não recebendo a menor

resposta, resolveu dar um

remate caricatural às des
composturas com que jul
gara tê-lo arrasado. E es

tampou em seu pasquim
um burro a escoícear cuja
cabeca era a de Martins.

Francisco. Este aprovei-
.

tou-se, então, da circuns
tância e respondeu-lhe
com uni bilhete de. estilo
telegráfico, impecavelmen
te cortês, nos seguintes ter
mos: "Indago o motivo pe
lo qual, em seu jornal do
dia tal, saiu a minha cabe
ça sobre o corpo de V-
Exa".
Há um ano um ladrão rou

bou de um comerciante
-bou de um comerciante
de Nova Iorque a carteira
com três mil dólares. Dias
depois o comerciante rece

beu uma carta de um des
conhecido, avisando-o. de
que "por absoluta neces

sidade havia roubado aque
le dinheiro mas que o rece

beria de volta em presta
ções mensais, acrescidos
dos respectivos juros." E,
de fato, o comerciante
roubado está recebendo
em prestações de 50 dóla
res mensais, com juros e

toda a regularidade o seu

dinheiro, sem poder desco
brir quem foi o ladrão.

Enquanto escrevo estas no

tinhas o meu cachorrinho
está deitado perto de mim
aproveitando uns raios de
sol que entram pela janela
e bondosamente o aque
cem. Mas acontece que, de
vez em quando dá uns

murmurinhos, olha aborre
cido para mim e muda de
posição de acordo com o

movimento do so1... que
não pára. Com certeza me'

julga culpado deste fenô
meno. Se ele falasse ... na

turalmen te diria: Como vo

cê é chato!

Teixeira da Roso

O novo Estatuto garantirá
essa oportunidade. São
Paulo é estado líder, e na

sua Capital convém que
'fiquem o Presidente e o

10. Secretário. Aliás, se

houver mais de uma Vice
Presidência, será altamente
funcional que a primeira
delas fique com algum jor
nalista do Interior do Esta
do. Dessa forma o Presi
dente poderá ser substituí
do com facilidade em seus

impedimentos".
'

"Baseado na amizade.
que nos enlaça e fumado
no amor que emprego à
ABRAJOF, peço urn favor
especial e urgente: cancele
a candidatura lançada à
minha revelia".

"A Abrajof precisa de
paz, compreensão e aiuda
geral".

"No meu entender sua

volta ajudaria. Poderia ori
entar os jornalistas jovens
que acudiram ao seu convi
te para. formação do NU
CLBO, a.flm de.que ingres
sem sem demora' no órgão
máximo da classe".

.

"Eles, os jovens não têm
inimizades firmadas e não
convém que 'as 'adquiram.
Conservá-los isentos de
máculas e animosidade
preconcebidas, confrater
nizando com todos os co

legas, é obra que honrará
quem por ela pugnar: seja
Você, Amigo Tozzíní,

"Esclarecidos e firma
dos os pontos. referidos,
continuo ao dispor, com a

amizade e gratidão de sem

pre". (ass) Teixeira da Ro
sa.

REUNIÃO . DE DIRETO-

RIA
O eng: Felix Schiege.

low, presidente da AFSC,
está convocando, por nos

SO intermédio, todos os

membros da Diretoria para
uma reunião; às 20 horas,

. na sede, à rua dos Ilhéus.
Há vários assuntos.
.FRANQUIA

Sob esse título surgiu
.

em Lisboa, em janeiro, o

primeiro número de mo

derno periódico, revestido
de bonita capa colorida.

Pretende ser "urna revis
ta dinâmica e sempre de
crescente interesse para to
dos os que se dedicam. ao

inebriante prazer de cole
cionar selos.

Apresentá boas notícias
e colab o rações, a 'par de
bem cuidado serviço gráfi
co. Vida longa e venturosa,
desejamos:
NOVOS DIRIGENTES

O Ministro das Comuni
cações, nomeado pelo Pre
sidente Gal. Ernesto Gei
sel, para substituir O CeI:
Higino Corsetti, chama-se
Euclides Quandt de.Olivei
ra. E coronel, também.

Em substituição ao CeI.
Haroldo Correa de Matos,
Diretor Geral da EBCT cu

ja gestão muito aprecia
mos, foi nomeado o Eng.
Orivaldo Cardoso C..de
Barros, que antes exercia a

função de DR em S. Paulo.
Parabéns .

CORRESPONDÉNCIA
.

Qualquer nota,' comen

tário, sugestão, poderá ser

encaminhada a Teixeira da
Rosa, Caixa Postal :304,
Elor ianópolis, 88 000,
Santa Catarina, Brasil ,

-

I . \

RCAVICfOR LANÇA 5 SENSACIONAIS (PS DE "JAZZ"
.5 grandes nomes do "Jazz'vestâo nas lojas de idiscos da

cidade, com Lps lançados pela RCA VICTOR' que dá um banho.
de Jazz neste seu suplemento. YALE CONCERT com DUKE
ELLINGTON e sua orquestra é um dele., A maioria das músicas

nunca apareceram em disco antes; O local onde a gravação foi
feita, no Woolsey Hall, New Haven, Connecticute, e a espetacular
apresentação de DUKE .ELLINGTON e. seus músicos,
cPn.tribuiram paraum resultado sensacional na hist6ria do Jazz,
que retorna com toda a sua força no cenário musical. Um
cdncerto feito para que os amantes do Jazz sintam- todo o

potencial de capacidade deste notável "Jazz man" que é DUKE
ELLINGTON. Na seleçâo encontramos: BOOLA BOOLA" com

o talento do baixo' de Jeff Cateeman num improviso
rnomentâneomuíto apreciado.

. A abertura "THE LITILE PURPLE FLOWER é um trabalho
em duas partes e a primeira delas sugere o mistério e.a inocência
da florzinha crescendo à beira do caminho. "SALOMÉ", PUT
IN', "UP-JUMP", "TAKE THE A-TRAIN" são alguns' dos
trabalhos de Jazz incluindo a preferida de Duke: WARM
VALLEY. Em matéria de Jazz, este Lp gravado ao vívo,
entremeado de um papo do entremeado com uma piada e os

aplausos do imenso público que o aplaudiu entusiasticamente,

Filatelismo,

OPINIÃO QUE ENVAI- '1'DECE.
Do dr. Heitor Fenício,

de S, Paulo que foi um dos
jurados da VI Exposição
Estadual, agora em março,
em Ioinville, o Presidente
'da Federação Filatélica e

Numismática de S. Catari
na, o seguinte bilhete: "Ca
ro Teixeira. Abraços. Os
catarinenses estão em pri
meiro plano em todo sentí-:
do:- hospitalidade; dinamis
mo; entusiasmo; e amor à
filatelia; Gratíssimo pelas
,gentilezas. H. Fenície>".
!Que cada um, tome o qui
'nhão que lhe couber.
'CARTA ABERTA

Ao conhecido jornalista
e nosso estimado amigo
Américo Tozzíni endereça
mos carta aberta, com a

finalidade de que nossos

colegas de imprensa, co

nheçam nossa exata posi
ção referente à ABRAJOF.

Eis o texto: "Acabo de
receber o MANIFESTO
mediante o qual o prezado
amigo candidatou-me à
Presidencía da Abr�or'.·

,
"Atribuo a generosidade

do seu gesto à velha amiza
de que nos liga, que resis
tiu até a objeção que fíz à
sua recente criação do Nú
cleo. Jornalístico em face

da, atual conjuntura em

que se encontra nossa enti
dade máxima" .

"Você, porém, caro

T ozzini, esqueceu duas
cousas: primeiro, a minha
incapacidade para. ocupar
o alto cargo a que Francis
co Crestana deu imensa
relevância; segundo, .:1 sua

própria, de emitir opinião
sobre assuntos internos da
ABRAJOF, pois Yoc'ê, pe
la segunda vez,' estX>Rtâ
neamente deixou de ser

associado da referida agre
miação" .
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VI
Para completar a beleza da paisagem e as delícias'
do Lagoa I ate Clube,
o Village do Centro Internacional de Turismo
traz o conforto que você merece (e.precisa).
Nove di ferentes ti pos de I i ndas resi dênci as,
num imenso jardim de ruas calçadas
e arbori zadas em terrenos de 500 a 1.500 m2.
A praia, o

- sol, as dunas da Lagoa.
Uma reunião de elegância, beleza e paz.
Isso é que é vida. CRCI No.1-11a. região

"Assim como da primei
ra vez, silenciosa e humil
demente, porém cQm_.t-ir
me�, interessei-me

... ·

pela
sua volta à Abraiof.

"Entendo que, agora,
Você não poderá alegar os

motivos anteriores, pois' a

velha Diretoria já não exis
te. Aliás, lembranças de
fatos amargos Convém ser
esquecida sempre que inte
resses maiores, de classe,

. entram em jogo. 'O slogan
Onde está teu írmão, que a

Igreja Católica está. dis
seminando, bem que mere

ce ser considerado por to

dos '. os filatelistas' e, de
. modo especial, pelos jorna
listas filatélicos da Capital
e do Interior Paulista.
"Volte amigo Tozzini" à
ABRAJOF. Você, que resi
de em S. Paulo, fícará. em

.

condições de retornar à
Diretoria, onde já esteve.

"YALÉ tONCERT"- com DUKE ELLINGTON é a pedida de

jazz, um dos cinco Lps lançados pela RCA recentemente.
LP "INSIDE STRAIGHT" � THE CANNONBALL ADDERLEY
QUINTET

.

Como a curtição é Jazz, eis um excelente lançamento com o

cara que é indiscutivelmente um dos maiores nomes do Jazz em

todos: Os tempos, sacando um disco- num jazz, Jovem, cheio -de
efeitos e uma pá de embalo. Neste Lp mostramos claramentea
influência do Jazz na música moderna, até mesmo na andrógina
(onde-a influência do Jazz parece' crescer cada vez mais unida ao

Rock). Este Lp "INSIDE STRAIGHT" está já há vários meses
nas paradas de sucesso dos States, sendo uma obra considerada
patrimônio na história do Jazz, feita em studio da "FANTASY'
distribuído pela RCA e corri a presença de convidados especiais,
todos do mundo' do Jazz, que a consideraram urna gravação do
mais alto gabarito. Dois excelentes Lps, em especial �'INSIDE
STRAIGHT" com "THE CANNONijALL ADDERLEY
QUINTET" i feitos para ficar para sempre .
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No interior da Ilha,
uma indústria familiar
do tempo do engenhoo .

Se for considerar a produção e o consumo de farinha nas queimar toda a produção colocada dentro 40 vasilhame de cobre,
localidades de Ingleses e Rio Vermelho, podemos afirmar que essa Para tanto, uma pessoa fica exclusivamente encarregada de fiscalizar
região desenvolveu-se em torno da mandioca desde os seus primeiros o processo de forneação da farinha por: dia", afuma Pedro Celestino,
habitantes. São 682 'sacos de farinha oriundos de 42 engenhos locais

.

Isso porque, Celestino como todos os demais proprietários de
e consumdos diretan'tente pela população da região. engenho utilizam-na Íntegra as técnicas desenvolvidas pelos seus

A mandioca faz parte da paisagem nas localidades de Ingleses e avós ou ainda um pouco mais antigas.' Os galpões são os 'mesmos, os
Rio Vermelho, onde a sua população desenvolve três .atividades montes dos engenhos e as próprias manifestações .comodistas ainda
dentro de um calendário fixo, isto é, durante seis meses de um ano

; também conservam-se intatas na população dás localidades deeles se dedicam ao plantio e a colheita da mandioca e ainda a Ingleses e Rio Vermelho.
.

transfonriação desse produto em farinha; após, no decorrer dos seis. ALTA QUALIDADE
meses restante, se dedicam a pesca ou a algumas cabeças de gado. A farinha produzida nos rudimentares engenhos florianopolítanosE um trabalho familiar, pois todos os membros de uma família se constituem num dos melhores produtos do. Estado. Isto é, pela'proprietára de um engenho é mobilizada na época da· colheita e da' qualidade das terras da ilha, notadamente na parte norte, onde á
transformação da mandioca. Ninguém fica isento da sua participação mandioca herda essa qualidade e proporciona uma farinha querio único sustento das famílias daquela região. A movimentação desfruta de grande conceito na mesa daquelas pessoas que admiram
familiar se torna visível nos meses de março, abril, maio e junho, esse produto. Há que afirme que a farinha produzida no interior da
meses propícíos a retirada da mandioca do solo e para a sua ilha é a melhor do país. E isso porque todos os visitantes levam uma
utilização nos engenhos.' pequena amostra para a sua cidade de origem e são unânimes em

Contudo, a atividade de um engenho não fica somente restrita a afumar que a farinha da ilha é sobejamente de alta qualidade,família produtora, pois há a participação, e .isso é visível, de toda a superando totalmente a farinha produzida na região de Biguaçú e
comunidade. E um trabalho de grupo que se reverte em benefício do Tijucas..a qual abastece a cidade.
próprio grupo, onde toda a produção é consumida. Diz Manuela de Contudo, a farinha produzida na ilha não é consumida no centro
Souza, 74 anos e desde criança exerce atividade junto aos engenhos da cidade, pois todo os estoques conseguidos são absorvidos pelaslocais, que na época da colheita da mandioca toda a comunidade próprias cornunicades, isto é, os 682 sacos do produto obtidos
f'ica numa grande expectativa e participa ativamente da durante o primeiro semestre de cada ano são consumidos no.mesmo
transformação do produto em farinha. semestre e no semestre seguinte, pela .comunidade que produz e

Isso porque, o produto acabado é um dos mais importantes e pelas demais comunidades circunvizinhas .

. tradicionais na mesa das famílias da região, que não prescinde um Porém, não é pequeno o afluxo de pessoas residentes no centro
dia somente da farinha na sua dieta alimentar. Desde o nascimento ou nos bairros centrais da cidade em direção a essas localidades para!de uma criança, cujo o leite é substituido pelo pó da farinha comprar os seus. estoques de farinha, pois para determinados pratos
transformado em mingau, até os Últimos dias de um adulto a farinha esse produto é imprescindível, principalmente �m se tratando de
exerce uma importância cabal na alimentação daquela gente. uma farinha de alta qualidade.

Além disso, a própria figura do engenho é legendária, pois de pa; AS MÁQUINAS ESTÃO CHEGANDO
..

para filho os casebres artesais foram rompendo o tempo até os: Desde algum tempo que os engenhos do interior da ilha estão
nossos dias. E continuam mantendo todas os' instrumentos e as suas sofrendo umas modificações substanciais nos seus aparelhos de
peças genuinas, cujas as origens remontam há 200 anos atrás. São produção. Apesar do fato não .ser. geral, alguns engenhos estão
pequenos galpãos construidos em pau-a-pique (técnica açoriana de utilizando máquinas para raspar e cevar a mandioca, deixando de
construção de habitação) de proporções médicas e deficientemente lado as tradicionais frações dos animais. O engenho de Arlindo
mal iluminados. �

Lindolfo de Matos já faz uso da máquina para elaborar a farinha,
principalmente na fase inicial da produção.TÉCNICAS Contudo, é o único engenho a utiliZar a máquina na produção de

Como qualquer, atividade desenvolvida, o cultivo da mandioca e a farinha, os demais (99,9%) utilizam técnicas seculares de obtençãosua transformação em farinha obedece a técnicas própria e além de farinha.
disso seculares. Para a obtenção de farinha a mandioca deve ter no . Por outro lado, segundo o agricultor Manoel Antônio da Silveira!mínimo dois anos de desenvolvimento' sob o solo, mas mesmo assim, 55 anos, 21 filhos e 40 anos cultivando mandioca e produzindodentro desse tempo, 'ainda há riscos para a consecução da qualidade farinha, está sendo elaborada uma Lei que determina o uso deda farinha. Para Pedro Celestino Ferreira, 42 anos, proprietário de máquinas em todos os engenhos, "para evitar os animais no
um engenho na estrada 'dos Ingleses e a 30 anos cultivando ambiente do engenho' , Diz ele que esse é o assunto mais comentadomandioca, Ç> produto só alcança o ponto . "ótimo para ser no sindicato rural e já está preocupando todos os proprietários de
transformado em farinha após três anos de plantio. engenhos da região dos Ingleses e do Rio Vervelho. "Era só o que

- 'Nós colhemos mandioca de dois anos aqui em Ingleses porque faltava depois de trabalhar quase cinquenta anos nessa atividade
a terra é muito boa e por isso conseguimos colher o produto corri temos que mudar para uma coisa que não conhecemos bem",dois anos, mas para obtenção de uma farinha de boa qualidade é comenta Antônio da Silveira.
necessário que a mandioca esteja três anos plantada. Neste semestre TESTEMUNHA
eu estou farinhando com mandioca de três anos e ainda tenho uma· María Constância da Silveira, 93 anos, ainda bem falante, é uma
roça com dois anos para colher. das poucas testemunhas da herança portuguesa do cultivo' a

Segundo Pedro Celestino, os meses melhores para a colheita da irnandioca. Diz ela após.acariciar o seu gato que toda a sua vida foi
mandioca para farinha são maio e junho, porque nesses meses' o dedicada ao plantio da mandioca e a sua transformação em farinha. ' Iproduto está desprovido de água em seu interior e, em consequência, 'Os meus pais já trabalhavam em engenhos desde jovens e eles
a-farinha apresenta-se leve e mais fácil para ser torrada. contavam que os meus avós também viviam dessa atividade", lembra.

A mandioca após colhida ela é transportada para o ertgenho onde Maria Constância.
.

começa a ser raspada pelos, membros da família, num trabalho que, Ela. recorda o tempo em que a região de Ingleses e do Rio
nao isenta ninguém. No engenho de Cândido Pereira dos Anjos, por Vermelho era totalmente despovoada e de diffcial acesso. "Quaseexemplo, a sua filha de três anos de idade já participa da raspação do não se via ninguém e as terras eram melhores do' que as atuais, pOIS
produto, "um pouco vagarosa mas já está aprendendo, "diz ele. as raizes de mandioca eram enorme com um ano e meio depois de

Além disso, trabalhando, em média, cerca de 12 horas por dia plantada. Além disso a falinha resultante desse produto era mais
nos períodos de farinhar, uma família de cinco a sete membros saborosa e mais saudável' do que a obtida -pelos engenhos
consegue raspar diariamente 10 balaios de mandioca. Esse-produto atualmente.'

.já desprovido de' sua casca passa para a cevadeira (ou raspadeira), - Quando meus pais morreram eu herdei o engenho, conta Maria
onde uma junta de bois, num trabalho circular incessante, esfarela Constância da Silveira, depois de trabalhar nele durante muitos anos.
totalmente o produto. Às vezes, contudo, para poupar a exaustão do entreguei ao meu filho que até o momento se encarrega 'de
animal, a mandioca é 'raspada manualmente pelos membros da movimentá-lo. "Hoje" .- éom 93 anos - "eu só observo o trabalhO

'família. .

dos meus filhos", diz ela, com uma expressão saudosista nas faces.
O produto esfarelado reverte uma goma que para ser retirada fica Por outro .lado, o filho de dona Constância trabalha a mandioca a

durante alguns dias em tonéis especiais colocada em camadas 42 anos, pois segundo ele, desde criança que a família inteira
divididas por tecidos de algodão impermeável. E neste mesmo tonel trabalha na roça. Conta ele que do cultivo da mandioca conseguiu
a massa resultante da cevadeira é prensada para expulsar a goma criar 21 filhos e alguns parentes. Para tanto tem que produzir 200
prejudicial a obtenção da farinha. Depois desses .pro.cessos de sacos. por semestre a fim de obter uma receita de 6 mil cruzeiros,
expulsão da goma, a mandioca é peneirada com afinco até verter um pois o saco de 45 quilos de farinha custa atualmente 30 cruzeiros.
pó muito fino denominado polvilho. E logo após todo o produto vai .Pelo número de familiares essa quantia proporciona - per capita :'

para o forno e espalhado constantemente, dentro de um vasilhame uma renda de 300 cruzeiros que é muito pouca, por isso no semestre
de cobre, pela mesma junta de bois. Essa face final 'da elaboração da vindouro é dedicado a' pesca ao gado e à lavouras diversas, parafarinha requer bastante atenção, pois qualquer descuido pode equilibrar as necessidades prementes.

/

Fiéis acompanham
hoje procissão do

Senhor dos Passos
Após' os pieparativos iniciais feitos durante a semana, II'

festa do Senhor' dos Passos prosseguiu na noite de ontem,
com a mudança da imagem do Nosso Senhor dos Passos
para a Catedral Metropolitana. A primeira procissão foi
feita com o andor vedado em biombo, saindo às 20 horas da
Capela do Menino Deus do Hospital de Caridade, carregado
por populares.

A primeira .procíssão da noite, foi uma procissão
luminosa pois os Irmãos-da Irmandade do Senhor dos
Passos-levaram tochas e as Irmãs-da Irmandade de Nossa
Senhora das Dores-conduziram pequenas lanternas, com
velas' acesas. Antigamente essa procissão era feita quase em

sigilo, quando os condutores procuravam as ruas mais
escuras da cidade, para o trajeto.

dos Passos em frente àó altar principal. As cerimônias da
noite de ontem, se encerraram com a colocação das
imagens, que ficarão para visitação pública até- às 16h3Om
de hoje. .

PROCISSÃO SOLENE
Hoje, às 16h3Om a imagem do Senhor dos Passos será

levada em procissão solene pela parte oeste da cidade,
enquanto a imagem de Nossa Senhora das Dores ficará
aguardando o' encontro enfrente a Catedral. Quando se der
o encontro o padre teólogo Paulo Pratt, diretor do Ins·tituto
de Teologia de Santa Catarina, fará o sermão alusivo.

Terminado o sermão, as duas imagens seguirão em
procissão até _a Capela do, Menino Deus no Hospital de
Caridade, onde será oficiada a missa vespertina.

A TRANSLADAÇÃO
.

A segundá procissão foi feita com a transladação da
imagem de Nossa Senhora das Dores, cujo andor carregado.
pelas senhoras, saiu da Capela às 10h3Om 'de ontem. Essa
procissão foi organizada pela Irmandade de Nossa Senhora
das Dores e antigamente também era feita às escondidas,
mas aj.l.lalmente como é grande a afluência de populares,
tornou-se impossível conservará tradição.

As duas imagens foram colocadas na Catedral, o Senhor

P�TICIPAÇÃO .

. A missa de, Ação de
_ Graças estarão presentes além do

grande público que costuma seguir a procissão, também
altas autoridades civis, militares e eclesiásticas, sendo que o
DETRAN solicita para que durante o passeio da imagem, e
à partir das 14 horas, não ruga estacionamento na rua que
contorna a Praça XV, na Tenente Silveira, Alvaro de
Carvalho, Bulcão Viana, Menino -Deus e Felipe Schmidt da
Praça XV à Alvaro de Carvalhó,

VacinacAo no·

Dasp bate todes

os rec'ordes'
DÁSP, sendo que o DASP pede que somente pessoas que
efetivamente necessitem seguir para o Sul procurem os seus

serviços.

Cerca de 5 mil pessoas foram vacinadas no dia de
sexta--feira pela equipe de vacinadores do DASP, sendo que
somente ontem de manhã mais de 1.500 pessoas receberam
dose da vacina antitífica.

Filas enormes de pessoas estão se formando nosúltimos
dias em frente ao Departamento de Saúde Pública, que, se

antes se constituíam em necessitados de seguir para o Sul,
hoje é ml!ioritariamente composta por pessoas curiosas.

Segundo um atendente do DASP "o Sul, do Estado e

mais Tubarão estão virando um lugar de piquenique, por
que a maioria das pessoas que agora estão tomando a vacina
anti-tífica, fazem-no só porque querem ver como está
aquela região".

.

Além das quase 7 .000 pessoas atendidas entre
sexta-feira e sábado, também cerca de' 200 famílias

provenientes de Tubarão entraram na rua da vacina do

PLANTÃO
O DASf estará de plantão no dia de hoje no horário

comercial, ou seja das 8 às 12 e das 14 às B horas, sendo
que seus dois vacinadores estarão aplicando apenas metade
de uma dose. que não dará portanto ainda completa
ímunízação.,

A dose seguinte deverá ser tomada dentro de 10 dias
segundo indica a data escrita a lapis no cartão recebido por
quem foi vacinado, porém é sabido que tal cartão ainda não
dará a autorização de seguir para o. Sul a qual deverá ser

obtida no DNER e ainda será posteriormente verificada
pelo Posto da Patrulha Rodoviária.

Fotos: Lourival Bento
'

o cultivo da mandioca no interior
da Ilha i um ritual familiar cuja

técnica Se trasmite aos seus membros por
tradição. Etal como uma colméia, essas

.

pequenas indústrias familiares,
tipicamente de subsistência mantém um

ciclo intenso de produção'que começa em'
março e se prolonga até junho.

Texto: Carlos Alberto Vieira
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